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стр. 27Поддающиеся воспитанию
До начала 90-х трудных подростков стремились наста-

вить на путь истинный не только те, кому это полагается 
по долгу службы, но и общественники. И, наверное, их 
совет и пример действовали на юное поколение лучше, 
чем сухой контроль со стороны комиссии по делам несо-
вершеннолетних. 
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Требую адвоката!
Минюст России предлагает обя-

зать почти всех юристов получать 
статус адвоката.

Соответствующий проект доку-
мента - Концепции регулирования 
рынка профессиональной юридической помощи - уже раз-
работан и разослан в региональные отделения Ассоциации 
юристов для обсуждения.
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И на «Марсе» деревья цветут
О т п р а в и т ь с я  в 

э к с п е д и ц и ю  н а 
«Марс» накануне его  
55-летнего юбилея 
- запросто. Корре-
спондент «НГ» бук-
вально почувствовал 
себя в роли Дага Ку-
эйда из блокбастера 
эпохи VHS «Вспом-
нить все». Прони-
цательный читатель 
сразу догадался, что речь идет не о Красной планете, а об 
ульяновском предприятии НПО «Марс».обществоà

Человек. общество. Законà вас Здесь не былоà
График ямочного ремонта в Ульяновске  ►
корректируется постоянно - с учетом  
обращений граждан в диспетчерскую  
МБУ «Дорремстрой».

  ► 21 миллион рублей обещают потратить 
власти областного центра на создание  
велодорожек в этом году.

  ► 17 марта с 10.00 до 12.30 в фойе  
Мемцентра и в ТЦ «Созидатель» пройдет 
ежеквартальная ярмарка вакансий.

  ► 11 пунктов временного размещения  
населения подготовлено МЧС  
в случае подтоплений.

  ► 19 тысяч человек посетили  
сельскохозяйственную ярмарку  
в Железнодорожном районе.

новости одной строкойà
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цитата неделиà

На этом уровне установлен  
прожиточный минимум  
на четвертый квартал 2015 года, 
примерно на 200 рублей  
меньше, чем в третьем.

цифра неделиà

9 452
рубля 

фотофактà
Товарищеский матч 
сыграли в Ледовом 
дворце ветераны  
ульяновской «Волги»  
и финского клуба  
«Вейтеря» из города 
Лаапееранта.  
Победили гости - 7:6.  
У «Волги» три гола  
забил Сергей Барбунов. 
А в матче финнов  
с хоккеистами, играю-
щими в первенстве  

Ульяновской  
области, силь-

нее были хозяева - 5:4.

В апреле в Ульяновске пройдет 
первая межрегиональная 
туристская выставка-ярмарка 
«Отдых на Волге». 

Это мероприятие станет од-
ним из компонентов развития 
туристического потенциала на-
шего региона. На прошедшем в 
выходные совещании в Старо-
майнском районе губернатор 
Ульяновской области Сергей 
Морозов поставил задачи фор-
мирования предложений по 
качественному, доступному и 
комфортному летнему отдыху. 
Но отдыхать можно не только 
в теплое время, наша область 
должна привлекать туристов во 

все сезоны года. По словам ди-
ректора агентства по развитию 
туризма Юлии Скоромоловой, 
сейчас ведется работа по охва-
ту новых групп и направлений 
деятельности. Кроме того, в 
ближайшее время будет раз-
работан стандарт гостеприим-
ства и системы защиты прав 
потребителей. Это потребует, 
в свою очередь, привлечения 
инвестиций - как частных, так 
и государственных - и новых 
кадров в туристическую от-
расль. Для обучения послед-
них, кстати, с начала этого 
месяца начала работать «Школа  
экскурсоводов». 

Подготовил Егор ТИТОВ

Гостеприимство  
по стандарту

Организация социального  
питания в ульяновских  
образовательных  
учреждениях оценена  
на федеральном уровне. 

На слушаниях, прошедших в 
Общественной палате России, 
ректор Московского государ-
ственного университета тех-
нологий и управления имени 
К.Г. Разумовского Валентина 
Иванова высоко отметила опыт 
73-го региона. Совместно с 

этим вузом минсельлесхозом 
Ульяновской области разработан 
стандарт социального питания 
и принят региональный закон, 
утверждающий нормативы ко-
личества еды для учащихся. Для 
поваров школьных пищеблоков 
организованы курсы повыше-
ния квалификации, а на обе-
денные столы поставляется в 
основном продукция местных 
производителей. В настоящее 
время в систему соцпитания 
входят 410 общеобразователь-
ных школ, 510 детских садов, 16 
специальных (коррекционных) 
общеобразовательных школ и 
школ-интернатов. Горячую пищу 
получают более 82 тысяч учащих-
ся, а бесплатно ее едят более 20 
тысяч человек из малообеспе-
ченных, многодетных семей и 
семей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации.

Подготовил  
Марк КРОЛЬСКИЙ

Хорошо едим

погода на всю неделюà
 +3 -3 
 день ночь

 +4 -9 
 день ночь

16 марта
среда

17 марта
четверг

18 марта
пятница

19 марта
суббота

20 марта
воскресенье

21 марта
понедельник

 -2 -13 
 день ночь

22 марта
вторник

 -3 -11 
 день ночь

 +4 -7 
день ночь

 -2 -7 
 день ночь

 -1 -13 
 день ночь

9 м/с

7 м/с

3 м/с

9 м/с

7 м/с

3 м/с

10 м/с

юв

юз

юз

Министр транспорта РФ  
Максим СОКОЛОВ:

- Как только мы получим официальное 
уведомление о том, что все требования, 
направленные российской стороной, 
авиационные власти Египта выполнили 
в части, касающейся безопасности, мы 
направим туда делегацию, которая 
проверит их исполнение. Если все 
будет в порядке, то, конечно, никто 
тянуть с открытием авиасообщения 
с Египтом не будет.
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инфографикаà

Главный по архитектуре
В областном центре назначили 

нового главного архитектора - Ми-
хаила Мишина. Кандидатуру на эту 
должность утвердил глава адми-
нистрации города Алексей Гаев. 
Руководство Ульяновска ставит 
перед ним задачи, связанные с Ген-
планом города и градостроитель-
ной документацией. В Ульяновске 
Мишин живет и работает с 2011 
года. Среди проектов - разработка 
ТРЦ «АкваМолл», пешеходных и 
рекреационных зон, реконструкция 
объектов «Авиастар-СП».

короткоà

Надя АКУЛОВА

В понедельник в Ярославле 
состоялся Госсовет по безопас-
ности на дорогах. В его работе 
принял участие и губернатор 
Сергей Морозов. 

Напомним, он вошел в состав 
президиума Государственного 
совета в ноябре 2015 года. Гос-
совет на эту тему прошел впер-
вые с 2005 года и, собственно, 
подведению итогов последних 
10 лет он и был посвящен.

Тема действительно очень 
важная и актуальная. За послед-
ние 10 лет в России в результате 
ДТП погибли 350 тысяч человек, 
и большинство ДТП произошло 
по вине водителей. «Напомню, 
что за прошедшее десятилетие в 
результате таких происшествий 
получили ранения более 3 млн 
человек, погибли при этом за 
десятилетие - обращаю ваше 
внимание на эту ужасную цифру 

- 350 тысяч человек. Это населе-
ние достаточно приличного горо-
да. Страшные, бессмысленные 
жертвы, которых можно было бы 
избежать», - заявил Путин.

Особое внимание Путин по-
требовал уделить снижению 
числа аварий с участием пьяных 
водителей. По итогам, напри-
мер, 2014 года их число воз-
росло почти на четверть, а число 
погибших в таких ДТП скакнуло 
почти на 50% за год.

Впрочем, пьяные водители - 
это не единственная проблема 
на дорогах. Например, Вла-
димир Путин назвал полезной 
идею передачи регионам части 
полномочий по администриро-
ванию штрафов за нарушение 
правил дорожного движения. 
«Считаю, что реализация этих 
предложений будет полезной и 
регионам, и федеральному цен-
тру», - сказал Путин.

Он добавил, что критерии 
передачи указанных полномо-
чий нужно подробно обсудить с 
правительством и главами субъ-
ектов Федерации.

Некоторые темы для размыш-
ления предложил и губернатор 
Ульяновской области Сергей 
Морозов. В частности, о необхо-
димости увеличить период экс-
плуатации зимних шин. По сло-
вам Сергея Морозова, авария в 
Пензенской области, жертвами 
которой стали и жители Улья-
новска, возможно, могла бы и 
не произойти, если бы водитель 
маршрутки преждевременно не 
«переобулся».

В прошлом году была вве-
дена в эксплуатацию «ЭРА-
ГЛОНАСС», Государственная 
информационная система экс-
тренного реагирования при 
авариях, она обеспечивает по-
лучение сигнала о ДТП соответ-
ствующими службами. Начат вы-
пуск автомобилей, оснащенных 
ее терминалами, что позволяет 
спасти жизни пострадавших. 
Пока, к сожалению, установка 
«ЭРА-ГЛОНАСС» в машинах 
не стала массовой, напомнил  
Сергей Морозов.

- Полагаю, что надо закрепить 
законодательным актом обязан-
ность перевозчиков оснащать 
автобусы аппаратурой спутни-
ковой навигации «ГЛОНАСС» с 
подключением к единой диспет-
черской службе. Это позволит 
контролировать движение и 
скоростной режим автобусов по 
всему маршруту и оперативно 
реагировать на любые отклоне-
ния, - считает губернатор Сергей 
Морозов. 

Завершая встречу, Влади-
мир Путин назвал важнейшей 
задачей воспитание культуры 
вождения в России, после чего 
поручил оперативно внести в 
Госдуму законопроекты по безо-
пасности дорожного движения. 
«Это должно быть сделано под 
личную ответственность ми-
нистров», - подчеркнул глава 
государства.

Иван СОНИН

Маленьким ульяновцам 
выпало счастье 
встретиться с настоящими 
героями программы 
«Спокойной ночи, 
малыши» Хрюшей, 
Каркушей и Степашкой. 

Прошлая пятница в детском са-
натории «Первоцвет» в Ульяновске 
не была похожа на обычный день 
с процедурами по расписанию и 
невкусными витаминами. Здесь 
царила атмосфера праздника. 
Мальчишки и девчонки резвились, 
пели вместе с клоуном-пиратом 
(композитором Владимиром Щу-
киным) и играли с самыми на-
стоящими Хрюшей, Степашкой и 
Каркушей (в исполнении артистов 
Галины Марченко и Натальи Голу-
бенцевой). 

Встреча с любимыми героями 
из телевизора стала возможной 
благодаря программе «Мир без 
слез». Праздник, после которого 
детки, несомненно, пойдут бы-
стрее на попровку, - это только, так 
сказать, внешняя сторона проекта. 
Есть еще внутренняя, куда более 
важная. Это помощь детским боль-
ницам.

Программа «Мир без слез» про-
водится с 2003 года одним из 
крупных отечественных банков. 
Ее инициаторы сразу решили для 

себя, что они не будут помогать 
отдельным детям, чтобы не по-
лучилось так, что одному доброе 
дело сделали, а другому, с такой 
же проблемой, - нет. Была постав-
лена цель - поддерживать медуч-
реждения финансово. 

До 2007 года программа рабо-
тала только в Москве, потом вы-
шла за пределы столицы и сейчас 
охватывает 20 регионов. Улья-
новск в «Мир без слез» попал уже 
во второй раз. В 2013 году под-
держку по этой благотворитель-
ной программе получила детская 
городская клиническая больница 
№ 1. А в 2016 году помощь в раз-
мере полутора миллионов рублей 
оказана городской клинической 
больнице № 1 (перинатальный 
центр). 

Но чтобы получить поддержку 
благотворителей, врачам недо-
статочно было просто подать 
заявку. По словам главврача ГКБ 
№ 1 Галины Федоровой, им при-
шлось проводить своего рода 
защиту той программы, которая 
теперь будет реализована на 
перечисленные средства. Глав-
врач подчеркнула, что средства 
уже направлены. Осталось только 
провести торги, положенные по 
закону. 

Закупить же на выделенные бла-
готворителями полтора миллиона 
в больнице собираются два вида 
оборудования. В первую очередь - 
для офтальмологического кабине-
та, который планируется создать в 
детской поликлинике на проспекте 
Авиастроителей, недавно объеди-
ненной с ГКБ № 1. 

- Этот кабинет будет полностью 
соответствовать недавно принято-
му региональному стандарту дет-
ских поликлиник. Установленное в 
нем оборудование будет отвечать 
всем современным требованиям, - 
рассказала Галина Федорова. 

Также в ГКБ № 1 собираются 
приобрести переносной аппарат 
УЗИ, который может пригодиться, 
например, для скрининговых ис-
следований. 

По словам представителей 
банка-организатора программы 
«Мир без слез», медучреждениям 
Ульяновской области они оказы-
вают помощь примерно раз в три 
года. Вполне возможно, что ГКБ  
№ 1 стала не последней больницей, 
попавшей в «Мир без слез». И Хрю-
ша, Степашка и Каркуша приедут к 
нам в город еще не один раз. 

О закулисье программы 
«Спокойной ночи, малыши» 

читайте в следующем номере.         www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

Избежать жертв

- В рамках 
благотворительной 
программы «Мир 
без слез» для 
поликлинического 
подразделения 
городской 
клинической 
больницы № 1 будут 
закуплены новая 
офтальмологическая 
аппаратура и 
переносной  
УЗИ-аппарат.

Главврач ГКБ № 1 
Галина ФедОрОВА:

Цифра 71% ДТП  
с участием пешеходов  
происходит по причине  
неудовлетворительного  
состояния  
дорожной сети.
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Съезд блинопеков
В августе во время празднования  

350-летнего юбилея Сенгилея пройдет 
I Международный съезд блинопеков. 
Организатором мероприятия выступит 
министерство искусства и культурной 
политики региона.

Крымский экспресс
31 марта в Ульяновск прибудет поезд 

со специалистами в сфере туризма из 
Крыма и Москвы. Они расскажут, где, 
как и почем можно будет отдохнуть этим 
летом, а также познакомятся с туристи-
ческим потенциалом Ульяновска.

без слез

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте
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19 ноября  ►

Пусть говорят

18 марта в Ульяновске выберут молодежную думу третьего созыва.   ►
Голосование пройдет в образовательных учреждениях по 30 избирательным округам. 

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Хорошее  
сокращение

С начала года смертность в Ульянов-
ской области снизилась на 2 процента. 
Этот показатель говорит о том, что 
принимаемые правительством области 
в Год здравоохранения меры являют-
ся действенными. Задачу снижения 
смертности поставил президент Вла-
димир Путин во время рабочей встречи 
с главой Минздрава РФ Вероникой 
Скворцовой. Неоднократно говорил 
об этом и губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов.

- По итогам двух месяцев 2016 года 
отмечается повышение естественного 
прироста населения по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого 
года. Это достигнуто за счет снижения 
показателя смертности по всем груп-
пам заболеваний: органов кровообра-
щения - на 10%, новообразований - на 
2,7%, органов дыхания - на 12,5%, от 
внешних причин - на 12,7%, - проком-
ментировал министр здравоохранения 
Павел Дегтярь.

Положительной динамики, по сло-
вам главы ведомства, удалось добить-
ся в том числе благодаря увеличению 
объемов оказания высокотехнологич-
ной медицинской помощи, открытию 
новых медицинских учреждений и 
центров. 

В настоящее время специалисты 
министерства занимаются вопро-
сами закупки нового санитарного 
транспорта для сельских районов 
и совершенствованием оказания 
медпомощи на территории региона. 
С этой целью во всех сельских райо-
нах работают мобильные врачебные 
бригады, состоящие из участкового 
врача-терапевта и двух медсестер. 
Выездные группы оснащены обору-
дованием, необходимым для забора 
крови, ЭКГ и УЗИ-обследований 
и  определения факторов риска 
развития заболеваний. При необ-
ходимости пациентов направляют 
на проведение дополнительных 
обследований в районную больницу 
или областные учреждения здраво-
охранения.

К приказу  
готовы

Всю прошлую неделю ульяновцам 
не давала покоя дилемма: подорожа-
ет или не подорожает молоко? И вот 
пришли разъяснения ситуации от ди-
ректора регионального департамента 
ветеринарии Нины Пелевиной.

По словам главного ветеринарного 
врача, область к опубликованному при-
казу № 648 Министерства сельского 
хозяйства РФ была готова заранее, 
так как разрабатывался он при участии 
региональных специалистов, в том 
числе и наших.

Итак, согласно приказу, увеличива-
ется перечень товаров, подлежащих 
обязательной сертификации. Попа-
дает в него и молочная продукция, а 
сопроводительные документы должны 
существовать в электронном виде. 

- Это веление времени, и к его 
реализации мы уже приступили. У 
нас есть все необходимое для про-
ведения сертификации. С проце-
дурой уже знакомы производители 
молока, поставляющие свою про-
дукцию за рубеж, - объяснила Нина 
Пелевина.

Камнем преткновением стала дата 
введения в действие указа. Обяза-
тельной сертификация станет только 
с января 2018 года, с марта 2016 года 
она проводится в добровольном по-
рядке. Как добавила глава департа-
мента, в ближайшие два года никаких 
дополнительных контрольных мер по 
отношению к производителям молока 
применяться не будет и препятствий 
торговле источником кальция чинить 
не станут.

- Нам предстоит два года усиленной 
работы, с которой мы успешно спра-
вимся, - заверила главный ветеринар-
ный врач. - Процедура проработана, и 
мы с ней знакомы.

Нормы об обязательной серти-
фикации молочной продукции уста-
новлены Таможенным союзом еще в 
2010 году. По сути, приказ Минсель-
хоза, из-за которого чуть не разго-
релся скандал, повторил пункты того  
документа.

Помощь родителям
Перечень близких родственни-

ков, имеющих право на получение 
единовременной выплаты в случае 
гибели члена семьи на производстве, 
вскоре может быть расширен. С та-
ким предложением выступил Фонд 
социального страхования. Согласно 
подготовленным поправкам в законо-
дательство, в список родственников, 
имеющих право на такую выплату, мо-
жет быть включен один из родителей 
погибшего.

- Фонд продолжает проводить поли-
тику выравнивания условий получения 
единовременной страховой выплаты 
в связи с гибелью в результате не-
счастного случая на производстве. На-
помню, что в 2010 году она составляла  
64 400 рублей, в 2012 году - 72 701 
рубль, в 2013 году - 76 700 рублей, а 
с 2014 года эта выплата была резко 
увеличена до 1 миллиона рублей и 
выплачивается вне зависимости от 
отраслевой принадлежности пред-
приятия, где произошел несчастный 
случай. В перечень получателей такой 
выплаты было бы правильно включить 
также одного из родителей погибшего, 
- объяснил заместитель председателя 
Фонда социального страхования Евге-
ний Писаревский.

В настоящее время в специально 
утвержденный перечень включены 
супруг, несовершеннолетние дети 
(в том числе родившиеся уже после 
гибели кормильца), дети до 23 лет, 
если они обучаются на дневном от-
делении учебного заведения, и не-
работающие члены семьи, занятые 
уходом за детьми. При этом, как 
отметил Евгений Писаревский, факт 
нахождения на иждивении погибше-
го члена семьи необходимо дока-
зывать в суде. Именно этим членам 
семьи полагается единовременная 
страховая выплата в размере одно-
го миллиона рублей, выдаваемая в 
равных долях родственникам погиб-
шего. В случае принятия поправок в 
их число смогут попасть и родители 
потерпевшего. 

Материалы подготовил  
Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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Андрей Никифоров
@Winter73

Пусть Никас построит 
свой поселок (деревню) 
и назовет своим именем 
Сафроново.

Андрей Тюрин 
@ Tyurin_as

Выпускник УИГА Констан-
тин Парикожа награжден ор-
деном Мужества за посадку 
самолета с горящим двига-
телем в Доминикане.

рашид Абдуллов
@abdullovrashid

Продолжаем развивать 
систему реабилитации в 
ДГКБ: новые инструкторы 
в залах ЛФК. Приглашаем 
всех на бесплатные за-
нятия.

Дмитрий Федоров
@ecolog73

Мать-и-мачеха на Мас-
леницу установила рекорд 
раннего цветения! Вестник 
весны-2016!

Алексей Шишов
Пока ехал на работу, наблюдал пять 

аварий. Водители, будьте аккуратнее. 
Потерпите еще недельку до весны. 
Очень скользко.

Марина Матвеева
@ m_marina73

Мудрые женщины не борются за свои 
права. Зачем им лишняя ответственность)

Елена скворцова
@__elena_skvortsova__

Ну вот и проводили зиму! 
Ждем весну! Осталось одно: 
друзья, простите меня за все!

10 марта  ►
Второй день подряд глава региона работал в юж-

ных районах, где провел ряд встреч и совещаний по 
вопросам, волнующим население: весенне-полевым 
работам, поддержке фермеров и предпринимателей, 
повышению доступности медпомощи, пропаганде 
здорового образа жизни, обеспечению детей местами 
в детсадах, развитию сферы культуры и досуга и ряду 
других.

11 ма  ► рта
Губернатор участвовал в пресс-конференции в МИА 

«Россия сегодня», на которой подводились итоги чемпио-
ната мира по хоккею с мячом. Он выступил с предложе-
нием создать в России центры развития и популяризации 
русского хоккея.

12 марта  ►
Сергей Морозов проинспектировал организацию яр-

марки в Железнодорожном районе Ульяновска и провел 
заседание профильной комиссии по продбезопасности. В 
Старомайнском районе под его председательством про-
шло совещание по развитию туризма. 

13 марта  ►
Глава области поздравил с Масленицей жителей Сен-

гилея и Ульяновска, где проходили главные народные 
гулянья. В блинной столице губернатор встретился с 
местными жителями и навестил солдата последнего во-
енного призыва Петра Почекуева. Он передал участнику 
войны сертификат на улучшение жилищных условий. В 
этот день такие документы были вручены еще четверым 
ветеранам в районе.

14 марта  ►
Сергей Морозов озвучил ряд инициатив на заседании 

Госсовета по вопросам безопасности дорожного движения 
в Ярославле. Мероприятие прошло под председатель-
ством президента России.

15 марта  ►
Председатель правительства области провел де-

ловой завтрак с бизнес-сообществом, совещание по 
ремонту дорог, встречу с общественными советами, 
НКО, заседание коллегии по инвестиционной деятель-
ности. Также в этот день проходили форум учителей 
родного, включая русский, языка и литературы наро-
дов, проживающих на территории региона, и научно-
практическая конференция «Содержательные аспекты 
модернизации системы общего образования: ресурсы 
издательства «Просвещение», в которых участвовал 
Сергей Морозов.
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Основная ставка в долгосрочной экономической политике региона сегодня делается   ►
на технологическое предпринимательство, промышленность, инвестиции. 
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Сергей Морозов: 
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Губернатор - председатель 
правительства Ульяновской 
области Сергей Морозов  
дал эксклюзивное интервью  
ИД «Ульяновская правда». 

- Последнее ваше громкое заявление 
касалось клеветы в ваш адрес, адрес 
вашей семьи со стороны СМИ. Почему 
сейчас? Неужели до этого не писали? 
- Информационная война, развязанная в 

СМИ, направлена во вред деловой и поли-
тической репутации в первую очередь Улья-
новской области. Распространяются слухи, 
которые не только вредят моей семье лично, 
они вредят имиджу нашего региона. Я не 
позволю непрофессиональным популистам-
приспособленцам лезть в мою личную жизнь, 
в мою семью, дискредитировать Ульяновскую 
область. Добро должно быть с кулаками! 
Поэтому я и выступил с таким заявлением. 
Ульяновская область стала интересна как 
инвесторам, так и желающим этими инве-
сторами «порулить». Наша область одна из 
немногих покинула так называемый «красный 
пояс», причем с гордо поднятой головой - 
на выборах в Ульяновскую городскую думу 
в 2015 году коммунисты понесли, на мой 
взгляд, тяжелейшее поражение - КПРФ по-
лучила только одно место. Регион сегодня 
стабильно развивается, а чуть более 10 лет 
назад, когда я принял должность губернато-
ра, стоял вопрос об упразднении Ульяновской 
области как региона России. 

Сегодня Ульяновская область - один из 
лидеров по привлечению инвестиций. Ка-
кой регион может похвастаться тем, что в 
2015 году открыл более 10 производств и 
привлек 90 млрд внешних инвестиций? При 
этом строительство некоторых началось 
только в 2014 году. Какой регион может по-
хвастаться одной из лучших промышленных 
зон, за эффективность работы которой мы 
получили бонус - почти 500 миллионов из 
федерального бюджета? 

Посмотрите на данные международных и 
российских рейтингов состояния инвесткли-
мата - начиная с 2012 года мы в лидерах. А 
в рейтинге регионов России по уровню раз-
вития государственно-частного партнерства 
2014/2015 Ульяновская область вошла в 
группу регионов с высоким уровнем раз-
вития, заняв 12-е место с рекордным среди 
российских регионов улучшением на 60 по-
зиций с прошлого года.

Ульяновская область первой из субъектов 
РФ стала внедрять риск-ориентированную 
модель контрольно-надзорной деятельности 
и была выбрана пилотной площадкой, где 
апробируются новые подходы к организации 
проверок субъектов предпринимательства. 
Многие наши инициативы легли в основу 
федерального законодательства.

Несмотря на санкции, интерес к Улья-
новской области со стороны зарубежных 
партнеров сохраняется. В планах на 2016 
год - ввод в эксплуатацию более 10 объектов 
с общей суммой инвестиций порядка 13,5 
млрд рублей. И это все было проделано за 
последние десять лет и приносит теперь 
свои положительные результаты. 

Политическая стабильность - одно из главных 
наших конкурентных преимуществ, важнейший 
фактор инвестиционной привлекательности и 
внимания инвесторов к региону. Однако публи-
кации, содержащие явно ложную и порочащую 
честь и достоинство региона информацию, 
несут серьезные репутационные потери для 
Ульяновской области, вводя в заблуждение по-
тенциальных и действующих инвестиционных 
партнеров. Я не мог промолчать.

- Многое удалось, а что, по-вашему, не 
удалось за период вашего пребывания 
на посту губернатора? 
- Хотелось бы, чтобы многие процессы 

происходили быстрее. Я не скажу, что что-то 
не удалось. Скажу, что многое мы пока не 
успели. Создать в полном объеме не зави-
сящую от потрясений экономику. Заверить 
газификацию. Отремонтировать все дороги. 
Сделать все города и села по-европейски 

благоустроенными и привить людям желание 
самим в этом активно участвовать. Отремон-
тировать и вернуть в строй ДК УАЗ. Изменить 
патерналистские настроения в обществе и 
привить желание ДЕЛАТЬ, а не критиковать.

Много чего не успели… Нам бы с нашим 
опытом, да лет на 10 назад. 

У нас есть уникальные компетенции в об-
ласти привлечения инвестиций и создания 
благоприятной деловой среды, которыми мы 
готовы делиться с другими регионами. Это 
подтверждается не только лидирующими 
позициями в соответствующих рейтингах, но 
и 90 миллиардами рублей, которые вложили 
инвесторы в нашу область в 2015 году. 

Я бываю за границей и общаюсь с инве-
сторами, часто слышу - они устали от санк-
ций. Вместе с тем международная, особенно 
российско-европейская, бизнес-кооперация 
у нас развивается, несмотря на санкции. 
Приток инвесторов не сокращается. Улья-
новская область продолжает оставаться 
примером международного сотрудничества 
в условиях внешнеполитической напряжен-
ности. Это говорит о том, что тенденция на 
взаимопроникновение экономических и фи-
нансовых связей в мире сохраняется. 

Важно отметить, что сейчас структура ин-
вестиций в экономике региона достаточно 
устойчива. Примерно в равных долях распре-
делены вложения зарубежных и российских 
компаний. Задача по количеству вводимых 
в эксплуатацию предприятий и созданию 
новых рабочих мест выполнена. Налоговые 
отчисления, которые поступают в областной 
бюджет от предприятий, созданных в рамках 
развития инвестиционного потенциала, со-
ставляют более 30% доходов нашего регио-
на. Мы ожидаем, что в 2016 году мы сможем 
привлечь не менее 10 крупных игроков. 

За 10 лет моей работы на посту губерна-
тора я прошел два этапа из трех, которые 
для себя планировал: на первом мы «со-
брали камни», спасли разваливающееся 
в 90-е годы некогда богатое советское 
промышленное наследие, на втором этапе 
мы проводили реиндустриализацию, нам 
удалось диверсифицировать экономику. У 
нас развиваются и автопром, и авиация, и 
станкостроение, бизнес приходит в социаль-
ную сферу, активно развивается ГЧП, строи-
тельная отрасль показывает хорошие темпы. 
Все вместе это создает большое количество 
новых рабочих мест, за каждым новым рабо-
чим местом тянется еще энное количество 
новых рабочих мест - так мы решили пробле-
му безработицы. Сегодня ее уровень у нас 
один из самых низких в ПФО - 0,64%. И так 
мы обеспечиваем развитие. Настало время 
третьего этапа, когда успехи в экономике 
на себе почувствует каждый. И у меня есть 
четкое понимание, как это сделать.

- Прежде чем стать губернатором, вы 
почти 20 лет прослужили в милиции. Не 
жалеете о своем тогдашнем решении?
- Я могу жалеть только об одном. Что не 

все, что планировал, удалось претворить в 
жизнь. Я родился в Ульяновской области, 
здесь живет моя мама, здесь моя семья, 
растут мои дети. 

Вместе с моими земляками мы пережили 
непростые времена перестроечного пе-
риода, когда не было элементарного: тепла 
в домах и горячей воды, когда стояли заво-
ды, люди по полгода не получали зарплату и 
выходили на забастовки, получали продукты 
по талонам. Бандитский Ульяновск, дотаци-
онный регион, который хотели присоединить 
к соседней области. Я не мог спокойно смот-
реть на то, как некогда успешная и процве-

тающая Ульяновская область, мощнейший 
промышленный центр страны, гордость и 
слава Советского Союза, незаслуженно па-
дает без будущего и надежды на лучшее.

И я чувствую гордость за то, что Ульяновская 
область выбралась из той глубокой ямы.

Мало кто верил, что через годы мы бу-
дем в тройке лидеров ПФО по социально-
экономическому развитию. Что мы вернем 
«Авиастару» звание флагмана отечественного 
авиастроения. Что возродим станкостроение, 
создав крупнейшее в стране станкострои-
тельное производство. Мало кто верил, что 
на пустыре на выезде из Ульяновска будут 
одновременно строиться 20 крупных совре-
менных иностранных и российских заводов, 
несмотря на санкции и кризис. Мало кто 
верил, что наш самый крупный советский 
долгострой - крупнейший в Европе мост че-
рез Волгу - мы достроим за пять лет. Что мы 
восстановим историческую справедливость, 
и для православных жителей области откро-
ет свои двери разрушенный большевиками 
Спасо-Вознесенский кафедральный собор, 
возведенный с нуля, а параллельно с ним и 
сотни церквей и мечетей. Что в максимально 
короткие сроки в Ульяновске будет возведе-
на одна из лучших в стране крытых ледовых 
площадок, а ведь их в России всего четыре. 
Что мы отремонтируем и оснастим десятки 
больниц и школ, что выйдем на советские 
темпы строительства жилья. Что Ульяновск 
станет местом проведения множества меро-
приятий международного уровня. Что о нас 
будут говорить как о регионе, где совершается 
экономическое чудо.

Я верил, и я горд, что многое из того, 
что мы сделали с моей командой, у нас  
получилось.

Полный текст интервью читайте  
на сайте ulpravda.ru

Мало кто верил, что наш самый крупный советский долгострой - крупнейший в Европе мост через Волгу - мы достроим    
за пять лет.

Добро должно быть  
с кулаками
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной и судебной власти,  
вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Более 105 миллионов рублей выделено на социальную поддержку ульяновцев из областного  ►
бюджета на прошлой неделе. Льготы получили 70 тысяч человек.

Нам пишутà
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Дорога-решето
Проезд возле нашего дома (улица Мало-

саратовская, 7) не ремонтировали, кажется, 
с момента постройки нашей «хрущевки» в 
1971 году. А нагрузка на нее большая - она 
соединяет Железнодорожную улицу и улицу 
12 Сентября. Машины по ней гоняют и днем, 
и ночью. И после долгих лет использования 
дорожное полотно напоминает, скорее, ре-
шето, чем асфальт. Автомобили объезжают 
колдобины теперь по тротуару возле подъ-
ездов, так что и его, вполне возможно, ждет 
скорая участь превратиться, извините за 
выражение, в дуршлаг.

Валерия, город Ульяновск

Вопрос комитету дорожного хозяйства 
города Ульяновска: когда будет отре-
монтирована дорога возле дома № 7 по 
улице Малосаратовской?

Вопрос чиНоВНикуà

Последнее  
прощание

Скоропостижно скончалась моя знакомая. 
Так получилось, что родственники не стали 
организовывать прощание с ней дома, она 
жила в последнее время в районе. Поэтому 
в последний путь мы провожали человека в 
морге на территории Ульяновской област-
ной клинической больницы. К сожалению, в 
России не сложилась культура в сфере по-
хоронного дела. У нас нет залов, где можно 
в тихой, спокойной обстановке проститься 
с умершим. Так и в помещении морга зал 
не приспособлен для этих целей: он тес-
ный, недостаточно освещенный и требует 
ремонта. 

Полина Юрьевна, Ульяновск
Вопрос Ульяновской областной клини-

ческой больнице: планирует ли учреж-
дение ремонт зала для прощания в 
морге?

С душой о людях 

Карандашная роща
реплика à
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Игорь УЛИТИН

Многие века люди из разных 
стран мечтали о том, чтобы 
на деревьях росло то, что им 
хотелось бы. 

Например, не яблоки, а рубины, или не 
виноград, а золото. А еще лучше, чтобы не 
на деревьях росло, а сами деревья могли 
превращаться во что-то полезное. Тогда не 
приходилось бы вытачивать из бревен ка-
рандаши, они сами росли бы из земли. 

И вот в начале марта в Ульяновске была 
осуществлена мечта сотен поколений. 
Увидеть ее можно на Нижней Террасе, где 
выросла настоящая карандашная роща. Не 
верите? Взгляните на фото. Там, где еще 
недавно тополя шумели своими шикарными 
кронами, сейчас у них нет ничего лишнего. 
Как говорится, ни сучка, ни задоринки. 

Спасибо за такое «чудо света» ульяновцы, 
а особенно жители Нижней Террасы, должны 
сказать нашим коммунальным службам. Это 
они так расстарались с отпиливанием сучков 
с деревьев, что превратили их в голые стол-
бы. Мартышкин труд!

Тополя, конечно, нужно обрезать - дерево 
это ломкое, и при сильном ветре у него часто 
отрываются даже толстые сучки. Так, может 
быть, их и стоило подровнять? Зачем спи-
ливать кроны с тонкими ветками? И уж тем 
более зачем уродовать до такого состояния 
деревья, растущие в сквере на перекрестке 
Димитровградского шоссе и проезда Завод-
ского? Там нет ни проводов, ни автодорог, 
да и тропинок-то пешеходных там особо не 
видно. И на кого здесь мог обрушиться ото-
рвавшийся сучок?!

Нам, конечно, остается только гадать, что 
именно сказали рабочим с пилами их на-
чальники. На ум снова приходит сказка. На 
сей раз «Волшебный горшочек». Один из ее 
персонажей, сказав: «Горшочек, вари!» и не 
зная, как остановить процесс кашеварения, 
в итоге затопил ей весь город. Может быть, 
и в случае с деревьями на Нижней Террасе 
какой-то коммунальный начальник скоман-
довал: «Рабочий, пили!». И они пилят… 

Мы надеемся, что этот «волшебник» 
вспомнит-таки волшебное слово, и процесс 
создания рощ из фильмов ужасов в Ульянов-
ске остановится. Ведь скоро лето, хочется, 
чтобы деревья отбрасывали густую тень, а 
не «карандашную». 

Пути-дороги
Мне стыдно за страну, мне 

обидно за людей. Почему в 
стране, победившей в трудней-
шей войне, в стране, которая 
усилиями советских людей 
за две пятилетки в основном 
восстановила разрушенное 
хозяйство, в стране, обладаю-
щей богатейшими природными 
ресурсами, в любой отрасли 
хозяйства огромные нерешен-
ные проблемы? Но это большой 
разговор.

Я хочу остановиться на же-
лезнодорожном транспорте. 
Он у нас в таком плачевном 
состоянии, что не встретишь 
ни в одной стране Европы, а 
ведь во время войны и они 
пострадали. Да, у нас есть 
хорошие вагоны, но это ми-
зерный процент. Большинство 
(даже купейных) вагонов с 
ободранными сиденьями, об-
шивка за десятилетия без ре-
монта превратилась в грязное 
тряпье. На сиденья противно 

присесть, пока не постелишь 
белье. Единственный плюс 
- постельное белье чистое, 
белое.

А запреты на курение - вер-
шина законотворчества нашей 
думы! В тамбурах как курили, 
так и курят. А когда оттуда 
выходят курильщики, дым гу-
ляет по всему вагону. А если 
попадешь с курильщиком в 
одно купе, это ужас - дышать 
нечем. Проводники не могут 
справиться. Вентиляция не ра-
ботает даже летом. Нам при-
шлось с декабря 2014 года по 
январь 2016-го проехать этим 
маршрутом (Димитровград 
- Екатеринбург) 5 раз (туда и 
обратно). А цены! За что мы 
платим такие деньги за билет, 
который не предоставляет 
никакого комфорта, только 
клетку-купе. О плацкартных 
вагонах и говорить не хочется 
- одни слезы.

А ведь была программа вли-

вания госсредств на модер-
низацию железнодорожного 
транспорта. Но, кроме того, 
что покрасили вагоны в один 
цвет с эмблемой РЖД, ничто не 
изменилось. Когда же будет об-
новлен пассажирский железно-
дорожный парк? Наверное, это 
останется в наших мечтах, пото-
му что деньги уплывают далеко 
не по назначению: за рубеж на 
строительство вилл чиновни-
ков. Это мнение большинства 
пассажиров, а их миллионы. Как 

хотелось бы собрать хозяев же-
лезной дороги, посадить в один 
плацкартный вагон и отправить 
в дальний путь от Москвы до 
Владивостока. А потом спро-
сить их о самочувствии. Может, 
тогда прошибло бы. Когда же 
у нас будет наведен порядок с 
расходованием средств? Только 
лозунги и говорильня о борьбе с 
коррупцией и хищениями. А воз 
и ныне там!

Л.С. Осадчая,  
г. Димитровград.

В музее трудовой славы я прочитала за-
мечательную брошюру «Из воспоминаний 
о родном крае и близких людях» И.В. Коно-
валовой. Она произвела на меня большое 
впечатление. Я многое узнала о прошлом  
г. Ульяновска. С большой душой написано 
о близких людях, но особенно о своих бра-
тьях. По фото в одном из них я сразу узнала 
известного баяниста Виктора Чеснокова. 
Помню, когда я была еще в подростковом 

возрасте, он работал в кинотеатре «Родина». 
Перед началом сеанса там играл состав 
музыкантов, и среди них был великолепный 
баянист Виктор Чесноков. В то время многие 
приходили и фильм посмотреть, но больше 
всего послушать красивую музыку. Потом я 
помню, как его часто показывали по теле-
видению, когда проводились торжественные  
мероприятия. В годы моей молодости я пом-
ню очень хорошую песню, им сочиненную, - 

«Вьюга! Ты верни мне друга!..». Впервые я ее 
услышала по радио. Ее тогда многие часто 
напевали. Он очень талантливый человек. 
Я рада тому, что, находясь на заслуженном 
отдыхе, он продолжает свой творческий 
процесс.

Я желаю ему крепкого здоровья, вдохно-
вения и дальнейших творческих успехов.

Н. Малыгина
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За собственниками квартир могут закрепить оплату долгов по капремонту после продажи.   ►
Законопроект об этом внесен в Госдуму. Эта мера может увеличить собираемость взносов на капремонт.
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Скидки  
на капремонт
Дарья АБРАШИНА

Более 10 тысяч жителей Ульяновской  
области могут воспользоваться льготами 
по оплате взносов на капремонт.

В феврале в ходе внеочередного за-
седания областного парламента депутаты 
приняли Закон «О предоставлении от-
дельным категориям собственников жилых 
помещений в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Ульянов-
ской области, ежемесячной компенсации 
расходов на уплату взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в таких много-
квартирных домах». Документом, который 
официально вступил в силу с 1 января теку-
щего года, устанавливается ежемесячная 
компенсация расходов на уплату взноса 
на капремонт одиноко проживающим не-
работающим пенсионерам старше 80 лет, 
а также семьям, состоящим из людей этой 
возрастной категории. Они полностью 
освобождаются от платежей за капремонт. 
Компенсационные выплаты в размере 50 
процентов предусмотрены для одиноко 
проживающих неработающих пенсионеров 
либо семей старше 70 лет. Также компенса-
ция предусмотрена для инвалидов первой 
и второй групп и семей, воспитывающих 
детей-инвалидов. На финансирование вы-
плат из средств областного бюджета вы-
делено свыше 25 млн рублей.

Напомним, минимальный размер оплаты 
за капитальный ремонт сейчас установлен 
на отметке 5 рублей 20 копеек за один 
квадратный метр. Если взять двухком-
натную квартиру со средней площадью 
50 квадратных метров, то в месяц плата 
окажется несущественной - 260 рублей, 
но в год придется заплатить 3 120 рублей. 
Для семьи со средним достатком сумма 
адекватная, но для пенсионеров и соци-
ально незащищенных ульяновцев - каждая 
копейка на счету.

Сейчас жильцы каждого дома могут са-
мостоятельно установить размер платы: к 
примеру, если нужно как можно быстрее 
отремонтировать крышу, подлатать фасад, 
сделать фундамент - платить можно и боль-
ше, нужная сумма соберется скорее.

Тамара Воротникова, инвалид 3-й группы, 
рассказывает, что в их кооперативном доме 
весь ремонт делается за личные деньги 
граждан.

- За капремонт мы платим каждый месяц 
в среднем 350 рублей. То, что государство 
сможет за нас, пенсионеров, выплачивать 
эту сумму, конечно, очень радует. Для моло-
дых - это небольшая помощь, а для пожилых 
- ощутимая.

А Зоя Котова, ветеран труда и инвалид 
второй группы, сетует, что пенсия очень ма-
ленькая, на нее приходится жить скромно.

- У меня внуки и правнуки, которым так хо-
чется купить куклу или альбом, но у меня нет 
на это средств. Плата за капремонт, конеч-
но, не очень высокая, но компенсация этой 
суммы позволит мне лишний раз сделать 
подарок своим родным и увидеть их улыбку. 
Поэтому хочу сказать большое спасибо за 
возможность получения такой льготы.

Позитивным опытом проведения капре-
монта поделилась председатель совета 
дома № 21 по улице Варейкиса Любовь 
Анисимова:

- В 2014 и 2015 годах выполнен капремонт 
систем центрального отопления, водоот-
ведения. На 2016 год планируется ремонт 
фасада и электрики. На капремонт дома мы 
собирали всем домом около четырех лет, 
поэтому сейчас, когда уже видны результа-
ты, жильцы очень довольны. Наш дом попал 
в число первых в региональную программу 
именно благодаря активности жителей. А то, 
что государство помогает нашим пенсионе-
рам, освобождая от платежей за капремонт, 
является очень хорошим подспорьем.

трафареты, которые помогут жильцам рас-
красить свои подъезды. К конкурсу под-
ключат детскую архитектурную академию 
и художественные школы.

Итоги подведут к середине сентября. 
Лучших выберут в пяти номинациях: «Мы 
соседи - мы друзья», «Мои цветы для всех», 
«Мой любимый город», «В мире животных» 
и «Мир детства». Победителям обещают 
призы: абонементы в Ледовый дворец, 
бассейн, билеты на концерты и спектакли 
и даже путевки на санаторно-курортное 
лечение.

Во второй раз состоится фестиваль  
росписи фасадов жилых домов «Мир 
цвета». Но если в прошлом году в нем 
участвовали лишь новостройки, то в этом 
- и многоквартирные дома старого фонда. 
Заявки на конкурс принимаются с 15 марта 
по 15 апреля. Рисовать на фасадах домов 
будут как ульяновские художники и дизай-
неры, так и специалисты из других регио-
нов. Фестиваль пройдет в трех номинациях: 
«Ульяновск - родина талантов», «О спорт, 

ты - мир» и «Краски детства». Премии за 
первые три места составят 35, 30 и 25 ты-
сяч рублей соответственно. Расписывать 
фасады домов будут до конца лета.

- Наша задача при проведении этих 
конкурсов не просто увеличить количество 
благоустроенных и красивых подъездов 
и фасадов, а привлечь как можно больше 
ульяновцев к общему делу, чтобы сделать 
ярче серые однотипные районы, - отметила 
Тарасова.

Справка «НГ»
Проект «Пятилетка благоустройства», ини-
циированный губернатором, предусматри-
вает целый комплекс мер по повышению 
комфорта проживания ульяновцев, в том 
числе и по улучшению санитарного со-
стояния территорий. Реализация пяти-
летки продлится вплоть до 2020 года. К 
этому времени будут благоустроены более 
300 населенных пунктов, как пообещали  
разработчики проекта.

А у нас в подъезде…  
художники

Дарья ГОЛЬБРАЙХ

2016 год - первый в 
региональном проекте 
«Пятилетка благоустройства». 
О планах на перспективу и 
время ближайшее рассказали 
в департаменте архитектуры и 
градостроительства 
Ульяновской области.

По словам директора ве-
домства Татьяны Тарасовой, 
за пять лет в Ульяновске и 
области планируется создать  
50 новых парков и скверов,  
200 реконструировать, уста-
новить 100 мемори-
альных досок, посвя-
щенных известным 
землякам, 80 въезд-
ных знаков, 100 бе-
седок и других малых 
архитектурных форм, 
обновить 300 жилых 
домов.

- По каждому из 24 
муниципальных обра-
зований подготовлен 
план, который включает в 
себя несколько разделов: 
общественные пространства, 
озеленение, жилые дворы, увеко-
вечение памяти земляков, улично-
дорожная сеть, наружная реклама, 
территории, прилегающие к пред-
приятиям и организациям, и до-
ступная среда. Часть работы уже 
начала проводиться, надеемся, что 
город оживет и заиграет новыми красками, 
- рассказала Татьяна Михайловна.

В ходе пятилетки обещают разбить 
ландшафтно-архитектурный комплекс 
«История государства Российского» (ниже 
храма на Минаева), сад скульптур эпохи 
советского периода (между областной 
библиотекой и Дворцом творчества детей 
и молодежи на ул. Минаева), реконструи-
ровать парк Дружбы народов, парк «Мо-
лодежный», сквер имени Карамзина. Эти 
объекты будут благоустраивать в течение 
двух-трех лет.

В этом году ко Дню Победы планируется 
установить бюсты всех земляков-героев 
СССР. На сегодняшний день установлено 
пять бюстов в Базарносызганском районе, 
15 - в Димитровграде на Аллее славы, в 
Старую Кулатку привезли танк и пушку.

Впервые пройдет конкурс на лучшее 
архитектурно-художественное оформление 
подъездов жилых домов «Краски жизни». 
Поучаствовать в нем смогут все желающие. 
Прием заявок осуществляется с 1 по 30 
апреля. Студенты УлГУ и УлГТУ создадут 
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Дарья АБРАШИНА

С начала реализации жилищной  
программы «Губернаторская ипотека»  
(с сентября 2015 года) ею воспользова-
лись более 50 человек. 

На первом этапе проекта более 500 
работников бюджетной сферы смогут 
приобрести новые квартиры на льготных 
условиях. Как сообщали в региональном 
министерстве строительства, ЖКК и транс-
порта, на эти цели в областном бюджете на 
2016 год заложено 48 млн рублей. 

В начале марта губернатор Сергей Морозов 
вручил очередные сертификаты на единовре-
менные социальные выплаты на покупку жилья 
13 работникам бюджетной сферы. 

- Изначально, узнав о программе, мне за-

хотелось принять в ней участие, но пугало 
то, что придется обивать пороги для полу-
чения необходимых документов и оформле-
ния заявлений. Большой помощью для нас 
было то, что кураторами программы было 
создано «единое окно», и мы за один день 
смогли забронировать квартиру в новом 
строящемся доме микрорайона «Централь-
ный» в Новом городе, получить одобрение 
от банка и рекомендации для дальнейших 
действий. «Губернаторская ипотека» дей-
ствительно дает шанс работникам бюд-
жетной сферы с невысокими зарплатами 
приобрести свое жилье, - рассказала учи-
тель английского языка ульяновской школы  
№ 72 Вера Елькина. 

Напомним, в соответствии с данной про-
граммой работникам региональных госу-
дарственных и муниципальных учреждений 

из областного бюджета предоставляется 
единовременная социальная выплата в 
размере 100 тысяч рублей при приобрете-
нии жилья в ипотеку. Застройщики в свою 
очередь компенсируют затраты на оплату 
процентов по ипотеке так, что в первый год 
кредита процентная ставка составит 0% 
годовых, во второй - 5%, в третий - 10%. 
Программа стала одним из приоритетных 
проектов регионального отделения партии 
«Единая Россия» в Ульяновской области.

С 1 февраля ежедневно с 15.00 до 18.00 
на базе лицея № 90 в режиме «единого 
окна» действует приемная, где можно по-
лучить консультацию по вопросам «Губер-
наторской ипотеки» (бульвар Новосондец-
кий, 20, кабинет № 17а). Дополнительную 
информацию можно получить по телефону 
(8422) 70-01-56.

Шанс купить жилье
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На твердую  
пятерку
Егор ТИТОВ

Ульяновские министры начали серию от-
четов, составленных по итогам минувшего 
года, перед Общественной палатой.

Первым жребий пал на министра образова-
ния и науки Екатерину Убу. Со своей задачей 
чиновнику удалось справиться на «отлично» 
- доклад общественникам пришелся по душе, 
и серьезных нареканий работа ведомства не 
вызвала.

Главным итогом своей деятельности на посту 
за 2015 год министр назвала выполнение одной 
из важнейших задач, поставленной в майских 
указах президента Владимира Путина.

- Прошлый год благодаря огромным вложени-
ям из федерального и регионального бюджетов 
позволил нам закрыть очередь в детские сады 
для детей от трех до семи лет. С 2006 года, 
когда началась активная фаза программы в об-
ласти, создано более 15 тысяч дополнительных 
мест, - подчеркнула Екатерина Уба.

Не обошлось здесь, конечно, и без проблем. 
Не были сданы в срок два больших детских сада 
в Барыше и Димитровграде. По вине подрядчи-
ков. Но, как заверила Екатерина Владимировна, 
в 2016 году они обязательно распахнут свои 
двери для мальчишек и девчонок. Кроме того, 
как неоднократно подчеркивалось, на очереди 
стоит обеспечение местами в садиках детей от 
полутора лет.

Неплохо обстоит дело (тьфу-тьфу-тьфу, чтобы 
не сглазить) и с общим образованием. На еди-
ном госэкзамене выпускники показали результа-
ты выше среднероссийского по физике, истории, 
химии, географии и литературе. И это уже стало, 
как говорится, тенденцией. Еще одной новостью 
со знаком плюс стало вхождение ульяновских 
школяров в двадцатку самых результативных по 
итогам предметных олимпиад.

Одно дополнение касаемо ЕГЭ, теперь уже 
для учителей. Перед педагогами осталась 
задолженность по выплате надбавок за про-
ведение финальной школьной аттестации в раз-
мере 323 тысяч рублей. По словам министра, 
она будет ликвидирована до конца марта. На 
следующий год на доплату учителям за единый 
госэкзамен заложено около 17 миллионов 
рублей.

Активно развивается в области и дистанци-
онное образование - оно также появилось в 
прошлом году. С 1 сентября учителя областного 
центра начали вести уроки детям из сельской 
глубинки. Хотя такое сочетание сейчас уже не-
верно, ведь в ТОП-200 лучших сельских школ 
России числятся четыре, а в ТОП-500 - три.

- Учителя удаленно из города ведут уроки там, 
где, например, нет преподавателей иностран-
ных языков или физики. Результаты неплохие, и 
уже ясно, что это перспективное направление, 
которое необходимо развивать, - рассказала 
глава министерства образования.

О том, что школа развивается, свидетель-
ствует и приток молодых кадров. В 2015 году 
из стен учебных заведений в педагогическую 
жизнь вступили 334 человека. Всего сейчас в 
школах области учительствуют 897 молодых 
преподавателей. Это мало, но все же больше, 
чем ничего.

Не могут не радовать показатели профессио-
нального и дополнительного образования. По 
первому пункту в положительный итог можно 
занести строительство межрегионального цен-
тра квалификации для подготовки специалистов 
к участию в Worldskills (в стране их будет всего 
шесть) и предстоящий июньский чемпионат по 
авиастроению для будущих специалистов этой 
отрасли.

Только четверть ульяновских школьников не 
охвачены дополнительным образованием. А 
достижение такой цифры, между прочим, глава 
государства ставил к 2020 году. Но в настоящее 
время, по словам министра, перед ведомством 
стоит задача проверить, действительно ли все 
заявленные дети ходят в кружки и секции или 
просто там номинально числятся.

- Приоритетными задачами на 2016 год 
являются недопущение снижения зарплат 
педагогов, строительство новых школ - к 2025 
году мы должны создать 11 тысяч мест в 30 
новых школах, создание детских технопарков и 
увеличение финансирования государственных 
научных фондов, - завершила Екатерина Уба.
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Егор ТИТОВ

Как лучший советский 
опыт воспитания 
перенимается в 
современных условиях.

До начала 90-х трудных под-
ростков стремились наставить на 
путь истинный не только те, кому 
это полагается по долгу службы, 
но и общественники. И, наверное, 
их совет и пример действовали на 
юное поколение лучше, чем сухой 
контроль со стороны комиссии по 
делам несовершеннолетних. Осо-
бенно если человек умел сочетать 
любовь к детям со строгостью и 
жизненным опытом.

Уверены, мало кто знает, что 
институт общественных воспи-
тателей в настоящее время воз-
рождается в нашем регионе. Да, 
их пока еще мало, но тысячам 
юных душ их работа необходима, 
как глоток воздуха.

КаК меняется жизнь
Преподаватель Барышского 

индустриально-технологического 
техникума Наталья Погодина, 
несмотря на молодой возраст, 
имеет уже солидный опыт работы 
с детьми. Учительство, волонтер-
ство, молодежный парламент - 
буквально каждую минуту педагог 
посвящает подрастающему по-
колению. И предложение помочь 
трудным подросткам из своего 
техникума Наталья Юрьевна с 
радостью приняла. Благо наметки 
уже были - ребята из группы риска 
часто приходят в волонтерский 
клуб учителя «Данко».

- Трудно, когда только начина-
ется знакомство с детьми. Но по-
том видишь, как они постепенно 
втягиваются в деятельность, и 
это не может не нравиться, - рас-
сказывает общественный вос-
питатель.

Наталья Юрьевна всеми силами 
старается вырвать неблагополуч-
ного подростка из дурной компа-
нии, заменив ее трудом на благо 
общества. Шефство по уборке 
парка Победы в райцентре, бла-
готворительные мероприятия и 
КВН, тимуровская помощь ин-
валидам, сиротам и ветеранам 
и многое другое кроется в этом 
«заменителе». И не в последнюю 
очередь - спорт и пропаганда 
здорового образа жизни. Ведь 

почти всегда к постановке на 
учет правоохранительных орга-
нов приводят тяга к спиртному 
и баловство с наркотиками. Ча-
стенько приходится воспитателю 
вызволять из пучины разгула и на-
ставлять на путь истинный детей 
вместе с их родителями. И пока 
опыт исключительно положитель-
ный - неподдающихся нет.

- У меня была очень сложная 
девочка-сирота. Поначалу мне к 
ней даже тяжело было подойти, 
страшно, - вспоминает Ната-
лья Погодина. - Но мне удалось 
сделать так, чтобы она влилась 
в нашу сферу деятельности. В 
2013 году она поехала на Сели-
гер представлять волонтерский 
проект, а сейчас входит в со-
став молодежного парламента 
района.

Зачем люди, жертвуя собствен-
ными силами и свободным време-
нем, по доброй воле взваливают 
на свои плечи груз ответствен-
ности за воспитание других? На-
талья Юрьевна отвечает просто: 
«Лучшая благодарность для меня 
- видеть, как у подростков меня-
ется взгляд на жизнь».

нужен заКон?
Правда, трудиться за такую 

благодарность готовы немногие 
- общественных воспитателей в 
области не хватает. В основном в 
их число входят педагогические 
работники. Сейчас на учете со-
стоят 1 093 трудных подростка, а 
наставников в два раза меньше - 
511. Хотя в 2011 году, когда вышло 
соответствующее постановление, 
соотношение было равным - 1 653 
перевоспитуемых, и за каждым 
был закреплен общественный 
воспитатель. В прокуратуре и 

комиссии по делам несовершен-
нолетних считают, что необхо-
дим закон, повышающий статус 
добровольных наставников, и 
активно занимаются его разра-
боткой. В принципе, не против и 
законодатели, но во время перво-
го рассмотрения законопроекта 
у парламентариев возникли не-
которые вопросы.

- Непонятно, как повлияет при-
нятие закона на деятельность 
общественных воспитателей, на 
эффективность их работы, как 
изменятся их количество, отно-
шения с несовершеннолетними и 
профилактика правонарушений. 
Не указаны в проекте и мотивация 
воспитателей, в том числе денеж-
ная, и способы популяризации их 
деятельности, - выразил претен-
зии депутатов заместитель пред-
седателя ЗСО Игорь Тихонов.

Разработчики закона обещали 
учесть мнение парламентариев и 
взяли проект на доработку. Пока 
работа над ним продолжается. 
Но главное, чтобы институт обще-
ственных воспитателей начал 
работать в полной мере. Ведь за 
ним стоит будущее наших детей. 
И если для этого нужен закон, 
пусть будет закон.

Поддающиеся 

Наталья Погодина (слева в первом ряду) вместе с детьми помогают ветеранам, устраивают детские праздники, проводят субботники.  

Цифра 

511 человек  
являются  
общественными  
воспитателями  
в Ульяновской области.

Анна ТИЩЕНКО

На два дня в Ульяновск прибыли 
ведущие российские эксперты в сфере 
учебной литературы и современных 
образовательных технологий.

Гости приняли участие в научно-
практической конференции «Содержа-
тельные аспекты модернизации системы 
общего образования: ресурсы издатель-
ства «Просвещение».

Участники конференции - предста-
вители профильного регионального 
ведомства и администраций муници-
палитетов, учителя ульяновских школ 

- узнали о методических ресурсах 
обновления содержания общего об-
разования в области. Московские 
эксперты, работники Центра развития 
образования РАО, Центра педагоги-
ческих измерений ФГБНУ «ФИПИ», 
главный редактор издательства «Про-
свещение» Ольга Котляр рассказали 
собравшимся о тенденциях и перспек-
тивах российской системы повышения 
квалификации учителей, в том числе о 
новых механизмах для инклюзивного 
образования.

Напомним, президент РФ Владимир 
Путин в своем декабрьском докла-
де на Госсовете РФ поставил задачу 

сделать российскую школу одной 
из лучших в мире. Поэтому к числу 
приоритетных направлений развития 
образования в регионе власти отнесли 
повышение роли профессионально-
педагогического сообщества. Между 
областным правительством и крупней-
шим издательством учебной литера-
туры России началось тесное сотруд-
ничество, что и привело к организации 
конференции.

«В Ульяновске решен вопрос связи 
между общеобразовательными школами, 
практикой ориентирования и подготов-
кой к профессии. Региональная система 
модернизации и система развития из-

Образование с «Просвещением»



Сохранность  
по-фараонски
Новость, подводящая итоги  
существования такого явления,  
как финансовые пирамиды.

Президент Владимир 
Путин подписал поправ-
ки в Административ-
ный кодекс, согласно 
которым устанавливаются 
штрафы за создание и ре-
кламу финансовых пирамид. 
Притом санкции ждут солидные - от 5 тысяч руб- 
лей до миллиона. В девяностые жизнь страны 
без финансовых организаций с древнеегипет-
ским названием была просто немыслима.

Сколько их было, разве сейчас кто упомнит? 
Но в своей деятельности они все использовали 
«схему Понци», разработанную итальянским 
мошенником начала ХХ века из Соединенных 
Штатов. Афера Чарльза Понци заключалась 
в купле и продаже почтовых купонов, курс на 
которые был разным в разных странах. Исто-
рия создана им была стройная и логическая, 
а вот воплощение бизнес-проекта подкачало. 
Деньги-то на обещанный арбитраж - так в эко-
номике называются сделки в различных гео-
графических широтах, покоящиеся на разнице 
цен, - он собирал с простых людей. Правда, ни 
в какую перепродажу купонов американец в 
первом поколении не вкладывался, предпочи-
тая просто платить старожилам пирамиды про-
центы с вкладов новичков. Но однажды приток 
неофитов прекратился…

Простая схема на один и тот же лад исполь-
зовалась во всех многочисленных пирамидах 
Российской Федерации, ставших приметой 
времени лихих девяностых. Только в нашем 
случае никто уже не утруждал себя созданием 
правдоподобных историй дальнейшего инве-
стирования вкладов, а финансисты банально 
обращались к традиционной вере соотече-
ственников в сказки и ослепляли обещанием 
баснословных процентов.

Самой известной пирамидой, имя которой 
практически стало нарицательным для обозначе-
ния деятельности финансовых махинаторов, была 
компания с названием из трех букв - «МММ». 
Семейный кооператив появился в Москве в 1989 
году и занялся первоначально торговлей орг-
техникой. С падением советского строя настали 
иные финансовые времена, и детище Мавроди 
переквалифицировалось на сбор денег под вы-
сокие проценты - до 1 000 % годовых.

Мощный промоушен, как выразились бы 
сейчас, по ТВ и в других СМИ помог пирамиде 
приобрести огромную популярность в массах. 
Акции «МММ» резко поползли вверх, близ 
главного офиса компании, словно в застойно-
перестроечные времена, выстраивались 
огроменные очереди за выплатами. Это неуди-
вительно, ведь к 1994 году число вкладчиков 
составляло от 2 до 5 миллионов человек.

Убило «МММ» то же, что и породило его. В 
июле 1994 года по центральному телевидению 
началась пропагандистская кампания, направ-
ленная против бывшего кооператива по торгов-
ле оргтехникой. Вскоре Мавроди арестовали за 
неуплату налогов, избрали депутатом Госдумы 
и выпустили на свободу, потом вновь отправили 
за решетку, курс акций его компании тем вре-
менем рухнул в несколько раз, и выплаты были 
прекращены. Окончательно же фирму признали 
банкротом в 1997 году.

«Властелина», «Русский дом «Селенга», 
«Хопер-инвест», «Концерн «Тибет» - названий, 
среди коих почти сплошь географические, мно-
го, история же сплошь одна. Свое существова-
ние они начали в 1992 или 1993 годах, а в 1994 
году (недолго музыка играла) выплаты клиентам 
резко прекращались.

В начале десятых годов снова почудилось, что 
девяностые вернулись. Вышедший на свободу 
Сергей Мавроди организовал новую пирамиду 
под названием «МММ-2011». Только теперь все 
делалось в открытую, и никто уже не скрывал 
«треугольной» сути новой организации.

Ну и в конце небольшой пример из собствен-
ной жизни. К счастью, не столь печальный, как у 
многих и многих сограждан. Моя семья тоже вло-
жилась в одну из фараонских штучек. Благо, что 
в той же компании работала бабушкина соседка, 
и она успела вовремя предупредить, что скоро 
фирме кердык и денежки надо забирать. Пусть и 
без процентов, но зато в целости и сохранности.

Историю пирамид вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ
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воспитанию

Наталья ПОгОДИНа,  
общественный воспитатель: 

- Я привлекаю к работе с 
несовершеннолетними и их семьи. 
Выезжаю домой, приглашаю 
родителей в техникум. Одни мы 
подростка не сможем перевоспитать, 
нужно, чтобы у него в семье была 
здоровая атмосфера.

Наталья Погодина (слева в первом ряду) вместе с детьми помогают ветеранам, устраивают детские праздники, проводят субботники.  

Образование с «Просвещением»
дательства «Просве-
щение» совпадают», 
- отметил президент 
АО «Управляющая ком-
пания «Просвещение» 
Владимир Узун.

Ульяновским школам 
вскоре «грозит» соз-
дание новой образо-
вательной среды, где 
весь комплекс будет полностью заточен 
на образовательный процесс. «Это будут 
не просто учебники, пособия, а весь ком-
плекс с учетом мотивации на получение 
высшего образования и получение про-
фессии. В этом плане «Просвещение» 

станет надежным партнером системы 
образования области», - добавил Узун.

Кроме этого, издательство активно 
помогает Ульяновску в организации 
международной выставки-ярмарки 
инновационных образовательных про-
ектов. «В этом году в рамках выставки-
ярмарки впервые будет проводиться 
конкурс методической продукции для 
дополнительного профессионального 
образования под названием «Об-
разовательные инновации и методи-
ческое обеспечение». Мы готовы в 
следующем году стать площадкой для 
проведения всероссийской выставки-
ярмарки инноваций в дополнительном 

профессиональном образовании и 
рассчитываем на поддержку части 
экспертного сообщества и издатель-
ства», - отметил губернатор Сергей 
Морозов.

Следующим мероприятием в сфере 
образования станет чемпионат учитель-
ских клубов. По словам главы региона, 
проходить он будет с 25 по 30 апреля в 
формате всероссийского чемпионата ре-
гиональных учительских команд: «Каждый 
регион представит свою педагогическую 
систему и успешно работающих в ней 
учителей. Опыт будет оцениваться по его 
технологичности, воспроизводимости и 
экономичности».
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Совет при президенте России по развитию гражданского общества представил законопроекты,  ►
касающиеся адвокатов. Среди предложений - ввести уголовное наказание за помехи их работе. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà
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сестрам по алиментам
У меня двое детей, я получаю алименты в 
размере 1/3 от заработка бывшего мужа. Не-
давно у бывшего мужа в новой семье родился 
ребенок. Жена подала на алименты. Сколько я 
должна получать алиментов теперь?

Тамара К., Сенгилей
В соответствии со статьей 81 Семейного 

кодекса Российской Федерации при от-
сутствии соглашения об уплате алиментов 
алименты на несовершеннолетних детей 
взыскиваются судом с их родителей ежеме-
сячно в размере: на одного ребенка - одной 
четверти, на двух детей - одной трети, на 
трех и более детей - половины заработка и 
(или) иного дохода родителей.

Размер этих долей может быть уменьшен 
или увеличен судом с учетом материального 
или семейного положения сторон и иных за-
служивающих внимания обстоятельств.

Закон не говорит ничего о том, от какого 
брака дети имеют преимущественное право 
на получение определенной доли алиментов. 
Следовательно, неважно от какого брака, 
дети должны получать поровну.

Также не может быть взыскано в счет опла-
ты алиментов на несовершеннолетних детей 
более 50% заработка.

Без согласия
Я проживаю в квартире вместе с отцом, он 
постоянно пьет. Квартира приватизирована 
только на меня. Отец отказался от приватиза-
ции. Можно ли продать квартиру без согласия 
отца?

Егор А., Новомалыклинский район
Если отец добровольно отказался от при-

ватизации в вашу пользу, то вы можете про-
дать квартиру без его согласия, но снять с 
регистрационного учета вы его не можете, 
так как он сохраняет пожизненное право 
проживания в данной квартире. Единствен-
ное, что вы можете сделать в такой ситуации, 
- найти покупателя, который купит это жилое 
помещение вместе с зарегистрированным в 
нем жильцом.

Квартира в наследство
При разводе разделили с мужем квартиру. 
Муж умер. У него есть дети. Что сделать, 
чтобы квартира стала только моей собствен-
ностью?

Аделина П., Ульяновск
Если завещания нет, то стать полной соб-

ственницей квартиры возможно только в 
случае, если дети (как наследники) бывшего 
супруга примут наследство и станут совла-
дельцами квартиры, после чего передадут 
принадлежащие им доли в квартире в вашу 
собственность.

Обязать детей бывшего супруга (после 
того как они станут собственниками долей 
в квартире) передать в вашу собственность 
принадлежащие им доли невозможно.

Если завещание есть и вы являетесь на-
следником по завещанию, то можете стать 
единоличным собственником квартиры 
также в том случае, если иные наследники 
по завещанию откажутся от причитающихся 
им долей в праве собственности на квартиру 
в вашу пользу.

Арина СОКОЛОВА

Соответствующий 
проект документа 
- Концепции 
регулирования рынка 
профессиональной 
юридической 
помощи - уже 
разработан и разослан 
в региональные 
отделения  
Ассоциации юристов 
для обсуждения.

юристы, 
оБъединяйтесь!

Не все юридические кон-
сультации одинаково полезны. 
Сегодня фактически любой че-
ловек, мало-мальски знакомый 
с правовой системой, может 
открыть небольшую юрфирму и 
оказывать помощь. И не каждый 
клиент будет интересоваться, 
есть ли у юриста диплом. Дея-
тельность служителей Фемиды 
нуждается в такой же тщатель-
ной регламентации, как, напри-
мер, работа врачей. От первых 
зависит если не здоровье чело-
века, то судьба точно.

Какой должна быть реформа 
юридического рынка, начали 
говорить еще шесть лет назад. 
В прошлом году Минюст завер-
шил работу над ее концепцией. 

Если правительство утвердит 
ее, то до 2017 года почти все 
юристы должны будут получить 
адвокатский статус. Исключе-
ние составят сотрудники, име-
ющие специальные звания, во-
еннослужащие и федеральные 
государственные гражданские 
служащие, осуществляющие 
профессиональную юридиче-
скую деятельность в органах 
госвласти, работники органов 
местного самоуправления, 
государственных юридических 
бюро, нотариусы, патентные 
поверенные, корпоративные 
юристы. Всем остальным на 
добровольных началах пред-
лагают объединиться в одну 
самоуправляемую организа-
цию - адвокатуру. Планируется 
ввести исключительное право 
адвокатов на судебное пред-
ставительство.

Чтобы приобрести статус 
адвоката, юристы должны сдать 
квалификационный экзамен. 
Став членами адвокатуры, они 
обязаны повышать квалифи-
кацию, выполнять правила Ко-
декса профессиональной этики. 
За нарушение грозит дисцип- 
линарная ответственность 
вплоть до лишения права на 
профессию.

недоБросовестным 
вход запрещен

На заседании совета Улья-
новского отделения Ассоциа-
ции юристов России президент 
Адвокатской палаты региона 
Евгений Малафеев представил 

для обсуждения проект Концеп-
ции регулирования рынка про-
фессиональной юридической 
помощи.

-  Данная концепция на-
правлена на то, чтобы юри-
дическую помощь оказывали 
высококвалифицированные 
специалисты. Она ограничит 
доступ на юридический ры-
нок для недобросовестных 
участников. Будет повышена 
ответственность за консуль-
тации, которые дают юристы, 
- отметил Малафеев.

По мнению заместителя де-
кана юридического факультета 
Ульяновского государствен-
ного университета, кандидата 
юридических наук Елены Аб-
драхмановой, документ сможет 
поставить точку в том, кто имеет 
право оказывать помощь.

- Сейчас сферу оказания 
юридических консультаций ни-
коим образом невозможно про-
контролировать. Нам известны 
такие вопиющие случаи, когда 
помощь на деле должна была 
оказываться бесплатно, а за 
нее брались немалые деньги. 
Был случай, когда один и тот 
же юрист консультировал и 
истца, и ответчика. Это вообще 
противоречит всем моральным 
нормам, - рассказала Абдрах-
манова.

Елена Робертовна добавила, 
что сейчас необходимо также 
использовать силы студенче-
ства в юридической клинике 
для оказания правовых кон-
сультаций, но под присмотром 
преподавателей.

Инициатива, безусловно, 
важна, однако к ней еще оста-
ются вопросы. И самый глав-
ный из них для рядовых граж-
дан - не приведет ли она к 
удорожанию услуг. Ведь все 
расходы, как всегда, ложатся 
на клиентов. А приобретение 
статуса адвоката - дорогое 
удовольствие. Об этом пока 
эксперты молчат.

Обсуждение концепции про-
должается. По словам началь-
ника государственно-правового 
управления администрации 
губернатора Ульяновской обла-
сти Алексея Преображенского, 
все предложения, касающиеся 
документа, будут собраны в 
течение марта.

Требую адвоката!

оБращение 
К адвоКату: 

КаК изБежать 
ошиБоК?

 Попросите адвоката 
предъявить служебное удо-
стоверение (в нем будет 
указан его регистрационный 
номер в реестре адвока-
тов Ульяновской области) и 
поинтересуйтесь, в каком 
адвокатском образовании 
он работает. Проверить ин-
формацию можно, позвонив 
в Адвокатскую палату по 
тел.: (8422) 44-28-91 или 
44-31-23.

 Адвокатская деятель-
ность осуществляется на 
основе соглашения между 
адвокатом и доверителем. В 
нем должны быть полностью 
названы ФИО адвоката и ад-
вокатское образование (кол-
легия, бюро или кабинет). 
Также указываются предмет 
поручения, условия выплаты 
вознаграждения, порядок и 
размер компенсации рас-
ходов адвоката, размер и 
характер ответственности 
адвоката.

 Адвокат отвечает только 
за своевременность, полно-
ту и качество оказанной им 
юридической помощи. Он не 
вправе гарантировать и не 
несет ответственности за ре-
зультат рассмотрения дела в 
суде, поскольку вынесение 
окончательного решения по 
делу находится в компетен-
ции суда, а не адвоката.

 Размер вознаграждения 
зависит от объема и слож-
ности работы, опыта и ква-
лификации адвоката, сроков, 
степени срочности и других 
обстоятельств дела, но опре-
деляется исключительно по 
соглашению сторон.

 Доверитель вправе отка-
заться от данного им адвока-
ту поручения в любое время 
по различным причинам. При 
этом он обязан возместить 
адвокату уже понесенные 
им в связи с исполнением 
договора расходы.

 Обжаловать действия 
(бездействие) адвоката мож-
но, обратившись в Адвокат-
скую палату. Что же касается 
оказания юридической по-
мощи лицами, не имеющими 
статуса адвоката, все воз-
никшие с ними разногласия 
придется разрешать в суде.

Минюст России предлагает  
обязать почти всех юристов получать 
статус адвоката.
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Следующая ярмарка состоится уже в нынешнюю субботу, 19 марта. Тематическое мероприятие  ►
под названием «Фестиваль рыбы» пройдет в Ленинском районе на улице Марата.
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Как ты хороша, ярмарка!
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обязательными ингредиентами 
для окрошки, посетители ярмарки 
готовы были подолгу простаивать. 
Сметали подчистую - фразу «Не 
успеваю доставать, все уже разо-
брали» я слышал в разных вариа-
циях раз десять.

Бойкую торговлю с лотков и 
«колес» сопровождали непре-
менные зазывания. И тут был кто 
во что горазд. Один мелекесец, 
взобравшись на кузов грузовика, 
использовал для этой цели мега-
фон, в народе чаще именующийся 
матюгальником. И звал не только 
купить съестного, но и приглашал 
молодых людей поступать в Ряза-
новский сельскохозяйственный 
техникум. Как говорится, не хле-
бом единым.

Кроме холодненьКого 
КвасКа 

Ассортимент ярмарки упоми-
нается все в тех же строчках на-
родной песни, слова из которой 
мною уже приводились. Семечки 
жареные, блиночки, грибочки, пря-
ники, ватрушки, а также (из раз-
ряда, чего не упоминается) яйца 
куриные, мясцо, рыбка, маслице 
подсолнечное, разносолы и шаш-
лычки, табуретки и банные веники 
и так далее. За исключением лишь 
упоминаемого в фольклорном про-
изведении холодненького кваска 
- не сезон.

А поначалу не приметил я главно-
го товара. Как в той басне Крылова 
про слона. Хотел было возмутить-
ся даже: как так - на фестивале 
блинов без блинов! Оказалось же, 
просто не там искал. Основная 
блинная феерия разворачивалась 
в самом центре ярмарки, на пло-
щадке у ДК «Киндяковка». Здесь 
предлагали попробовать на вкус 
масленичную сдобу и даже по-
мочь с выпеканием гигантского 
кругляшка из теста. В последней 
забаве поучаствовал губернатор 
Сергей Морозов. Кстати, глава об-
ласти высказал пожелание, чтобы 
на ярмарках уделялось внимание 

не одной организации торговли, 
но и развлечениям пришедшего и 
съехавшегося честного люда. Как 
и в старые добрые времена, день 
большой торговли должен стать 
большим праздником с размаши-
стыми народными гуляньями и 
безудержным весельем.

гуляй, душа!
Хотя такая перспектива, может 

быть, заманчивой покажется не 
всем. Точно уж не обрадует она 
торговку солеными бочковыми 
огурцами, жаловавшуюся своему 
коллеге-коробейнику:

- Слава богу, в этот раз артистов 
от нас далеко поставили. А то 
спасу от них никакого нету, насилу 
тогда отошла от их постоянного 
бум-бум-бум.

О с т а л ь н ы м  ж е  к у л ьт у р н о -
массовая программа была что 
елей. Лихой старичок с гармошкой, 
в пальто, ушанке и очках в роговой 
оправе - ну чем не новомодный 
хипстер? - игрой и пением зазы-
вает в хоровод. Девицам в платках 
и сарафанах такое предложение 
явно по душе. Добрый пляс не об-
ходится без любимого репертуара, 
и дамы наперебой заказывали 

гармонисту «Барыню» и «Сербия-
ночку».

Другой слуга муз деловито 
расхаживал с тальянкой и пес-
нями по базарному проспекту. 
Проходил и мимо лоточницы с 
соленьями. На этот раз анафем 
от продавщицы вслед музыканту 
не полетело. Может, песня по-
нравилась. А может, и поняла, 
что с музыкой и торговля идет 
бойчее и веселее. Ведь на яр-
марке каждый человек должен 
находить себе дело по душе. Кто 
торгует, кто покупает, а кто и на 
гармонике играет.  

«Ревизорро» из Ульяновска

Марк КРОЛЬСКИЙ

На термометре -2 по 
Цельсию, на дворе - семь 
утра выходного дня, а 
народу на проспекте Гая - 
не протолкнуться.

А все потому, что у русского 
народа широкая душа и ярмарка 
хороша и готовит множество чу-
дес посетителям. Слова народной 
песни, которые исполняли на 
субботнем «Фестивале блинов» 
румяные девушки в цветастых 
платках, как нельзя лучше отра-
жают впечатление от торгового 
действа.

в очередь за огурцами
Толпы ульяновцев и гостей из 

региона привело в ранний час 
всех как одного единое желание: 
прикупить товара побольше да 
подешевле - ведь губернатор-
ские ярмарки известны далеко за 
пределами нашей области своими 
низкими ценами. Производителей 
же сельскохозяйственных товаров 
вела на торговую площадь совсем 
другая путеводная звезда.

- Ну удачи, милок, - желает про-
давцу бабуля, укладывая в свой 
ридикюль баночку с медом.

- Удача-то всегда с нами. Нам 
бы продать все, это для нас самое 
важное, - парирует в ответ бравый 
молодец.

Ярмарка проходила накануне 
широкой Масленицы, оттого-то 
сладкий медок продавался бук-
вально на каждом шагу. Какого 
здесь только не было! И мой люби-
мый гречишный, и самый дорогой 
липовый, и акациевый, и соседский 
башкирский, и многие другие сорта 
в различной таре - от пластиковых 
баночек до традиционных трехли-
тровых банок.

Длинные очереди выстраива-
лись за еще одним любимым до-
полнением к блинам - сметаной. 
Ну, конечно, и за другой молочной 
продукцией. Цены от произво-
дителя значительно разнились в 
меньшую сторону в сравнении с 
магазинными. Сильно радовала 
стоимость свежих овощей (огур-
чиков! огурчиков!) и зелени. В 
хвостах за машинами, торгующими 

Егор ТИТОВ

На заседании комиссии по про-
довольственной безопасности 
губернатор Сергей Морозов 
предложил создать местный 
аналог популярных телепередач.

По словам главы региона, в 
скором времени при ведомстве 
должен появиться совет потреби-
телей, в задачи которого войдет 
помощь надзорным органам в 
контроле над качеством потре-
бительских товаров. Результаты 
проверочной деятельности должны 
быть доступны для всех жите-
лей области в духе ТВ-программ 
«Ревизорро» и «Магазино». Глава 
продкомиссии Александр Чепухин 
предложил привлечь к работе со-
вета завсегдатаев ярмарок, а его 
зам Сергей Гулькин - активистов 
«Молодой гвардии».

Качество продуктов, конечно, на-
ходится на одном из первых мест, 
но не менее важна и их доступ-
ность для населения. Темпы роста 
цен в регионе по итогам первых 
месяцев года остаются одними из 
самых низких в России.

Так,  индекс цен на продо-
вольственные товары за январь-
февраль составил 101,3 про-
цента, что на 0,6 процента ниже 
российского и на 0,2 в среднем  
по Приволжскому федераль-
ному округу. При этом в 2016 
году стоимость провизии растет 
значительно медленнее, нежели 
в аналогичный период прошло-
го года. Однако на некоторые 
группы товаров цены, наоборот, 
упали. В их число попало мясо 
кур и яйца. В начале каждого года 
отмечается сезонное повышение 
стоимости овощей и фруктов, не 
стали исключением и нынешние 

зимние месяцы. Но здесь есть 
исключения - потеряли в цене 
свекла и картофель.

Продолжает оставаться одной 
из самых низких и сумма мини-
мального продовольственного 
набора. В Ульяновске возможно 
прокормиться на 3 184 рубля в 
месяц (+0,9%). По словам и. о. 
министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов 
Александра Братякова, это на 442 
рубля ниже, чем в среднем по 
России и на 91 рубль - по ПФО. 
Добиться таких результатов было 
бы невозможно без своевремен-
ных решений областного руко-
водства.

- Мы быстро реагируем на любое 
возникновение проблем на про-
довольственном рынке. Это по-
зволяет нам удерживать ситуацию 
под контролем. Сдержать рост цен 
нам удалось и благодаря состояв-

шимся в регионе ярмаркам. Мы 
уже провели четыре, на которых 
реализовано большое количество 
товаров, но впредь планка бу-
дет только повышаться, - сказал  
Сергей Морозов.

Вместе с тем глава региона по-
ручил более плотно отслеживать 
ценообразование в муниципальных 
образованиях области. Как отметил 
губернатор, когда мука дешевеет в 
Павловском и Новомалыклинском 
районах, а в Старой Кулатке и 
Чердаклах дорожает, это говорит 
о том, что ситуация складывается 
неправильно. И ульяновским чи-
новникам придется вмешаться в 
регулирование этого проблемного 
вопроса.

Радует, что жители области ста-
ли больше потреблять продоволь-
ствия от местных производителей. 
В лидерах здесь значатся Карсун-
ский, Чердаклинский, Ульянов-

ский, Новомалыклинский районы 
и город Ульяновск. Поднялся в 
этом рейтинге Барышский район, 
но снизил показатели Старокулат-
кинский.

- Традиционно отстает по по-
треблению овощей местного про-
изводства южный куст области. В 
рационе жителей юга они состав-
ляют 60 процентов при 90 в сред-
нем по региону. Для ликвидации 
диспропорции мы будем активнее 
развивать потребительскую коо-
перацию. Возможности достав-
лять овощи из других районов у 
нас есть, - отметил Александр 
Братяков.

Обсуждался вопрос продоволь-
ственного обеспечения малоиму-
щих слоев населения. Глава ре-
гиона поставил задачу выработать 
к 1 апреля программу адресной 
помощи людям, относящимся к 
этой категории.

Губернаторские ярмарки известны далеко за пределами нашей области  
своими низкими ценами.
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Кино в кино

Он принял на себя ответствен-
ность за ее смерть, но пытался 
найти истинного виновника про-
изошедшего. В результате Илья 
потерял работу да еще по лож-
ному доносу попал за решетку. В 
тюрьме он умудряется получить 
юридическое образование, а 
после освобождения защищает 
права пострадавших от халат-
ности врачей. Такова завязка 
сериала «Цена жизни», который 
идет на канале «ТВЦ».

В главной роли Константин 
Лавроненко, единственный рос-
сийский актер - обладатель 
приза Каннского кинофестиваля 
за лучшую мужскую роль. Его 
называют актером редкой судь-
бы. За плечами - три десятка 
картин и только главные роли! 
Он ворвался в кинематограф в 
42 года, сразу получив высокие 
международные награды. 

Лавроненко родился в 1961 
году в Ростове-на-Дону. Мама 
работала в типографии, отец - на 
заводе. Уже лет с четырех Кон-
стантин начал мечтать о профес-
сии актера. С детства повторял 
фразы за Аркадием Райкиным, 
в школе смешил всех вокруг. Тут 
старшая сестра решила: нельзя 
зарывать актерский талант в 
землю и привела 14-летнего 
брата к Галине Жигуновой (ма-
тери актера Сергея Жигунова), 
которая руководила самодея-
тельным театром. Та разгляде-
ла в школьнике недюжинный 
актерский талант, посоветовала 
ехать в Москву. Но в Щукинское 
училище мальчика не взяли из-
за юного возраста. Константин 
вернулся в Ростов, где его с 
распростертыми объятиями 
приняли на актерский факультет 
училища искусств сразу на вто-
рой курс. 

Потом была служба в армии 
- в ансамбле песни и пляски 
Северо-Кавказского военного 
округа. Когда вернулся - окончил 
Школу-студию при МХАТ.

«Никакой славы  
Не ощущаю»

В кино Лавроненко дебютиро-
вал в 1984-м в мелодраме «Еще 
люблю, еще надеюсь». Однако 
главной роли актеру пришлось 
ждать 20 лет. Режиссер Андрей 
Звягинцев заметил Константина 
в одном из спектаклей и при-
гласил в фильм «Возвращение». 
На картину обрушился феноме-
нальный успех - главный приз 
Венецианского кинофестиваля 
«Золотой лев» и прокат в 70 
странах мира. Спустя четыре 
года, в 2007-м, Звягинцев снял 
актера в фильме «Изгнание». 
Именно за него Лавроненко по-
лучил приз Каннского фестиваля 
«Лучшая мужская роль». Даже 
если бы актер прекратил в тот 
момент сниматься вообще, он 
навсегда уже остался в истории 
мирового кинематографа. 

- Любая награда придает уве-
ренности в силах. Оказывается, 
со своими тараканами и взгля-
дами на жизнь ты востребован, 
и это радует, - признается актер. 
- Но члены жюри тоже люди, и в 
какой-то степени они все равно 
субъективны. Я понимаю, ког-
да физик совершил открытие, 
шахтер перевыполнил норму. С 
актером сложнее. Приз за луч-
шую мужскую роль не есть цель, 
не есть планка. Никакой славы 
я не ощущаю и не стремлюсь к 
ней, в моем мировоззрении и 
взглядах ничего не изменилось. 
Известность нужно использовать 
в прикладном смысле. Просто 
брать и использовать, как хоро-

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл», 
тел. 8-800-7-000-111)

«СуперБобровы» (комедия, 12+), «Джейн 
берет ружье» (вестерн, 18+), «Запрос 
в друзья» (триллер, 16+), «Смешарики. 
Легенда о золотом драконе» (анимация, 
6+), «Контрибуция» (детектив, 16+), «Не-
званые гости» (психологический триллер, 
18+), «Франкофония» (исторический 
детектив, 12+), «Падение Лондона» (трил-
лер, 16+), «Братья из Гримсби» (комедия, 
18+), «Вакантна жизнь шеф-повара» 
(драма, 16+), «Дивергент, глава 3: за сте-
ной» (фантастический боевик, 12+), «Как 
поднять миллион» (драма, 18+), «Кэрол» 
(драма, 18+), «Зверополис» (анимация, 
6+), «8 лучших свиданий» (комедия, 12+), 
«Да здравствует Цезарь!» (комедийный 
детектив, 18+), «Боги Египта» (фэнтези, 
16+), «Три девятки» (триллер, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«СуперБобровы» (комедия, 12+), «Сме-
шарики. Легенда о золотом драконе» 
(анимация, 6+), «Дивергент, глава 3: за 
стеной» (фантастический боевик, 12+), 
«Зверополис» (анимация, 6+).

17 марта - киноклуб «Открытый показ»: 
«Франкофония» (док. фильм, 16+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Дивергент, глава 3: за стеной» (фанта-
стический боевик, 12+), «Падение Лон-
дона» (боевик, 18+). «Оз: Возвращение 
в Изумрудный город» (анимация, 6+), 
«Запрос в друзья» (триллер, 16+). 

Кадр из сериала «Цена жизни».  

«Мы все  
запутались  
в словах»

Дорогая моя Светлана!
Поздравляю тебя с днем рождения!

Отличная хозяйка, мать, жена -
Ты мне, как солнце, свет, 

всегда нужна!
Ты рождена единственною быть, 
А я живу, чтобы тебя любить. 
Все сделать для тебя смогу, 
Твою любовь навечно сберегу!

                Твой Сергей…

«Запрос в друзья»

«СуперБобровы»

«Смешарики»
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Илья Шагин долгое время учился на врача. Потом стал 
преподавать в медицинском институте. Но в его жизни 
произошла трагедия - во время родов умерла жена Ильи.

ший вид бензина. Ездить не на 
92-м, а на 98-м.

Сегодня без Лавроненко труд-
но представить фильмы и сериа-
лы «Три мушкетера», «Обратная 
сторона Луны», «Людмила», 
«Однажды в Ростове», «Лик-
видация», «Исаев», «Операция 
«Китайская шкатулка». А ведь 
был период в жизни актера, 
когда он разочаровался в про-
фессии, ушел из театра. Рабо-
тал таксистом, маркетологом, 
директором ресторана. Денег 
хватало, казалось, жизнь уда-
лась, но душа просила другого. 
И он вернулся.

«Я Не болтлив»
На экране он часто сдержан, 

несуетлив, умеет выразительно 
молчать. Похожи ли герои на 
актера? «Конечно, я не болтлив, - 
признается Лавроненко. - Во мне 
больше самоанализа. Люди раз-
ные. Одному хочется говорить, 
другому незачем. Как правило, 
в последнее время вся игра ак-
тера сводится к говорильне, и в 
результате мы все запутались в 
словах. Очень много разговоров 
- пустых, бесполезных, глупых... 
Как-то поймал себя на мысли, 
что когда человек молчит - имен-
но тогда он живет своей жизнью, 
а не притворяется, защищается, 
нападает. Молчание позволяет 
слышать музыку, которая вокруг 
нас. Однажды я услышал вос-
точную мудрость: когда озеро 
спокойно, то можно увидеть, как 
плавают рыбы, колышутся водо-
росли, а если вода взбаламучена, 
то и видна лишь одна муть. Так 

же и в нашей профессии: если 
человек на экране спокоен, ясен 
- это завораживает, приятно на-
блюдать, как он переживает глу-
бинные, большие чувства. А если 
он суетится, очень хочет что-то 
показать, то на такое сотрясание 
воздуха смотреть невозможно. И 
чем раньше актер это осознает, 
тем больше шансов у него со-
стояться. 

«судьба - это 
огромНаЯ река»

О личной жизни он говорить 
не любит. Может, потому, что 
Лавроненко - однолюб. Более 
четверти века женат на актрисе 
Лидии Петраковой. Они позна-
комились в театре «Сатирикон», 
где оба работали. По словам Кон-
стантина, жена - его надежный 
тыл. Признается: «Я занимаюсь 
творчеством, а с финансовой 
точки зрения это совсем не пре-
красно. Были трудные моменты 
в нашей семье. Но мы их как-то 
пережили. Видимо, это самая 
главная мудрость моей жены - 
понимать». Дочь Ксения получила 
журналистское образование. За-
тем стала актрисой. Судьба...

- Конечно, у человека есть судь-
ба, но она преподносит испыта-
ния. Мы каждый раз встаем перед 
выбором, - говорит актер. - Судь-
ба - это огромная река с мощным 
течением, в которой есть ответ-
вления, речушки. Ты выбираешь 
и можешь поплыть по-другому 
- между изгибами, каскадами. 
Главное - быть верным себе.

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА
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В Ульяновске  
латают ямы
Дарья АБРАШИНА

С весенним потеплением ульяновцы  
начали жаловаться на плохие дороги -  
наличие ям, трещин и выбоин  
приносит массу неудобств не только  
водителям, но и пешеходам.

На встрече с журналистами председатель комитета 
дорожного хозяйства, благоустройства и транспорта 
Ульяновска Игорь Бычков принес извинения за со-
стояние ульяновских дорог: 

- Ранний первый снег в октябре прошлого года 
спутал все планы по подготовке автодорог к зимнему 
периоду. А частые температурные перепады с обиль-
ными снегопадами и оттепелями насытили землю во-
дой, что отрицательно сказалось на качестве дорог. 
Но, безусловно, такое состояние дорожного полотна 
неприемлемо и требует скорейшего ремонта.

Всего на ремонт дорог в Ульяновске выделят по-
рядка 300 миллионов рублей. Около половины этой 
суммы направят из регионального бюджета. Плани-
руется также отреставрировать тротуары на участ-
ках, где будут проводиться работы. Суммы, которые 
выделят на их замену, сейчас согласовываются.

Дорожники уже обследовали городские улицы 
на наличие дефектов асфальтового покрытия. В 
четырех районах города нашли 44 участка самых 
«убитых» дорог, требующих обновления в первую 
очередь. Чтобы как можно быстрее завершить 
ремонт, в дневную и ночную смену в Ульяновске 
трудятся семь бригад дорожников. В ближайшее 
время планируют привлечь к работе три дополни-
тельные бригады.

В этом году приведут в порядок дороги на улицах 
Минаева, Железной Дивизии, на Димитровградском 
шоссе, от улицы Димитрова до улицы Жуковского, на 
Императорском мосту, на Локомотивной, Варейкиса, 
Хрустальной, Степана Разина, Красноармейской, 
Отрадной, Рябикова.

Тротуары заменят на улицах Радищева, Рылеева, 
около детской областной больницы, Красногвардей-
ской, Карла Либкнехта, Минаева, Орлова, Рябикова, 
Отрадной, Шигаева, Александра Невского, Ленина в 
поселке Белый Ключ, Варейкиса, Хрустальной, Геро-
ев Свири, Оренбургской, Заречной.

В полном объеме работы начнутся в конце мая - 
начале июня. На каждом участке должны разместить 
информационные знаки о сроках ремонта. Ямы уже 
начали латать на сухих участках, с которых полностью 
вывезен снег.

- Мы впервые стали проводить работы по литому 
асфальту, которым будем заделывать верхний рас-
слоившийся слой покрытия. Также продолжаются 
работы «холодным» асфальтом. На сегодняшний 
день первым способом отремонтировано 457 ква-
дратных метров дорожного покрытия, а вторым - 773 
квадрата. Но такие технологии позволяют выполнить 
качественные работы только по сухой поверхности 
дороги, - сказал директор МБУ «Дорремстрой» Вла-
димир Чумуркин. - В этом году объем работ вырос 
в два раза по сравнению с 2015 годом. Это связано 
с тем, что работы начались уже в январе, причем 
ведутся круглосуточно, а не только днем, как в про-
шлом году.

Для получения более полной информации о суще-
ствующих аварийных участках и ямах, жителей города 
дорожники просят сообщать о них по круглосуточно-
му телефону МБУ «Дорремстрой» - 8 (8422) 35-40-78 
или в контактную службу 05. Создана специальная 
электронная почта, на которую можно прислать 
фотографию ямы с указанием точного адреса или 
привязки к месту - Avrem73@mail.ru. Вся присланная 
информация будет проверяться сотрудниками до-
рожного ведомства, а участки дорог, действительно 
требующие ремонта, включат в перечень ремонтных 
дорог на 2016 год.

- Главным преимуществом метода обратной про-
питки является высокая производительность работ. 
По данной технологии ремонт разрешается прово-
дить и в холодное время года, а при использовании 
эмульсии можно заделывать ямы, не просушивая 
их. Таким образом, можно работать в сырую погоду, 
даже в дождь. К тому же это относительно недорогой 
способ ремонта, - заявил Игорь Бычков. 

Масленичные драМы
В выходные в Ульяновске произошли  
два происшествия с детьми, косвенной причиной 
которых стало празднование Масленицы. 

В субботу жительница Ленинского района, ре-
шившая погулять на широкую Масленицу, едва не 
лишила жизни собственную дочь. Отмечая празд-
ник, дама выпила неимоверно большое количество 
спиртного. Неудивительно, что 38-летняя женщина 
попросту потеряла связь с реальностью. Неизвест-
но, что ей причудилось, но, схватив нож, она броси-
лась на собственную 10-летнюю дочь и полоснула 
ее лезвием по груди. Крики дочери привели мамашу 
в себя. Очнувшись от пьяного дурмана, она сама 
попросила девочку позвонить в полицию и скорую 
помощь. Ребенка в итоге направили в больницу. А в 
отношении мамаши решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела. 

Второй случай произошел 13 марта. Мама 
двух сыновей - трех и пяти лет - ушла отмечать 
праздник, предоставив детей самим себе. Судя 
по всему, она не придала значения тому, что в 
руки детям могут попасть спички. А они-то им 
на глаза и попались. Мальчишки стали играть с 
огнем и в итоге подожгли детскую кровать. По 
счастью, старший оказался сообразительным 
малым и не только вышел из квартиры вместе 
с братом, но и позвонил в дверь соседям. Они 
вызвали пожарных, которые через пару минут 
были на месте. 

Потушить огонь им удалось с помощью двух 
ведер воды. Вскоре домой прибежала и напуган-
ная мать. К тому моменту ее детей уже передали 
на руки медикам, так как мальчики надышались 
дыма. Правда, под присмотром врачей они про-
были недолго, вскоре мать забрала их домой. 
К тому моменту полицейские уже составили на 
женщину протокол по статье «Ненадлежащее 
исполнение родителями несовершеннолетних 
обязанностей по содержанию, воспитанию, за-
щите прав и интересов несовершеннолетних».

Пьяный на дороге
В прошлую пятницу около часа дня на улице  
Минаева под колеса «Лады» десятой модели  
попал 65-летний мужчина. 

Водитель автомобиля не стал оказывать постра-
давшему никакой помощи, а предпочел скрыться 
с места происшествия. Помогли пострадавшему 
пенсионеру подъехавшие врачи скорой помощи, они 
доставили его в больницу. 

Виновника же происшествия удалось вскоре 
задержать. Им оказался 38-летний ульяновец. 
Мужчина пребывал в состоянии алкогольного опья-
нения. В том, что это он сбил человека на Минаева, 
нарушитель признавался, но уверял полицию, что 
алкоголь он пил уже после происшествия. На-
сколько правдивы его слова, предстоит выяснить 
экспертам. 

Подготовил Игорь УЛИТИН

Народная газета
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высокий визит
В минувшую субботу губернатор Сергей Морозов  
весь день работал в Старомайнском районе.  
Глава региона осмотрел Дом культуры в селе  
Красная Река, в котором совсем недавно прошел  
капитальный ремонт. 

Здесь же он провел личную встречу с жителями 
села, в ходе которой обсудил волнующие их вопросы, 
в первую очередь касающиеся развития населенного 
пункта. 

Старомайнский район стал также местом, где 
глава региона провел совещание, касающееся всей 
Ульяновской области. Оно было посвящено вопро-
сам развития внутреннего, въездного и выездного 
туризма. 

В завершение губернатор провел в Старой Майне 
ставшее уже традиционным мероприятие - вручил 
ветеранам Великой Отечественной войны сертифи-
каты на улучшение жилищных условий. После этого 
несколько жителей Старомайнского района получили 
из рук главы региона памятные знаки «В память о 
праздничном параде в Ульяновской области в день 
70-летия Победы в Великой Отечественной войне 
1941 - 1945 годов».
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Пожар в архиве был важней-
шим событием древних времен и 
значил не меньше войн, расцвета 
и падений империй и жизней вы-
дающихся жен и мужей. Все по-
тому, что в библиотеке хранились 
мудрость и знания, накопленные 
за тысячелетия человеческой 
истории и повествующие о собы-
тиях античной истории.

в авангарде науки
Но не будем о грустном. Этот 

пример - всего лишь доказатель-
ство того, насколько важны архивы 
и люди, работающие под сводами 
хранилища истории. На минув-
шей неделе они отметили свой 
профессиональный праздник. От-
метили, как и полагается ученым 
людям, научной конференцией, 
прошедшей в Доме Гончарова.

- Многие годы нашу профессию 
недооценивали, - сказал, обраща-
ясь к участникам мероприятия, 
председатель историко-архивной 
комиссии Вячеслав Егоров. - Но в 
последнее время архивисты на-
чали чувствовать себя в авангарде 
исторической науки. Из простых 
хранителей прошлого они стали 
пропагандистами и учеными.

Со времен пушкинских «архив-
ных юношей» утекло немало воды, 
и без солидной документальной 
базы сейчас не может обойтись ни 
одно мало-мальски важное иссле-
дование. Обозначил Вячеслав Ни-
колаевич и плохо изученные темы 
нашего края, среди коих и времена 
господства волжских булгар, и 
Гражданская война, и даже четы-
рехлетье Великой Отечественной. 
До сих пор остается точно не вы-
ясненным реальное количество 
ульяновцев-фронтовиков и тех, 
кто ковал Победу в тылу. Восста-
новить без помощи архивных ра-
ботников все это невозможно.  Как 
невозможно и сформировать пол-
ную картину истории Симбирско-
Ульяновской земли. 

И еще одну задачу назвал пред-
седатель историко-архивной ко-
миссии - написание и издание но-
вых учебников краеведения. «НГ» 
писала уже об этом и сейчас хоте-
ла бы дополнить, что без знаний и 
умений архивистов миссия будет  
невыполнимой.

о караМзине  
не знаеМ

Научная конференция пришлась 
на год 250-летнего юбилея Нико-
лая Михайловича Карамзина и, 
можно сказать, отворяла его. Это 
же заметил и губернатор Сергей 
Морозов, сказав, что научное 
мероприятие в День работников 
архивов, - одно из самых важных 
событий в Ульяновской области в 

2016 году. И посвяще-
но оно было, разуме-
ется, великому россий-
скому историографу.

Казалось бы, жизнь и 
идеи Карамзина давно 
и плотно исследованы, 
и добавить здесь нечего. 
Но директор НИИ истории 
и культуры, доктор исто-
рических наук Сергей Про-
копенко придерживается 
иного мнения:

- Мы мало знаем о Николае 
Михайловиче. Перед нами 
стоит задача понять эту фигу-
ру во всей ее многомерности.

Карамзин, по словам Сергея 
Алексеевича, сформировал в 
определенный исторический пе-
риод официальную дворянскую 
идеологию, называющуюся кон-
серватизмом. Но загонять в одно 
это прокрустово ложе его недо-
пустимо. Историограф всю свою 
жизнь был связан с родной губер-
нией, оплотом помещичества того 
времени, и как эта связь влияла 
на его взгляды - нужно еще до-
сконально проследить и изучить. 
В помощь этому ульяновские архи-
висты получили подарок - какой же 
праздник обходится без него - от 
своих коллег из соседнего регио-
на. Директор Сызранского филиа-
ла Центрального государственного 
архива Самарской области Алла 
Косицына передала ульяновцам 
копии документов о родственниках 
историка, владевших имениями в 
Сызранском уезде. В юбилейный 
год они будут нашим исследова-
телям как раз ко двору.

есть на буМаге
- Существует такое извест-

ное выражение, приписываемое 
одному древнему мудрецу: «Чего 
нет на бумаге, того нет на свете». 
Утверждение, по крайней мере, 
не бесспорное, - с таких слов на-
чал свое выступление известный 
в нашем городе архивист Антон 
Шабалкин.

Утверждение не бесспорное, 
но, думаю, те, кому приходится 
постоянно работать с бумагами, 
с ним согласятся. И презентация, 
которую представил Антон Юрье-
вич, прекрасно это доказывала.

Какие только интересные до-
кументы не хранятся в недрах об-
ластного архива! Вот телеграмма 
Михаила Грушевского, будущего 
президента «Вильной и Незалеж-
ной», отбывавшего в годы Первой 
мировой войны ссылку в Симбир-

ске. Свидетельство об увольне-
нии в отставку капитана Алексея 
Толстого, будущего симбирского 
губернатора. Свидетельство о 
вступлении в наследство Марии 
Александровны Ульяновой… Бо-
гослужебная книга «Апостол» 1699 
года издания…

Иногда кажется, что документ 
представляет малую историче-
скую ценность и неинтересен. 
Ну вот что может быть важного в 
указной грамоте Ивана Грозного 
о решении спора за владение 
бортными угодьями на реке Мок-
ше, датированной 31 января 1546 
года, кроме того, что это самый 
старый документ на хранении? За 
давностью лет какой смысл вы-
яснять суть да дело?

- В то время Иван Васильевич 
готовился к походу на Казанское 
ханство, и государю важно было 
заручиться поддержкой мордов-
ских князей в этой борьбе. Это был 
вопрос государственной важности, 
и решен он был, скорее всего, в их 
пользу, - показывает историческую 
ценность указа Антон Шабалкин.

Или разрешение на ремонтную 
деятельность часовщику Габриэлю 
Масинзону. Если не знать, что это 
дедушка будущего наркома НКВД 
Генриха Ягоды, то уж действитель-
но малоинтересный.

А скоро все эти и многие другие 
документы наконец-то будет где 
хранить. Глава области в праздник 
сообщил, что до конца года архи-
висты получат новое здание. На 
эти цели выделят 100 миллионов 
из областного и еще столько - из 
федерального бюджетов. И наде-
емся, что его никогда и ни за что 
не постигнет судьба Александрий-
ской библиотеки!

Архив  
в подарок

До конца года архивисты получат новое здание.  
На эти цели выделят 100 миллионов из областного  
и еще столько - из федерального бюджетов.

Указ 1763 года    
о переводе капитана  

Саввы Назимова,  
хранящийся  

в Ульяновском архиве. 

Данила НОЗДРЯКОВ 

Что бы ни говорил классик, но, к несчастью, 
рукописи горят. Эту мысль наглядно доказывает 
гибель в огне манускриптов и папирусов 
Александрийской библиотеки.
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19 марта в России отмечается День подводника. В Ульяновске средняя школа  ► № 86  
носит имя контр-адмирала И.И. Вереникина, отдавшего 36 лет Военно-морскому флоту.

Среда / 16 марта 2016 / № 11

На одну пенсию  
я прожить не могу

Наша память, Наша забота
В Старой Кулатке состоялось заседание орг-
комитета по подготовке и проведению празд-
нования 75-й годовщины Победы. В работе 
совещания приняли участие председатель 
областного совета ветеранов Сергей Ермаков 
и его зампред Геннадий Сауров.

Открыл заседание глава администрации 
МО «Старокулаткинский район» Ильдар 
Аблязов. Он доложил собравшимся о рабо-
те районной администрации с ветеранами. 
По его словам, в прошлом году в рамках 
Всероссийской акции «Лес Победы» около 
шести тысяч саженцев было посажено на 
территории района. «Эти деревья в память 
о тех земляках, кто отдал жизнь за Родину. 
Весной мы проведем ревизию, обновим 
саженцы, которые не прижились», - заверил 
глава района.

Сегодня в Старокулаткинском районе про-
живают 270 ветеранов. Именно на заботе 
о здоровье ветеранов заострил внимание 
участников заседания Сергей Ермаков. Как 
положительный момент председатель совета 
ветеранов отметил работу по комплексному 
медицинскому обслуживанию: по его мне-
нию, в муниципалитете она ведется планово 
и скрупулезно. Сформирована бригада вра-
чей для амбулаторий и ФАПов. Комплексный 
медицинский осмотр ветеранов в текущем 
году идет согласно графику. Завершить его 
запланировано к середине апреля текущего 
года. В районной больнице оборудованы две 
палаты для ветеранов войн.

Особое внимание в своем выступлении 
Сергей Николаевич уделил подготовке к 75-й 
годовщине Великой Победы. Создан и ра-
ботает районный оргкомитет по подготовке 
и проведению празднования Дня Победы, 
избран президиум, назначены руководители 
рабочих групп. 

покой им только сНится
Выражение «заслуженный отдых» только в 
молодые годы кажется несбыточной мечтой, 
жизнью в свое удовольствие, как в известном 
мультике: «...царская жизнь! Только и делай, 
что ничего не делай!». 

- Не того воспитания наше поколение, 
- смеется Владимир Николаевич Волков, 
председатель совета ветеранов Ульянов-
ского района. - Для нас жизнь - это не 
ожидание от праздника до праздника, в 
работе районного совета ветеранов мы 
главным считаем знать, как живут наши 
сверстники, чем и как мы можем им по-
мочь. А также сделать интересной их по-
вседневную жизнь. 

Сегодня в районе существует и активно 
работает клуб ветеранов. Одна из послед-
них встреч прошла в ЦКиД Ишеевки, где в 
рамках тематического вечера «Честь имею» 
состоялся непростой разговор о необходи-
мости защиты своего Отечества. Своими 
воспоминаниями о годах военной службы 
поделились руководитель информационно-
пропагандистской группы при областном 
совете ветеранов, ветеран боевых дей-
ствий полковник Евгений Демич, начальник 
отделения Ульяновского военкомата по 
Ульяновскому району подполковник Михаил 
Кадыров. 

Они призвали молодых ишеевцев быть 
достойными своих отцов и дедов, ведь скоро 
почетная обязанность защиты Родины будет 
передана в их руки.  

Когда общение - лучшее лекарство

Вести из райоНоВà

Цифра 
Около 6 000  саженцев  
было посажено на территории 
Старокулаткинского района  
в рамках всероссийской акции 
«Лес Победы».

В рамках очередного заседания президиума 
областного совета ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных 
органов Ульяновской области работа За-
свияжского районного совета ветеранов 
по выполнению уставных требований по 
улучшению жизни ветеранов, пенсионеров 
единогласно признана удовлетворительной. 

По итогам 2015 года председатель райсо-
вета Людмила Полканова была награждена 
почетной грамотой президиума областного 
совета ветеранов. Вот о чем она говорила 
в отчете:

- В Засвияжье работают 11 первичных ор-
ганизаций. И работаем мы в тесном контак-
те с администрацией района, социальной 
защитой, работниками здравоохранения, 
депутатами городской думы, координируя 
свои действия с городским и областным 
советами ветеранов, где всегда получаем 
поддержку и понимание. Благодаря таким 

общим усилиям в 2015 году мы смогли ока-
зать адресную материальную помощь 101 
ветерану Великой Отечественной войны 
1941 - 1945 гг. на общую сумму 2 448, 9 мил-
лиона рублей, выдано 739 путевок. 

Мы стараемся сделать жизнь ветеранов 
интересной и разнообразной. Ежемесячно 
они встречаются и общаются в клубе ДК 
«Строитель». Совместно с советом вете-
ранов автозавода и советом ветеранов 
района были организованы экскурсии в 
Прислониху, музей Пластова в Языкове, в 
кадетский корпус Карсунского района. 

В ходе акции социального туризма по 
линии социальной защиты ветераны нашего 
района одними из первых посетили г. Санкт-
Петербург и другие города-герои. Активное 
общение для них очень хорошее лекарство.

Но главным в нашей работе была и оста-
ется забота о здоровье людей старшего 
поколения. Большая проблема у ветеранов 
- попасть на прием к врачу. Нередки случаи, 

когда пожилые люди часами просиживают 
в поликлиниках, чтобы выписать рецепт 
на получение пяти бесплатных лекарств. 
По просьбе группы совета ветеранов с 
июля 2014 года в поликлинике № 4 в ре-
гистратуре выделено отдельное окно для 
обслуживания ветеранов ВОВ и лиц, к ним 
приравненных, для упорядочения приема к 
врачам. Хорошо бы, чтобы подобная прак-
тика получила распространение и в других 
лечебных заведениях города. 

В прошлом году наши ветераны посетили 
пункт скорой помощи. Их интересовало все: 
сколько работает в сутки бригад скорой по-
мощи, каков интервал обслуживания, зара-
ботная плата врачей и фельдшеров. И были 
крайне удивлены, узнав, что сегодня по го-
роду работают всего 45 карет скорой помо-
щи. Поэтому среди ветеранов зреет мысль 
организовать встречу с нашим областным 
министром здравоохранения, пусть ответит 
прямо на поставленные вопросы.

Исаак ГрИНбЕрГ:

посмотрим, что такое реальная пенсия?.. Я 
пошел на работу в 14 лет. Я учился в школе 
и с 1 сентября, как только мне исполнилось 
14 лет, начал работать на полставки лабо-
рантом, и это была реальная помощь семье. 
Если отнять от моего нынешнего возраста 
14 лет, то мой трудовой стаж без малого 65 
лет. Ну а пенсия? Доктор наук, профессор, 
академик… На одну пенсию я прожить не 
могу. Надо содержать семью, притом что у 
меня не самая плохая пенсия.

Хочу остановиться на такой теме, как обе-
спечение медпомощью нашего старшего 
поколения. Где она, бесплатная медицина? 
И в первую очередь эта помощь касается тех 
категорий граждан, которые сегодня не по-
лучают никаких льгот. В Ульяновской области 
у нас таких немало. Второй важный вопрос 
касается людей, зачастую одиноких, которые 
требуют постоянного ухода и помощи. При-
бавьте сюда неразбериху, связанную со вся-
кими «оптимизациями-реорганизациями». 

И в этих вопросах без федеральной коор-
динации и поддержки все проблемы решить 
невозможно. 

Кстати, вы не задумались над тем, как 
изменились за последние десятилетия и со-
циальное положение тех, кого мы называем 
пожилыми людьми, и их роль в обществе, да 
и само понятие «пожилые люди»? Сейчас этот 

термин используют все более осторожно, со-
относя с тем, как себя ощущает и определяет 
сам пожилой человек. И это не просто дань 
политкорректности. Современные люди, 
перешагнув порог 60 лет, бодры, деятельны, 
энергичны, настроены на продолжение про-
фессиональной деятельности.

Я не поддерживаю призывы «горячих го-
лов» пересмотреть госполитику в отношении 
людей пожилого возраста. Но не поддержи-
ваю и тех, кто, в принципе, противится этому. 
Думаю, государственным мужам надо сбалан-
сировать пенсионную систему, обеспечивать 
достойные пенсии. Ведь патриотическое вос-
питание с этого и начинается - с отношения к 
старшему поколению и к своей стране. 

А детей надо изначально воспитывать: 
девочек - хранительницами семьи, а маль-
чиков - ее защитниками и защитниками 
своего Отечества. Я три года отслужил в 
армии срочную службу. Это было престиж-
но. В наши времена говорили, что если 
не служил, значит, что-то с тобой не так. 
«Сачкануть» от армии - как это так? Тот, кто 
служил в армии, - мужчина. А сейчас - год 
всего, так и от этого стараются уйти… 

Хочу пожелать нашему боевому вете-
ранскому активу не снижать темпов в важ-
нейшем государственном деле воспитания 
патриотов родной страны.

Он называет себя сыном врага 
народа, при этом глубоко 
убежден, что благодаря Сталину 
сохранилась наша страна. 
Профессор, доктор технических 
наук, лауреат Государственной 
премии, заслуженный 
изобретатель Исаак Гринберг 
ратует за достойные пенсии для 
пожилых и воинскую службу 
для молодых парней. 

Разговор Исаака Павловича с председа-
телем областного совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и правоохранитель-
ных органов Сергеем Ермаковым о военно-
патриотическом воспитании молодежи по-
лучился непростой, но интересный.

- По моему мнению, областной совет 
ветеранов во многом благодаря энер-
гии Сергея Николаевича находится на 
передовых рубежах борьбы за правиль-
ное отношение к воспитанию молодежи 
и отношению к ветеранам. Награда, по-
лученная от президента Путина, - тому под-
тверждение. Возродилась губернаторская 
программа «Забота», ведется большая 
организационно-методическая работа в 
«первичках», лекторская группа при об-
ластном совете работает в тесном контакте 
с районными и городскими советами вете-
ранов. Причем это оживление особо стало 
заметно в последние годы. 

Однако сегодня, как никогда прежде, нуж-
на единая государственная политика в отно-
шении граждан пожилого возраста. Причем 
эта политика должна быть эффективной, 
современной, дифференцированной, учиты-
вающей разнообразные запросы и интересы 
людей, должна задавать общую идеологию и 
четкое предписание регионам России. 

Здесь возникает целый ряд очевидных 
проблем и вопросов. 

Вот, к примеру, человек, который только 
вышел на пенсию, уже достоин уважения, 
самого внимательного и доброжелательно-
го уважения, которое он заработал своим 
трудом. Он ведь работал не только для того, 
чтоб получить зарплату, - это само собой. 
Он работал для того, чтоб принести пользу 
государству. И государство должно соответ-
ственно к нему относиться. Но дело в том, что 
у нас многое делается неправильно, в итоге 
страдает бюджет. Как же быть? Начинают 
экономить, и на пенсионерах в том числе… 

А как смотрит на это молодежь? Она дела-
ет выводы: старики - отработанный матери-
ал, получил пенсию, и довольно. Но давайте 

Материалы страницы подготовлены областным советом ветеранов войн
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Своеобразным видом рожка можно назвать мордовский музыкальный инструмент торама, который делался из дерева  ►
и бересты. Торама присутствует во многих легендах мордвы и является одним из символов этого народа.
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Игорь УЛИТИН

Так себя называет музыкант 
Сергей Старостин.  
На фольклорном фестивале 
«Васильев день»  
он рассказал ульяновцам о 
настоящей народной культуре и 
инструменте, который растет  
на каждом огороде.

В костюме и с душой
Сергей Старостин - личность, которую в 

среде интересующихся русским музыкаль-
ным фольклором можно назвать культовой. 
Почему творец воображаемого фольклора? 
По его мнению, люди, поющие народные 
песни и даже делающие это в костюмах, 
которые носили предки, не могут до конца 
себя с ними соотнести. Просто исполняют 
их, в первую очередь, городские жители, 
которые не могут прочувствовать всех этих 
песен.

- Фактически мы занимаемся адаптацией 
нашей традиционной культуры под со-
временные условия. Это и можно назвать 
созданием воображаемого фольклора. Это 
в какой-то степени напоминает театр, когда 
актер, выступив на сцене, снимает маску 
и выходит из образа, - объяснил Сергей 
Николаевич.

Он подчеркнул, что речь идет о людях, 
которые работают именно с традиционной 
культурой, надевают фольклорные костю-
мы. А не о таких коллективах, как «Золотое 
кольцо» или «Русская песня» Надежды 
Бабкиной.

- Здесь о традиционной культуре речь 
вообще не идет. Возможно, у них среди 
костюмов есть настоящие произведения 
искусства - ведь их же создают художники. 
Хотя я пока таких произведений у них не 
видел, - пошутил фольклорист.

Также, по его мнению, крайне мало обще-

го с исконной народной тради-
цией имеют оркестры русских 
народных инструментов и 
русские народные хоры.

- Наша традиционная куль-
тура не была слезной и  
«сопливой». Наши предки 
создали свою систему 
выживания, в кото-
рой внутренняя 
красота в виде 
п е с н и  б ы л а 
о д н и м  и з 
элементов, - 
высказался 
Сергей Нико-
лаевич.

Но сам фоль-
клорист признался, что когда-
то хотел «засунуть» фольклор 
везде - и в рок, и в джаз, 
и в другие направления. А 
сейчас от этой мысли ушел, убедившись 
в том, что фольклор должен существовать 
отдельно.

Покалеченный рожок
Сергей Старостин является еще и муль-

тиинструменталистом. Хотя он это слово, 
по его признанию, не любит.

- Мультиинструменталист - это тот, кто 
играет на многих инструментах, но на всех 
плохо, - пошутил музыкант.

Старостин, надо сказать, играет на ин-
струментах хорошо. И в первую очередь на 
рожке, одним из популяризаторов которого 
он является. Показав своим слушателям 
дудочку с роговым раструбом, он поинтере-
совался: что это? Половина зала ответила, 
что рожок, другие - жалейка. Тогда Сергей 
Николаевич объяснил:

- У нас почему-то решили так - народное 
название этого инструмента рожок, а офи-
циальное - жалейка. Хотя на самом деле 
жалейка - это трубка, на которой играют. А 
вместе с раструбом из рога и пищиком - это 
уже рожок.

Старостин возмутился теми, кто поставил 
производство рожков на поток и создал 
инструменты, которые сейчас принято на-
зывать жалейками. По словам музыканта, 
эти люди фактически изувечили тот инстру-
мент, на котором когда-то играли пастушьи 
артели, создававшие целые ансамбли. В 
упрощенной форме современная жалейка 
теряет очень много звуковых качеств.

музыкальная Палка
Но не одной только критикой в адрес про-

изводителей жалеек ограничилась речь о му-
зыкальных инструментах. Например, Сергей 

Старостин продемонстрировал такой - колю-
ку. Ульяновские фольклорные ансамбли его 
не используют, потому что для Поволжья он 
был нехарактерен.

Колюка оказалась… куском зонтичного 
растения, которое растет едва ли не на 
каждом огороде. Просто срезана она опре-
деленным образом - с одной стороны наи-
скось, с другой прямо. А там, где наискось, 
прорезан своего рода «свисток».

- На таких инструментах тоже играли па-
стухи. Они делали несколько колюк разной 
длины и играли на них у костра, - рассказал 
Сергей Старостин.

По мнению музыканта, колюка - это не-
справедливо забытый русско-народный ин-
струмент. Если бы такие ансамбли пастухов, 
которые когда-то играли в белгородских по-
лях, сохранились по сей день, то они могли 
бы зарабатывать миллионы.
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Фактически мы занимаемся 
адаптацией нашей 
традиционной культуры 
под современные условия. 
Это в какой-то степени 
напоминает театр, когда 
актер, выступив на сцене, 
снимает маску и выходит 
из образа.

Гости из темных веков
Иван СОНИН

Единственный в городе ансамбль  
средневековой музыки на выходных  
отметит свое трехлетие.

Что у вас ассоциируется со словосо-
четанием «средние века»? Наверное, 
крестовые походы, «охота на ведьм» и ко-
стры инквизиции, чума и другие не самые 
радостные вещи. Однако было в средневе-
ковье место и для веселья. Хорошо прово-

дили время в тавернах студенты, на полях 
отплясывали крестьяне, и даже целые 
города пускались в пляс, если в городе 
были ярмарки.

А хотели бы вы услышать, под какую 
музыку отрывались средневековые евро-
пейцы? Если да, то в субботу, 19 марта, 
у вас будет такая возможность. В этот 
день ульяновский ансамбль средневеко-
вой музыки Ebrius hircum будет отмечать 
свое трехлетие. В честь дня рождения 
состоится концерт в книжном клубе, рас-

положенном в Ульяновске на улице Карла 
Маркса, 39.

Крестьянские и студенческие песенки, 
боевые ирландские марши, гимны труба-
дуров и музыка из исторических фильмов 
- все это прозвучит в стенах уютного под-
вала. Исполняться все будет, естественно, 
на характерных для средневековья инстру-
ментах - волынках, флейтах и барабанах. А 
еще участники группы готовят для гостей 
домашние печенья и сюрпризы.

Вход на концерт свободный.

Япония  
стала ближе
Арина СОКОЛОВА 

Дорога в тысячу ри начинается с первого 
шага - говорят японские мудрецы.  
В России им вторят: дорогу осилит 
идущий… И все же мы чем-то похожи со 
Страной восходящего солнца.

Вдохновившись поездкой в Токио в на-
чале марте, представители ульяновской 
делегации решили открыть в регионе от-
деление общероссийской общественной 
организации - общества «Россия - Япония». 
В его состав вошли представители научной 
интеллигенции, госвласти, спорта, бизнеса 
и просто люди, неравнодушные к Японии. На 
прошлой неделе его соучредители встрети-
лись с журналистами.

- Мы нашли много единомышленников в 
регионе, интересующихся историей, куль-
турой, обычаями, языком, единоборствами 
этой страны. Задача отделения в Улья-
новской области - содействие развитию и 
укреплению дружественных отношений, 
культурных и деловых связей между нашим 
регионом и Японией, - отметил председа-
тель регионального отделения общества 
«Россия - Япония» Игорь Мандрашов.

Исполнительный директор федерации 
киокусинкай-каратэ России Леонид Илюш-
кин рассказал о том, что ульяновские 
спортсмены вот уже 15 лет участвуют в 
соревнованиях в составе национальной  
команды, являются призерами и чемпиона-
ми внутренних чемпионатов Японии.

- Боевые искусства - это не только спорт, 
это еще и культура. Когда мы бываем в 
Японии, находим время не только для со-
ревнований. Принимающая нас сторона 
организует экскурсии, мы знакомимся с 
уникальной восточной культурой. Думаю, 
взаимодействие с обществом «Россия - Япо-
ния» в области изучения японского языка, 
культурного обмена будет интересно как для 
молодежи, так и для пожилых людей.

Директор ООО «АДК» Александр Данилов 
добавил, что в бою видны схожие черты 
японцев и русских - они не добивают слабых. 
А начальник отдела развития инноваций и 
предпринимательской деятельности мини-
стерства экономики Ульяновской области 
Дмитрий Сиренко нашел общее в том, что 
и наш регион, и Япония не сильно богаты 
ресурсами.

- Наше богатство - в людях. У Ульяновской 
области с Японией есть смежные отрасли 
промышленности: машиностроение, станко-
строение, атомная отрасль, стоит развивать 
отношения, которые основаны на экономи-
ческой целесообразности. 

Кстати, в мировом рейтинге удобства ве-
дения бизнеса Япония занимает 34-е место, 
Россия - на 62-м. Планка высокая, есть к 
чему стремиться. Поработать не помешало 
бы властям и над отношением к людям. В 
Японии, например, до мелочей продумана 
городская инфраструктура для инвалидов. 
Один из примеров - тротуар, середина 
которого выложена плиткой с рифлением, 
которая служит своего рода ориентиром 
для незрячих, ощу-
щающих его сквозь 
подошву специаль-
ной обуви. Перед 
автомобильной 
дорогой направ-
ление рифлений 
меняется.

- Планов у 
организации 
м н о г о :  и  в 
культуре, и в 
образовании, и 
в спорте… Мы 
стоим в начале 
длинного пути, - 
заключил Игорь 
Мандрашов.
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Колюка - пожалуй, самый простой    
музыкальный инструмент.

Творец воображаемого 
фольклора
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О русской Масленице говорят: сколько 
блинов напечешь, столько солнечных дней 
привлечешь. Само слово «Масленица», 
по одной из версий, произошло от 
«умасливают». Люди пекли блины - 
символ солнышка, пытаясь уговорить его 
побольше греть и приносить хороший 
урожай. Судя по тому количеству лакомств, 
которыми народ «подкупал» небесное 
светило в прощеный день, в воскресенье, 
оно должно быть к нам весьма 
благосклонным. Пусть будет так! И простим 
погоде ее снежный каприз в начале недели.  
Лучшие моменты народных гуляний в 
Ульяновске и блинной столице -  
Сенгилее запечатлели Владимир Ламзин  
и Павел Шалагин.

«Умаслили» солнце
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Юбилейный X фестиваль театров Ульяновской области «Лицедей-2016» пройдет с 27 марта по 3 апреля.   ►
В программе - восемь спектаклей шести коллективов региона и театра из Дании «Диалог».
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Юрий Башмет  
вывел альт  
из тени

зал о своем подходе к интерпрета-
ции музыкальных произведений: 
«Мой путь интерпретации начи-
нается с максимальной «чист-
ки» оригинальной партитуры 
от любых, даже гениальных 
традиций исполнения. Когда 
открываешь партитуру и чита-
ешь ее впервые, ты видишь, 
что хотел автор. Когда же на 
слуху находки великих испол-
нителей, даже самые заме-
чательные, то у музыканта и 
слушателя включается авто-
пилот, который превращает 
произведение во что-то не-
живое. А чистота прочтения 
того, что автор написал своей рукой, дает 
возможность приблизиться к тексту. Поэто-
му удивлять слушателей на концерте будем 
чистотой и оригинальностью».

Чайльд-Гарольд в джинсах
При взгляде на Юрия Абрамовича не 

удивляешься, что уроженец провинци-
ального Ростова-на-Дону, попавший в му-
зыкальную школу благодаря маме (таким 
образом отвлекавшей сына от «соблазнов» 
улицы), стал любимцем всех поклонников 
музыки. Вернее, музыкантом, который вы-
вел альт на совершенно новый уровень - из 
тени скрипичной группы в центр сцены, 
от помощника-аккомпаниатора в лидеры-
солисты. Его энергетика и харизма так же 
очевидны в обычной жизни, как и его уме-
ние владеть смычком на сцене.

Невероятно обаятельный и остроумный 
Башмет, один из ведущих альтистов нашего 
времени, ни секунды не важничает и не ма-
нерничает. Он готов поддразнить собесед-
ника, но, похоже, делает это из артистизма, 
во имя игры, чтобы было веселей, и тут же 
бросает внимательный взгляд - не обидел 
ли? Удивительно просто, будто общаясь с 
друзьями, он рассказывает журналистам 
о забавном случае на концерте в Риме: 
«В академии «Санта-Чечилия» проходила 
прямая трансляция концерта для итальян-
ского радио. В тот момент я был в черных 

Дарья АБРАШИНА

В Ульяновске продолжается 
54-й Международный 
музыкальный фестиваль «Мир, 
Эпоха, Имена…», который по 
традиции собирает в нашем 
городе выдающихся музыкантов 
современности. Этот год не стал 
исключением - к нам приехали 
народный артист СССР, ведущий 
альтист мира Юрий Башмет и 
государственный симфонический 
оркестр «Новая Россия».

«оЧистить» партитуру
Имя Юрия Башмета стало синонимом 

виртуозности, художественной смелости и 
музыкальной глубины. Он исполнил на аль-
те то, что казалось невозможным, - первым 
дал сольные альтовые концерты в крупней-
ших залах мира. Его творчество расширило 
композиторские горизонты: специально 
для Башмета написаны и ему посвящены 
свыше пятидесяти произведений, в честь 
него проводятся фестивали.

И вот этот легендарный музыкант вышел 
на сцену Большого зала Ленинского мемо-
риала со своим знаменитым альтом в руках. 
Зал замер в предвкушении симфонии Гек-
тора Берлиоза «Гарольд в Италии», которая 
была выбрана для первой части концерта в 
Ульяновске. Сочинение Берлиоза, написан-
ное по мотивам поэмы Байрона «Паломни-
чество Чайльд-Гарольда», прозвучало на 
сцене Мемцентра впервые и представило 
Башмета в двух ипостасях - как солиста и 
как дирижера. 

Во второй же части концерта музыканты 
исполнили для зрителей Пятую симфонию 
Петра Чайковского, которая интересна сво-
ей интерпретацией. Перед выступлением на 
пресс-конференции Юрий Бамшет расска-

Ольга САВЕЛЬЕВА

Театральный художник по костюмам - 
удивительная и редкая профессия.  
Без него режиссер и актеры - как без рук. 
Потому что именно в руках художника 
- красота и историческая достоверность 
создаваемых образов, оригинальность и 
эстетическая составляющая спектаклей.

В этом вы можете легко убедиться, если 
придете на выставку «Сценический костюм. 
По страницам пьес А.Н. Островского», 
которая откроется 25 марта в музее «Дом-
ателье архитектора Ф.О. Ливчака». Уни-
кальные сценические костюмы из собрания 
Ульяновского драматического театра имени 
И.А. Гончарова созданы талантливым ху-
дожником Ольгой Соломко.

Она работает в нашем театре с 1974 

года. Была заведующей декорационным 
цехом, художником по костюмам, ныне - за-
ведующая костюмерно-пошивочным цехом, 
заслуженный работник культуры России, 
лауреат региональной премии «Лицедей». 
Ее первая большая работа на ульяновской 

сцене - «Последняя жертва» Островского. 
В творческой копилке Ольги Соломко мно-
жество классических спектаклей: «Женить-
ба» Гоголя, «Картины московской жизни» 
Островского, «Эквус» Шеффера, «Князь» 
(по «Бесам» Достоевского), «Иванов» Че-
хова, «Трактирщица» Гольдони, «Обрыв» 
Гончарова. А всего она оформила более 200 
спектаклей.

На выставке представлены костюмы, 
созданные к пьесам Островского «Же-
нитьба Бальзаминова», «Волки и овцы», 
«Красавец-мужчина», «Бешеные деньги» 
и другим. Дополняют экспозицию пред-
меты театральной жизни и быта того 
времени, которые позволят посетителям 
почувствовать неповторимую атмосферу 
ушедшей эпохи, возвращают в век девят-
надцатый. Приходите - и вы попадете в 
полный тайн мир театрального закулисья, 
в мир Островского. 
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Прикоснуться к миру Островского

«Комиссар исЧезает»
Так называется выставка, которая  
открылась в Ленинском мемориале в рамках 
выставочного проекта английского фотографа 
и коллекционера Дэвида Кинга и проекта 
«Музей СССР» совместно с Государственным 
музеем истории ГУЛАГа.

На выставке «Комиссар исчезает. Фальси-
фикация фотографий и искусства в сталин-
скую эпоху» представлено более 160 изобра-
жений из личной коллекции Дэвида Кинга, 
охватывающей период от начала до сере-
дины ХХ века. История Советской России, 
начиная с ее революционной предыстории 
и заканчивая смертью Сталина, предстает 
через призму фотографий и их позднейших 
искаженных и отретушированных копий. 

Двойная реальность сталинской эпохи 
как нельзя лучше отразилась в желании 
задним числом изменить запечатленное 
прошлое. Иногда оно выглядело слишком 
неприглядно, и его требовалось выправить 
и подчистить для парадной подачи. В других 
случаях в кадре оказывались лица, пере-
веденные из ряда героев в списки врагов. 
Для официальных публикаций неугодных 
персонажей отрезали от общей группы, 
скрывали за ретушью и фотомонтажом. 
Таким действиям государства вторили 
и рядовые советские граждане: они вы-
резали и замарывали на фотографиях из 
своих личных архивов лица людей, вычерк- 
нутых из официальной истории. 

Дэвид Кинг, бывший арт-директор лондон-
ского иллюстрированного журнала Sunday 
Times, с 1970-х годов собирает фотографии, 
полиграфию, периодику и книги советской 
эпохи. В настоящее время - независимый 
фотограф и дизайнер, обладатель одной из 
крупнейших частных коллекций советского 
искусства, автор и дизайнер фотоальбомов, 
посвященных истории Советского Союза и 
советским политическим деятелям. Выстав-
ка «Комиссар исчезает» была создана Кин-
гом в 1999 году на материале собственной 
коллекции. Она экспонировалась в ведущих 
музеях в Вене, Милане, Берлине, Будапеш-
те, Вашингтоне, Москве и приобрела миро-
вую известность. 

разГовор о педаГоГе
В квартире-музее В.И. Ленина состоялось  
заседание молодежного литературного  
салона «СимбирЛит» и кино-литературного 
клуба «Связь времен», посвященное  
128-летию со дня рождения  
Антона Макаренко. 

Участники заседания поговорили о жизни 
и творчестве педагога и писателя, посмо-
трели и обсудили фильм «Педагогическая 
поэма», снятый в 1955 году по мотивам его 
одноименного романа. Согласно позиции 
ЮНЕСКО, Антон Макаренко назван в чис-
ле четверых педагогов (наравне с Дьюи,  
Г. Кершенштейнером и Монтессори), опре-
деливших способ педагогического мышле-
ния в ХХ веке. 

с КниГой по россии
Семейный книжный выходной  
«С книгой по России. Крым - жемчужина 
России» пройдет 20 марта в Ульяновской 
областной библиотеке для детей и юношества 
имени С.Т. Аксакова.

На литературном экскурсе «Очарованье 
Крыма» посетители изучат литературную 
карту Крыма, которым восхищались Пушкин, 
Чехов, Ахматова, Бунин, Грин и многие дру-
гие поэты и писатели. Библиографическая 
игра-поиск «Крым - полуостров сокровищ» 
расскажет о богатствах Крыма. Историко-
географический и культурный экскурсы по-
знакомят ребят и родителей с удивительной 
историей полуострова, его архитектурными 
шедеврами и великолепными морскими пей-
зажами Ивана Айвазовского, долгие годы 
жившего и творившего в Феодосии.

Подготовил Иван ВОЛГИН

джинсах и черной рубашке. В суматохе 
забыл свой фрак, и мой друг помчался за 
ним в гостиницу. Он успел привезти его в 
последние секунды, перед самым выходом 
бросив фрак на сцену. Я надел его сверху 
на джинсы, из которых вытащил ремень, 
чтобы пряжка не мешала. А когда начал 
играть, джинсы потихоньку стали сползать. 
Мне пришлось сгорбиться и весь концерт 
проиграть в такой позе. После выступления 
в одном итальянском издании написали 
буквально следующее: «Произведение 
было исполнено невероятно, определенно 
в новом стиле, как будто Чайльд-Гарольд 
путешествовал по горам не в традиционной 
одежде, а в джинсах». Тогда это меня очень 
позабавило, учитывая настоящую причину 
моего появления на сцене в джинсах».

Напоследок музыкант отметил, что 
Международный фестиваль «Мир, Эпоха, 
Имена…» - очень важное музыкальное со-
бытие для региона. «Нужно помнить и чтить 
традиции и свою историю, - сказал Юрий 
Башмет. - Когда-то я участвовал в конкурсе 
юных исполнителей в Киеве, посвященном 
100-летию со дня рождения В.И. Ленина. 
Сейчас этого конкурса нет. А вот ваш, быв-
ший Ленинский фестиваль, есть - ему уже 
54 года. А то, что фестиваль проходит при 
поддержке правительства области и губер-
натора Сергея Морозова, подчеркивает 
значимость события».
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Сегодня с 14.00 до 17.00 Главное управление труда, занятости и социального благополучия  ►
проводит прямую линию по вопросам задолженности по зарплате по телефону 8 (8422) 41-72-09.
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аавтовыкуп. 
тел.: 89510927070, 89278335464.
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обязательное наличие печати  
для акционерных обществ и обществ с 

ограниченной ответственностью отменено
 Федеральным законом от 06.04.2015 №82-ФЗ «О 

внесении изменений в отдельные законодательные  
акты Российской Федерации в части отмены обяза-
тельности печати хозяйственных обществ» внесены 
изменения в федеральные законы «Об обществах с 
ограниченной ответственностью» и «Об акционерных 
обществах», согласно которым с 7 апреля 2015 года 
общества с ограниченной ответственностью и акцио-
нерные общества вправе, но не обязаны иметь печать. 
Сведения о наличии печати должны содержаться в 
уставе общества.

Отмена печати для хозяйственных обществ, являю-
щихся основной организационно-правовой формой 
среднего и малого бизнеса, направлена на уменьше-
ние количества процедур, сопровождающих начало 
предпринимательской деятельности, их общую про-
должительность и стоимость. 

Представляемые хозяйственными обществами в 
налоговые органы документы, принимаются вне зави-
симости от наличия (отсутствия) в них печати.

 уФнс россии по ульяновской области

Успеть до конца 
месяца 
Территориальные органы Пенсионного 
фонда РФ в Ульяновской области 
продолжают принимать заявления 
на предоставление единовременной 
выплаты из средств материнского ка-
питала в размере 20 000 рублей. 

Воспользоваться правом на получение 
единовременной выплаты могут семьи, 
которые получили право на материнский 
капитал по состоянию на 31 декабря 
2015 года и не использовали всю сумму 
на основные направления расходования 
капитала.

Единовременная выплата производит-
ся только один раз, все, кто обратился 
за ее получением в 2015 году, не могут 
обратиться повторно в 2016 году.

Подать заявление могут все прожи-
вающие на территории РФ владельцы 
сертификата на материнский капитал не 
позднее 31 марта 2016 года вне зависи-
мости от того, сколько времени прошло 
со дня рождения ребенка, давшего право 
на получение сертификата.

В заявлении указываются номер 
СНИЛС, а также серия и номер серти-
фиката на материнский капитал. Также 
при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, и банковскую 
справку с реквизитами счета. Единовре-
менная выплата перечисляется на счет в 
течение двух месяцев единым платежом. 
Эти деньги семьи смогут использовать на 
повседневные нужды.

По состоянию на 1 марта в Ульяновской 
области принято 14 189 заявлений о пре-
доставлении единовременной выплаты 
на сумму свыше 278 млн руб. 

обЪявление
 В соответствии с Законом РФ «О статусе 

судей в Российской Федерации» квали-
фикационная коллегия судей Ульяновской 
области объявляет об открытии вакансий на 
должности:

- судьи  
ульяновского областного суда - 4 ед.;

- заместителя  
председателя радищевского районного 

суда ульяновской области - 1 ед.;
- заместителя  

председателя карсунского районного 
суда ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность 
судьи будут приниматься в рабочие дни с 
14.00 до 17.00 по 30 марта 2016 года 
включительно по адресу:  г. ульяновск,  
ул. к. маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную 
коллегию представляются документы, указан-
ные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в 
Российской Федерации». Заявления и доку-
менты, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматри-
ваться квалификационной коллегией судей 
Ульяновской области на заседании 22 июня 
2016 года в 15.00. 

Телефон для справок (8422) 44-47-12.

обЪявление
Роскомнадзор напоминает, что операторы, осуществляющие обработку 

персональных данных, обязаны направить в уполномоченный орган по защите 
прав субъектов персональных данных уведомление об обработке (о намерении 
осуществлять обработку) персональных данных (информационное письмо о 
внесении изменений в сведения об операторе в реестре операторов, осущест-
вляющих обработку персональных данных, в т.ч. в связи с дополнением ч. 3  
ст. 22 Федерального закона «О персональных данных» с 01.09.2015 пунктом 
10.1 «Сведения о местонахождении базы данных граждан РФ»).

Рекомендации о порядке заполнения уведомления об обработке (о на-
мерении осуществлять обработку) персональных данных, в том числе и в 
электронной форме, формы уведомлений (информационного письма) раз-
мещены на интернет-странице управления Роскомнадзора по Ульяновской 
области (http://73.rkn.gov.ru) и на сайте Роскомнадзора на портале персо-
нальных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных данных (информационных 
писем) осуществляется по адресу: 432071, г. ульяновск, ул. карла марк-
са, д. 33/2, управление роскомнадзора по ульяновской области. 

Дополнительную информацию можно получить по телефону  
(8422) 44-69-89.

продам 2-комнатную квартиру  
по ул. Кролюницкого. Ремонт под ключ  

(имеются сарай, погреб).  
2,05 млн руб. Торг.  

тел. 89176228691, 89033384369, 89278031018.

Р
е

кл
ам

а
Р

е
кл

ам
а

сообщение о проведении общего собра-
ния участников долевой собственности

Администрация МО «Лебяжинское  
сельское поселение» Мелекесского района  

Ульяновской области сообщает 
о проведении общего собрания участников долевой 
собственности земельного участка с категорией зе-
мель сельскохозяйственного назначения, находяще-
гося по адресу: Ульяновская область, Мелекесский 
р-н, СПК им. В.И. Ленина, с кадастровым номером 
73:08:040701:1

 повестка дня общего собрания:
1. О лице, уполномоченном от имени участников 

долевой собственности без доверенности действо-
вать при согласовании местоположения границ 
земельных участков, одновременно являющихся 
границей земельного участка, находящегося в до-
левой собственности, при обращении с заявления-
ми о проведении государственного кадастрового 
учета или государственной регистрации прав на 
недвижимое имущество в отношении земельного 
участка, находящегося в долевой собственности, 
и образуемых из него земельных участков, а также 
заключать договоры аренды данного земельного 
участка или соглашения об установлении частного 
сервитута в отношении данного земельного участка 
(далее - уполномоченное общим собранием лицо), в 
том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Об условиях договора аренды земельного 
участка, находящегося в долевой собственности.

Собрание состоится 25 апреля 2016 года в 
10.00. Время регистрации - с 9.00 до 10.00.

Место проведения собрания: мелекесский рай-
он, с. сабакаево, ул. победы, дом 15.

При себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, документы, удостоверяющие 
право на земельную долю, для представителей - до-
кументы, подтверждающие полномочия этих лиц.

С документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, можно ознакомиться 
до 25 апреля 2016 года по адресу: мелекес-
ский район, с. сабакаево, ул. победы, дом 15.  
тел.: 8 (812) 331-75-25, 8 (927) 634-03-92.
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Не стареют  
душой юбиляры
Николай Федорович Соловьев, член областного  
совета ветеранов войны, труда, Вооруженных сил  
и правоохранительных органов, в этот первый  
весенний месяц отмечает свое 75-летие.

Поздравлениеà

Его биография - наглядный пример вер-
ности долгу, служения Родине и высочайшего 
чувства ответственности.

Он окончил семь классов и поступил в 
строительную школу № 22 в городе Кади-
евка. После окончания был направлен в 
распоряжение шахтостроительного управ-
ления, работал и продолжал обучение в 
школе рабочей молодежи. Там стал комсо-
мольцем, там же его избрали заместителем 
секретаря комитета комсомола управления 
и кандидатом в члены Ильичевского рай-
кома комсомола. В 1962 году поступил в 
наш Ульяновский государственный педин-
ситиут, но наступил кубинский кризис, и 
студента Николая Соловьева призвали в 
ряды Советской армии, где и он был принят 
в рады КПСС. После окончания службы в 

армии вернулся в институт, был избран за-
местителем секретаря комитета комсомола 
пединститута, и с той поры его жизнь была 
связана с работой с людьми, с решением их 
проблем, поддержкой и помощью тем, кто в 
ней нуждался.

Можно было бы долго перечислять долж-
ности, которые он занимал на советской 
партийной работе, но именно ему, учитывая 
его опыт и душевные качества, было до-
верено возглавить коллектив социально-
реабилитационного центра для несовершен-
нолетних «Причал надежды».

Николай Федорович и сегодня продолжает 
трудиться, ведет активную общественную 
жизнь, своим примером утверждая старую 
истину о том, что возраст - это только цифра, 
если душа молода.
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Поздравляем 
20 марта - День работников бытового обслужива-
ния и жилищно-коммунального хозяйства

Уважаемые работники и ветераны отрасли! 
Примите искренние поздравления с профессио-

нальным праздником.
Ваша ежедневная слаженная работа важна для 

каждого жителя Ульяновской области. Вы обе-
спечиваете тепло и комфорт в домах, стабильное 
жизнеобеспечение социальных учреждений, беспе-
ребойность функционирования промышленных пред-
приятий, благоустройство дворов и зон отдыха.

Сегодня отрасль уверенно движется по пути раз-
вития, качественного улучшения обслуживания, 
модернизации оборудования, внедрения новых со-
временных технологий, расширения ассортимента 
предоставляемых услуг.

Мы стремимся сохранить и приумножить опыт 
и наработки старшего поколения, представители 
которого нелегким трудом создавали современную 
жилищно-коммунальную сферу региона. Но не менее 
важно для нас новое видение молодого поколения. 
Уверен, уже через несколько лет выпускники тех-
нического университета по специализации «Управ-
ление и эксплуатация систем ЖКХ» смогут внести 
свой весомый вклад в развитие отрасли, используя 
современные методы, технологии и разработки.

Дорогие друзья! Примите благодарность за 
неустанный, каждодневный труд и преданность 
профессии. Желаю вам и вашим близким здоровья, 
удачи, счастья и благополучия!

губернатор - председатель правительства 
ульяновской области  с.и. морозов

В регионе стартовал ежегодный грантовый конкурс  
для представителей отрасли. 

Фермерам  
помогут  
финансово
василиса краснова

О начале приема документов 10 
марта сообщило профильное ве-
домство - заявки в минсельлесхозе 
региона принимают до 21 марта. 

На финансовую поддержку традици-
онно могут претендовать как начинаю-
щие фермеры, так и их более опытные 
коллеги. Для последних с 2012 года 
действует отдельная программа, по-
зволяющая сельхозпроизводителям 
получать гранты на развитие семейных 
животноводческих ферм на базе КФХ. 
Такая поддержка уже оказана 20 улья-
новским хозяйствам. От государства 
они получили финансовую поддержку 
на общую сумму 94,4 миллиона рублей, 
вложив при этом в развитие 73 миллиона  
рублей собственных и заемных средств 
(деньги из бюджета предоставляются на 
условиях софинансирования).

Среди тех, кто воспользовался воз-

можностью привлечь дополнительные 
ресурсы для развития своего дела, 
глава семейной животноводческой 
фермы в селе Троицкий Сунгур Ново-
спасского района Сергей Калганов. 
Его сельхозпредприятие занимается 
производством мяса и молока. На 
средства гранта - пять миллионов - 
фермер приобрел недостроенное зда-
ние коровника, реконструировал его, а 
также закупил новое технологическое 
оборудование: молокопровод, танк-
охладитель, навозный транспортер. 
Собственные средства Калганов ис-
пользовал на покупку скота, увеличив 
поголовье КРС в два раза. В итоге 
производство молока в хозяйстве уве-
личилось почти на 27 процентов.

В этом году в областном бюджете на 
поддержку семейных животноводческих 
ферм предусмотрено пять миллионов 
рублей, что вдвое превышает объем 
средств, выделенных в 2015 году.
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Егор ТИТОВ

Отправиться в 
экспедицию на «Марс» 
накануне его 55-летнего 
юбилея - запросто. 
Корреспондент «НГ» 
буквально почувствовал 
себя в роли Дага Куэйда 
из блокбастера эпохи VHS 
«Вспомнить все».

Думаю, проницательный чита-
тель сразу догадался, что речь 
идет не о Красной планете, а об 
ульяновском предприятии НПО 
«Марс». Расположено оно, кстати, 
на улице Солнечной. То ли от-
голосок начала космической эры 
(недаром объединение появилось 
в 1961 году, когда первый человек 
отправился в космическое путе-
шествие), то ли просто стечение 
обстоятельств.

Мозг 
проМышленности

Но и внутри центра не покида-
ет ощущение, что переместился 
куда-то в будущее или за пределы 
земного шара. Пусть и занимается 
оно производством для флота, но 
фон определенно космический. 
Мне довольно-таки часто прихо-
дится бывать на предприятиях, и в 
последнее время они заметно ме-
няются в лучшую сторону. Но здесь 
футуристические впечатления про-
являются особенно рельефно.

Огромные просторные помеще-
ния. Мало людей. Лабораторная 
стерильность. Запахи - словно в 
аптеке или поликлинике.

- Мы же не специализируемся 
на производстве, а занимаемся 
наукой. Иначе говоря, мы служим 
мозгом для промышленности, - 
говорит заместитель гендиректора 
Сергей Милушкин.

Замечу, что и «марсианами» не 
я придумал называть тех, для кого 
работа в кузнице оборонной мощи 
страны является делом жизни. На 
официальном уровне первым его 
произнес генеральный директор 
НПО Владимир Маклаев. По его 
словам, они себя иначе никак и не 
величают.

Само собой, пускают нас не вез-
де - предприятие трудится в основ-
ном на оборону. Первым делом нам 

показывают образцы продукции 
предприятия. Все они делаются в 
качестве опытных экземпляров. В 
рядок стоят корабельные автома-
тизированные системы управления 
трех поколений - дедушки с выпук-
лыми радарами, отцы с монитора-
ми и клавиатурой и продвинутые 
двухэкранные сенсорные дети. 
Первые, к слову, до сих пор еще 
несут боевую службу. Например, 
на борту единственного в стране 
тяжелого авианесущего крейсера 
«Адмирал Кузнецов». Что ж, старый 
конь борозды не испортит.

В этом же помещении за пло-
скими мониторами сидят моло-
дые и не очень люди в белых ха-
латах и сосредоточенно работа-
ют. Это идет отработка действия 
автоматизированных систем в 
боевых условиях. Естественно, 
учебная.

Небольшое лирическое отступ-
ление, или, как сейчас принято 
говорить, оффтоп, - о возрастном 
соотношении на предприятии. 
Средний возраст сотрудников 

составляет сорок лет. Много мо-
лодежи и ветеранов с убеленными 
сединой висками. Некоторые тру-
дятся еще с самого начала, со вре-
мен бытности филиалом Морского 
НИИ, но до сих пор еще могут дать 
научную фору молодым.

по МоряМ и океанаМ
Наша дорога к производствен-

ным цехам пролегает по аккурат-
ному «марсианскому» внутреннему 
садику. Стоят вечнозеленые туи, и 

на солнцепеке проглядывает про-
шлогодняя травка.

- Жаль, что вы сюда летом не 
приехали, - говорит Сергей Ми-
лушкин. - У нас здесь все цветет, 
очень красиво.

Яблонь, правда, не приметил, 
но в целом строчка из советской 
песни про цветущий Марс демон-
стрируется наглядно. Под одним 
из деревьев даже приютилась 
полосатая кошка. На землях, где 
ныне расположено предприятие, 
полстолетия назад мирно росла 
картошка. Связь с природой уда-
лось сохранить, ставлю плюс.

Длинный светлый коридор, по-
хожий на те, что бывают в фан-
тастических космолетах, ведет в 
производственный цех. Тут делают 
печатные платы. В отличие от при-
боров управления они практически 
полностью поставляются для нужд 
«гражданки». В «марсианских» 
хрониках были и попытки конвер-
сии, но, как заметил Владимир 
Маклаев, это все баловство, а при-
держиваться надо производства 
основной продукции.

В цехе, кроме нас, никого. Но-
вейший станок еле слышно рабо-
тает в автономном режиме. Вы-
полняет важную функцию - наносит 
на платы металлическое покрытие. 
А для управления всем производ-
ственным процессом требуются 
всего лишь три оператора.

Помещение разделено стеклян-
ной перегородкой. За прочной 
прозрачной стеной два человека 
в светлом одеянии колдуют над 
прибором; горит желто-оранжевый 
свет. Фотолюбителям со стажем, 
занимавшимся своим ремеслом 
в доцифровую эру, не составляет 
труда догадаться о его проис-
хождении. Служит он для того, 
чтобы во время нанесения рисунка 
на схему она не оказалась засве-
ченной.

Хотя я всячески пытался подчер-
кнуть, следуя за названием пред-
приятия, его связь с космосом, 
но все же работает оно совсем на 
другую отрасль. И напоминания о 
море можно встретить буквально 
на каждом шагу - начиная от боль-
шого чугунного якоря возле про-
ходной до декоративных штурвалов 
на стенах, барельефов кораблей и 
рынды, то бишь судового колокола, 
в столовой.

И снова хотя… Безвоздушное 
пространство так и напрашивается 
на сравнение с океаном, который 
бороздят флотилии космических 
кораблей, причаливающих к мате-
рикам планет и островам спутни-
ков. И как знать, может, и «Марс» 
когда-нибудь переквалифици-
руется на освоение внеземных 
эмпирей. Во всяком случае, пред-
приятие и ныне уже словно стрела, 
выпущенная из лука будущего.

И на «Марсе»  
деревья цветут

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

В рядок стоят корабельные автоматизированные системы управления  
трех поколений - дедушки с выпуклыми радарами, отцы с мониторами и клавиатурой  
и продвинутые двухэкранные сенсорные дети.

Оранжевый свет не позволит засветиться рисунку на плате.  

В 1961 году на базе Ульяновского машиностроительного завода имени Володарского открылся   ►
филиал Морского научно-исследовательского института № 1. С него и началась история НПО «Марс».
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В госаптеках стартует дисконтная программа для многодетных семей. Скидку в 10% можно получить   ►
на ряд препаратов, витаминов, медизделий и техники из ассортимента «Мать и дитя».
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Иван СОНИН

В Новоспасском 
открылся третий  
в Ульяновской области 
диализный центр.

Дорога за жизнью
Процесс очищения крови от 

ненужных организму элементов 
у большинства людей проис-
ходит естественным образом 
благодаря работе почек. Но 
если эти органы отказываются 
выполнять свою функцию, то 
человеку необходимо прово-
дить диализ. Делается эта про-
цедура с помощью такого аппа-
рата, как искусственная почка. 
Без него диализный больной 
оказывается на пороге жизни 
и смерти. Однако чаще всего 
такие аппараты находятся в 
специальных центрах в крупных 
городах. У нас в регионе до не-
давнего времени их было два, 
и оба находились в Ульяновске. 
Здесь лечение проходили все 
400 с лишним диализных боль-
ных со всей области.

Ездили в Ульяновск в том 
числе и жители дальних райо-
нов. Например, Радищевского 
или Новоспасского. Процедуру 
диализа нужно проходить три 
раза в неделю. Путь из южных 
районов до областного центра 
занимает не менее трех часов. 
Понятно, что для больного чело-
века эти 18 часов были еще тем 
испытанием. Кто-то находил 
выход - снимал квартиру в Улья-
новске и домой возвращался 
только на выходные. Правда, 
на всю неделю человек лишал-
ся живого общения с близкими 
людьми. Но с марта этого года 
ситуация поменялась.

Для своих  
и не только

10 марта в Новоспасском 
состоялось официальное от-
крытие третьего в Ульяновской 
области диализного центра. 
Участие в нем приняли губер-
натор Сергей Морозов, а также 
представители компании «Фре-
зениус», в сотрудничестве с 
которой, как и в прошлых двух 

случаях, был создан новый 
центр. Новоспасское учрежде-
ние стало уже 37-м по счету, 
которое немецкая медицинская 
компания открыла на террито-
рии России.

Обслуживать ему предсто-
ит в первую очередь шесть 
районов - Новоспасский, Ради-
щевский, Старокулаткинский, 
Николаевский, Павловский и Ку-
зоватовский. Однако, по словам 
заведующей новым центром 
Диляры Нарбековой, никто не 
запрещает жителям других му-
ниципалитетов также проходить 
здесь лечение. То есть если, 
например, житель Барышского 
района решит, что ему в Ново-
спасское добираться проще и 
удобнее, чем в Ульяновск, он 
может отправиться туда.

Есть вероятность, что Ново-
спасский диализный центр, как 
минимум, на время получит 
статус межрегионального. 
Дело в том, что в расположен-
ных относительно недалеко 
Сызранском районе Самарской 

области и Кузнецком районе 
Пензенской своих диализных 
центров сейчас нет. Их созда-
ние там предполагается, но 
пока и сызранцам, и жителям 
Кузнецка также приходилось 
ездить в свои областные цен-
тры. До Новоспасского же 
им добираться ближе, да и 
прямая дорога есть - трасса 
М5 «Урал». Естественно, со-
седям будут рады. Центр спо-
собен принимать до 20 человек  
каждый день.

Уровень европы
Выступая на открытии цен-

тра, глава региона отметил, что 
сотрудничество с немецким 
медицинским бизнесом наша 
область продолжает, несмотря 
ни на какие санкции. Немцы же, 
в свою очередь, продолжают 
создавать медицинские центры 
европейского уровня. Ново-
спасское здесь не исключение.

- До того как стать заведую-
щей этого центра, я с 2012 
года работала в аналогичном 

учреждении в Ульяновске, - рас-
сказывает Диляра Нарбекова. 
- Могу с уверенностью сказать, 
что новый диализный центр в 
Новоспасском ничем не уступа-
ет ульяновским. А они действи-
тельно европейского уровня.

Довольны работой учрежде-
ния и пациенты, которые еще до 
официального открытия успели 
оценить и удобство располо-
жения нового учреждения, и 
качество предоставляемых там 
медицинских услуг.

По словам Диляры Нарбе-
ковой, на данный момент они 
проводят только процедуру ге-
модиализа, то есть с помощью 
стационарных «искусственных 
почек». Но уже в течение меся-
ца там можно будет получать и 
пеританиальный диализ. Проще 
говоря, по медпоказаниям мож-
но будет получать переносную 
«искусственную почку». А это 
является еще одним подтверж-
дением того, что Новоспасский 
центр - действительно совре-
менное медучреждение.

Здоровье по соседству
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Обслуживать предстоит в первую очередь шесть районов -  
Новоспасский, Радищевский, Старокулаткинский, Николаевский,  
Павловский и Кузоватовский.

Иван ПОРФИРЬЕВ

Вот уже три дня, как идет Великий пост. 
Как сделать так, чтобы и соблюдать его, 
и не навредить своему организму. 

Великий пост для православных верую-
щих - это главное испытание в году. Многие 

считают, что ограничить себя в пище жи-
вотного происхождения - значит перейти 
на невкусную растительную пищу. Однако 
такое мнение неверно. В конце концов, в 
современном мире есть люди, которые 
полностью отказываются от животной пищи 
независимо от поста. Если кто не знает - на-
зываются они веганы. Они-то и доказывают, 
что растительная пища вполне может быть 
вкусной. Так из чего ее готовят?

На первое место стоит поставить, конечно 
же, овощи. Помните, в фильме «Девчата» 
главная героиня перечисляет чуть ли не два 
десятка блюд из картофеля. Так вот почти 
столько же можно приготовить едва ли не из 
каждого овоща и уж тем более из их сочета-
ний. На второе место, пожалуй, поместим 
бобовые. Блюда из гороха, фасоли и чечеви-

цы не просто съедобны, но и вполне вкусны, 
а главное - сытные. Тарелка какого-нибудь 
лобио на ужин вполне способна заменить 
вам плов с мясом. Ну а на третье место мож-
но поставить злаки. А точнее, самые разные 
каши. Конечно, сваренные на воде, они не 
столь вкусны, как молочные, но если доба-
вить в них фрукты, они станут замечатель-
ным завтраком. Все вышеперечисленные 
блюда обладают немалой порцией калорий, 
а стало быть, для поддержания жизненных 
сил в течение 40 дней такой пищи хватит. 

Вообще же перед тем как начинать пост, 
специалисты все-таки рекомендуют про-
консультироваться с врачом. Вполне может 
оказаться, что постная диета вам просто 
противопоказана. На это глаза закрывает 
даже церковь. 

Пора поститься 

Три медицинских 
миллиарда
Около трех миллиардов рублей инвести-
руют в медицину Ульяновской области  
в ближайшие два года. 

На прошлой неделе представители улья-
новской медицины и бизнеса собрались вме-
сте, чтобы обсудить вопросы государственно-
частного партнерства. Встреча эта прошла в 
рамках объявленной губернатором недели 
государственно-частного партнерства, про-
ходившей с 10 по 15 марта. 

В Ульяновской области такая форма со-
трудничества государства и бизнеса разви-
вается уже более пяти лет. И, как показывает 
практика, на сегодня она становится все 
более действенной. Так, Сергей Морозов 
отметил, что благодаря государственно-
частному партнерству в Ульяновской об-
ласти, несмотря на все трудности, удается 
повышать доступность и качество медицины. 
То, что темпы этого сотрудничества никто 
не собирается снижать, стало понятно из 
информации, обнародованной областным 
минздравом. По данным медицинского 
ведомства, до конца 2017 года бизнес инве-
стирует в региональную отрасль здравоох-
ранения около трех миллиардов рублей. 

Одним из проектов, который потенциаль-
но может быть реализован на территории 
Ульяновской области, была названа клини-
ка восточной медицины. О ней рассказал 
директор Российско-китайского центра 
стратегического партнерства УлГУ Сергей 
Шаповалов. По его словам, наш регион 
может стать одним из первых в России, где 
появится медицинское учреждение такого 
рода. Вопрос реализации проекта сейчас 
прорабатывается. 

Шла на совещании речь и об уже существую-
щих примерах эффективного взаимодействия 
государства и бизнеса. Министр здравоох-
ранения Ульяновской области Павел Дегтярь 
напомнил, что именно благодаря частно-
государственному партнерству в регионе 
удалось сократить смертность от сердечно-
сосудистых заболеваний на 10 процентов. То 
есть фактически удалось выполнить один из 
майских указов президента России. Результа-
тов получилось достичь с помощью открытия 
в том числе на базе центральной городской 
клинической больницы Ульяновска кардиологи-
ческого центра, где начали проводить высоко-
технологичные операции на сердце. 

Проинформировали о своей деятельности 
и представители компании «ТестГен», базиру-
ющейся в Ульяновском центре нанотехноло-
гий. Сейчас специалистам этой организации 
удалось разработать ряд действительно уни-
кальных технологий медицинского тестирова-
ния. Например, таких как определение пола 
ребенка по крови на 10-й неделе беремен-
ности. А сейчас специалисты-нанотехнологи 
ведут работу по созданию тестов, которые 
позволят определить рак простаты и синдром 
Дауна на ранних стадиях. 

В целом же, как отметили представители 
министерства здравоохранения, сейчас на 
территории Ульяновской области около 30 
клиник, имеющих в своей основе частный 
капитал, оказывают жителям региона меди-
цинские услуги на бесплатной основе. 

С выздоровлением!
Заболеваемость ОРВИ и гриппом  
в области продолжает снижаться. 

Как рассказал министр здравоохранения 
Павел Дегтярь, на 10-й неделе в регионе, как 
и в целом по стране, регистрируется неэпи-
демический порог заболеваемости. 

- По сравнению с прошлой неделей в Улья-
новской области заболеваемость снизилась 
на 5%. О положительной динамике и систем-
ности спада заболеваемости говорит и тот 
факт, что во всех возрастных группах нет 
превышения эпидпорога. 

Подготовил Иван СОНИН
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С 22 по 27 марта в Ледовом дворце пройдет финальный турнир всероссийских соревнований по хоккею с мячом  ►
среди молодежных команд Суперлиги с участием «Волги-2» (тренер - Сергей Горчаков).
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более пяти тысяч туристов из Бело-
руссии, Казахстана, Швеции, Фин-
ляндии, Китая, Америки, Украины, 
Германии и России, около 10 тысяч 
человек посмотрели церемонию 
открытия. Обсуждали перспекти-
вы развития бенди - здесь самая 
животрепещущая тема, конечно, 
была связана с Олимпийскими 
играми. Что и как нужно сделать, 
чтобы русский хоккей наконец-то 
стал олимпийским видом спорта? 
Ведь об этом мечтают и юные хок-
кеисты, и ветераны, и профессио-
налы, и любители, и болельщики 
(что, кстати, доказал показанный 
на пресс-конференции ролик, где 
высказались Вячеслав Манкос, Ни-
колай Афанасенко, Федор Тонеев, 
Денис Цыцаров, Петр Захаров и 
юные хоккеисты).

Мечты, Мечты...
Деловой тон разговору задал 

директор департамента государ-
ственной политики в сфере спорта 
и международного сотрудничества 
Министерства спорта РФ Борис 
Гришин:

- Вскоре ФХМР пересмотрит 
программу развития хоккея с мя-
чом. Так что с 2017-го по 2020-й 
будем жить по обновленным пра-
вилам. Направлены письма в ре-
гионы - как там видят развитие 
этого вида спорта? В федерации 
ждут предложений, которые обя-
зательно обещают учесть при раз-
работке новой модернизированной 
программы. Что касается олимпий-
ских перспектив, тут прежде всего 
серьезно должна работать Между-
народная федерация - FIB.

FIB, конечно, делает свое дело. 
А что можно сделать в стране, 
в регионе, чтобы бенди попал в 
олимпийскую семью? Давайте по-
мечтаем.

Можно создать ассоциацию ре-
гионов по продвижению русского 
хоккея. Таких регионов немало 
(в ФХМР входят 47), и если мы 
объединимся, то получится очень 
серьезная организация. В ассоци-
ации примут участие губернаторы, 
депутаты, сенаторы, бизнесмены, 
которые могли бы, активно ис-
пользуя лучшие наработки в раз-
витии хоккея, обмениваться ими и 
«заражать» другие субъекты этим 
видом спорта.

Можно открыть в стране специ-
альные центры по продвижению 
русского хоккея по примеру того, 
что делает Минспорта по продви-
жению базовых видов - футбола, 
хоккея с шайбой. Пришло время 
для создания таких центров рус-
ского хоккея, например, в Ульянов-
ске, где хоккей с мячом десятки лет 
спорт номер один.

Можно Ночную лигу по русскому 
хоккею, которая существует в Улья-
новске, сделать всероссийской. 
Почему нет?

Можно организовать хоккейный 
марафон под девизом включения 
русского хоккея в олимпийскую 
семью - провести серию турниров 
разного уровня в разных странах.

Можно провести товарищеский 
матч представителей разных уров-
ней власти из СНГ. Президенты и 
губернаторы соберутся в команду 
и сразятся с тренерами и хоккеис-
тами. Играют же первые лица в 

хоккей с шайбой - и это впечатляет, 
способствует популяризации вида 
спорта.

Признаюсь: все эти предложения 
высказал на пресс-конференции 
губернатор Сергей Морозов. По-
моему, есть повод для обсужде-
ния.

АнтурАж  
или рАзМер МячА?

Вообще-то от участников пресс-
конференции звучали разные, 
порой совсем неожиданные пред-
ложения.

Фигурист Илья Авербух уди-
вил: «Уменьшение ледового про-
странства добавило бы хоккею 
динамики. Можно поместить хок-
кейную коробку в конькобежный 
большой овал, что позволило бы 
совместить два вида спорта. То, 
что надо строить Дворец с гигант-
ским ледовым полем, отпугивает 
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Как попасть  
в олимпийскую  
семью?

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Ну никак не тускнеют 
впечатления от 
прошедшего чемпионата 
мира по хоккею с мячом. 
Прямо хочется надеть 
коньки, взять в руки 
клюшку, размахнуться 
и... Думаете, не забью 
гол? Это спорный вопрос. 
Женщины уж если за 
что-то берутся, пока не 
добьются результата - рук 
не опускают.

К чему это я про женский хок-
кей с мячом, когда речь пойдет о  
ЧМ-2016, что проходил в феврале 
в Ульяновске? Об этом чуть ниже. 
А пока давайте-ка обратим взоры в 
сторону столицы нашей Родины.

Вы знаете, какого числа праздну-
ют день рождения русского хоккея? 
Напомню - 11 марта. Именно в этот 
день в Москве в международном 
мультимедийном пресс-центре 
МИА «Россия сегодня» прошла 
пресс-конференция, посвященная 
итогам ЧМ по хоккею с мячом-2016 
и планам развития этого вида 
спорта в России. Разговор шел 
серьезный, но не без праздничных 
ноток.

Какой же праздник без подар-
ков? Губернатору Сергею Моро-
зову вручили благодарственное 
письмо от министра спорта РФ 
Виталия Мутко, где, в частности, 
отмечено: «Организация турнира 
соответствовала высочайшим 
стандартам. По мнению специали-
стов, прошедший чемпионат стал 
одним из лучших за всю историю 
мирового бенди».

А Сергей Морозов вручил знак 
отличия «За заслуги перед Улья-
новской областью» режиссеру це-
ремонии открытия Илье Авербуху 
и почетный знак «За веру и добро-
детель» - олимпийскому чемпиону 
Алексею Ягудину.

рАзговор  
в стеклянноМ зАле

...С гудящего и бурлящего Зу-
бовского бульвара, частички су-
матошного Садового кольца, ты 
заходишь в настоящее пресс-
царство. Журналисту, попавшему 
в пресс-центр МИА «Россия сегод-
ня», остается «душить» в себе нот-
ки зависти. Здесь функционируют 
шесть пресс-залов, оснащенных 
самым современным высокотех-
нологичным оборудованием, по-
зволяющим обеспечивать прямые 
телевизионные трансляции в эфи-
ре ведущих телекомпаний страны 
и мира. Здесь удобно, комфортно 
и работать, и передохнуть в паузах 
между пресс-конференциями. 
Только представьте себе: в пресс-
центре1 500 пресс-мероприятий 
в год! Трудно найти публичную 
личность из разных сфер, которая 
хоть раз не побывала в этих стенах. 
Так что «Россия сегодня» - самая 
посещаемая медийная площадка 
страны.

Именно здесь - между прочим, 
в стеклянном зале - и проходила 
пресс-конференция, посвящен-
ная русскому хоккею. Вспоминали 
главные события и яркие эмоции 
прошедшего чемпионата. К приме-
ру, о том, что в Ульяновск приехали 

многих. Будет все под одной кры-
шей - это сильно продвинет реа-
лизацию бенди как олимпийского 
вида спорта. И еще. Вокруг спорта 
должен быть антураж - качествен-
ный и объемный, который тоже 
продвигает бенди в олимпийскую 
семью».

Главный тренер сборной России 
по хоккею с мячом Сергей Мяус 
высказался со знанием дела: «Есть 
предложения увеличить мяч - это 
абсурд. Нужны такие изменения в 
правилах, которые помогут улуч-
шить качество игры, увеличить 
динамику, чтобы больше было 
скорости, движения, может, даже 
агрессии. Думаю, надо в перспек-
тиве сокращать удаление на десять 
минут. Конечно, если команде, в 
которой игрок удален, забивают 
гол, он покидает скамейку штраф-
ников. Но могут ведь и не забить... 
И сидит он без дела целых десять 
минут».

скАзАно!
 «На чемпионате сборные не 

только скандинавских стран, но и 
Сомали, Китая, Чехии, Монголии 
бились по-настоящему, порой 
переходя на силовое противо-
борство. Приходилось даже успо-
каивать разгоряченные сердца 
игроков». Сергей Морозов.

 «Как к следующему чемпио-
нату мира в Швеции готовитесь?» 
- спросил меня президент России. 
«Да, наверное, после четырех упу-
щенных золотых медалей шведы 
очень захотят отыграться», - при-
знался я. «А когда сильно желаешь, 
можно и перегореть», - заметил 
Путин. На этом мы и сошлись». 
Сергей Мяус.

 «Говорят: зачем мы деньги 
тратим на Олимпиады, чемпио-
наты мира? А как людей объеди-
нять? Людей объединяют вот такие 
праздники, какой мы видели в 
Ульяновске. Нам нужны сильные 
люди, именно через спорт тако-
выми становятся». Владислав 
Третьяк.

 «Вот проиграла бы сборная 
России, крайним был бы я, а так, 
может, опять позовут на поста-
новку церемонии открытия». Илья 
Авербух.

ДиАлог о женскоМ 
хоккее

И вернемся в начало - к женско-
му бенди. Да, он существует, вот 
недавно в США чемпионат мира 
прошел, сборная России завоева-
ла «серебро».

- Сергей Иванович, - обратилась 
я к губернатору. - Завидую Иркут-
ску, там отличная женская команда. 
А когда-то и в Ульяновске женщины 
играли в русский хоккей. Надо что-
то делать! Как вы считаете, какие 
шаги необходимо предпринять в 
этом направлении?

- Сами в хоккей играете? - по-
интересовался Морозов.

- Нет.
- А на коньках стоите?
- Конечно. Когда-то я занималась 

фигурным катанием.
- Тогда давайте вокруг вас и 

сплотим женскую команду. По 
крайней мере, сначала в Ночной 
лиге. А потом замахнемся со-
вместно с минспорта на какой-то 
турнир. Согласны?

- Согласна...
- Договорились.
Ну что остается добавить? 

Играйте в русский хоккей.

Сергей Мяус: «Не нужно   
увеличивать мяч».

Наш губернатор тоже играет в хоккей.  
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Завтра, 17 марта, в креативном пространстве «Квартал» состоится семинар цикла «Осознанные родители»,  ►
посвященный влиянию просмотра современных  мультфильмов на детей и семью. 

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 2 марта 

 Н.Р. Валиуллов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом.  
Справки по тел.  

8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину  
от 2 марта

1 - а; 2 - б; 3 - в; 4 - б.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы  
по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой  
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично.  
Правильно ответившему - приз телекомпании «ТНТ».  
Ответы принимаются до 27 марта (по штемпелю). 

Ответы на кроссворд  
от 2 марта

По горизонтали: 5. Бессилие. 6. Те-
рапевт. 7. Клерк. 8. Призрак. 11. Сон.  
12 .  Скандал. 15 .  Шкура. 16 .  Идея.  
18. Оттиск. 19. Ванная. 23. Кольт. 25. Секта.  
26. Отвал. 27. Нахал. 28. Рулет. 29. Ларек. 

По вертикали: 1. Переулок. 2. Эскадрон. 
3. Аллея. 4. Вестерн. 8. Поле. 9. Закон.  
10.  Аорта. 11.  Садко. 12.  Спонсор.  
13. Артикул. 14. Дискант. 17. Явь. 20. Атолл.  
21. Навар. 22. Ярлык. 24. Лихо. 

Кроссворд «Кузя»
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По горизонтали: 1. Водила паровоза. 5. Воен-
ная профессия. 6. Столица Парагвая. 7. Одежда 
для ног. 10. Обращение к старшим в Ср. Азии.  
12. Длинные башмаки для снега. 13. Между 
флейтой и фаготом. 14. Верхний слой зем-
ли. 18. Валюта Афганистана. 21. См. фото.  
22. «Великолепный ...», м/ф. 23. Животное, легко 
меняющее окраску. 24. ... сил. 25. Единица дозы 
гамма-излучения. 

По вертикали: 1. Крупный феодал. 2. Ящи-
чек. 3. Купается нагишом. 4. Роман Фенимора 
Купера. 7. Бурундуки ... и Дейл. 8. Узкая полоска 
света. 9. Ответ жабы на ваш вопрос. 10. Буква 
арабской азбуки. 11. Эолова ... 12. Женщина 
в Англии. 15. «Приручение» тачки. 16. Вос-
клицание. 17. Образ. 18. Дикий горный баран.  
19. Шум многих голосов. 20. Дань со своих граж-
дан. 22. Пионерский будильник. 

Овен
Вы почувствуете потребность в том, чтобы обно-
вить уже сложившиеся отношения. Возможны но-

вые знакомства и приятные встречи со старыми друзьями. 
Они дадут вам заряд позитивной энергии, а также советы 
и оценки, в которых вы сейчас нуждаетесь. 

Телец 
Вашу деятельность станут ограничивать различ-
ные мелкие житейские проблемы, которые часто 

возникают в повседневной жизни. Сейчас существует 
высокий риск заболеваний в связи с тем, что организм 
ослаблен. Не допускайте переохлаждений.

Близнецы 
Замечательный период для общения с детьми 
- это значительно поможет их воспитанию и раз-

витию, и в ответ они смогут порадовать вас своими до-
стижениями. Вам предоставится возможность показать 
окружающим свое индивидуальное мастерство. 

Рак 
Вы получите много приятных ощущений от 
общения со своим любимым человеком. Будут 

расти ваше взаимопонимание и доверие. Если вы дав-
но находитесь в браке, то сможете сделать отношения 
более яркими. Уделяйте больше времени своим роди-
телям. 

Лев 
Период благоприятен для семейных отношений. 
Вам станет легче устанавливать взаимопонима-

ние с любимым человеком и остальными членами своей 
семьи. Ваши коллеги и друзья поддержат вас и окажут 
возможную помощь при любых проблемах на работе. 

Дева 
Девы будут находиться в прекрасном состоянии. 
Гороскоп рекомендует вам этот период для начала 

диеты, спортивных тренировок и избавления от вредных 
привычек. Вам легко будут даваться рутинные дела, свя-
занные с бытовыми обязанностями. 

Весы 
Сейчас благоприятный период для работы. Отно-
шения с любимым человеком также сейчас будут на 

эмоциональном подъеме. Вы можете пойти с ним в ресто-
ран или в театр. Если у вас есть дети, то они принесут вам 
много радостных впечатлений. 

Скорпион
Благоприятное время для начала косметического 
ремонта или внесения изменений в интерьер. Стоит 

больше уделить внимания своему состоянию здоровья. 
Вы захотите побыть в одиночестве, чтобы избавиться от 
окружающей суеты и восстановить силы. 

Стрелец 
Вам потребуются активность и находчивость, чтобы 
решить возникающие проблемы. Если вы будете 

настроены позитивно, этот процесс станет для вас удиви-
тельно легким делом. Сейчас вам будет легко обучаться и 
находить неординарные решения. 

Козерог 
Все покупки и приобретения в эти дни будут 
удачными. Сейчас многие ваши планы должны 

осуществиться. Вероятны неожиданные конфликты в 
семье. Причина в том, что вы стали меньше уделять 
внимания близким людям из-за загруженности на 
работе. 

Водолей 
Возможны удачные деловые поездки, а также пу-
тешествия. Значительно повысится ваша внешняя 

привлекательность, и окружающие станут обращать на вас 
больше внимания. Будет много встреч и новых знакомств, 
однако они окажутся недолговечными. 

Рыбы 
Хороший период для приведения в равновесие 
душевного состояния. Возможны материальные 

заботы, вам придется много думать о расходах и доходах. 
Чтобы не столкнуться с финансовыми трудностями, следу-
ет составить финансовый план на будущее. 

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 16 по 22 марта

В кино часто бывает так: 
реальность шагает на экран 
и превращается в художе-
ственный вымысел. Бывает 
и наоборот.

 В 1946 году на экраны стра-
ны вышел фильм «Крейсер 
«Варяг». Разумеется, такого 
корабля к тому времени уже 
не существовало. И в роли 
«Варяга» снимали знамени-
тый крейсер «Аврора». Так 
как корабли имели разную 
конструкцию и внешний вид, 
«Аврору» пришлось «грими-
ровать»: установить четвер-
тую палубу, фальшивую трубу 
и несколько орудий, переде-
лать носовую часть и выстро-
ить командирский балкон на 
корме. «Актера» зрители на 
экране не опознали...

 Многие считают, что По-
т е м к и н с к а я  л е с т н и ц а  в 
Одессе связана с именем 
светлейшего князя Григория 
Потемкина. И они ошибают-
ся! Это сооружение было по-
строено по инициативе князя 
Михаила Воронцова и долгое 
время вообще не имело офи-
циального названия. А тут на 
экраны вышел фильм «Бро-
неносец «Потемкин» Сергея 
Эйзенштейна, где одной из 
самых впечатляющих была 
сцена расстрела на этой 
самой лестнице. Лестница 

прославилась на весь мир, и 
одесситы стали называть ее 
Потемкинской. Ну а в 1950 
году это имя закрепили в 
документах.

 Для фильма «Белое солн-
це пустыни» на роли жен 
Абдуллы успели найти лишь 
двух актрис. Остальных ис-
кали где придется. Съемки 

происходили в Дагестане и 
Туркмении - местные женщи-
ны сниматься отказывались. 
Поэтому роли жен играли 
случайные люди - продав-
щица, журналистка, баскет-
болистка. Когда съемки за-
тянулись и массовка стала 
капризничать, роли жен ста-
ли играть... солдаты. Кстати, 
фильм с успехом прошел 
в 130 странах мира, не по-
везло ему только в Марокко. 
У марокканского короля Ха-
сана II было две жены. И ему 
стало обидно, что у простого 
русского солдата их девять. 
Не понял король, что это 
жены Абдуллы.

Правда и вымысел

Безумные похождения Александра Родионовича  
Бородача - каждую пятницу  в 22.00 на ТНТ!

Викторина «Бородач» 
1. Как называется ресторан, где Боро-
дач работает охранником?
а) «Пироги Рязани»;
б) «Огни Рязани»;
в) «Рязанский проспект».
2. Куда Бородач позвал Иришку?
а) На пикник;
б) В цирк;
в) На свадьбу «родственников».
3. Кем переоделись Бородач и Котле-
та?
а) Чипом и Дейлом;
б) Исполнительницами восточных танцев;
в) Астериксом и Обеликсом.
4. С помощью чего Бородач пытался по-
тушить пожар?
а) С помощью шампанского;
б) С помощью своего тела;
в) С помощью ассенизаторской машины.
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Спектакли
концерты

Афиша

Сегодня, 16 марта, в литературном музее «Дом Языковых» пройдет заседание литературно-музыкальной  ►
гостиной «Люблю былое вспоминать», посвященное 213-летию выдающегося поэта Николая Языкова.

Крест-накрест
Сегодня крестьянам нужно перейти  
свои поля с угла на угол,  
чтобы снег поскорее растаял.

16 марта - Василиск. Да, были среди хри-
стианских святых и те, кто носил имя ужасного 
мифического чудовища. Но обряды, связанные 
с Василиском, были, наоборот, направлены 
на тепло и приближение весны. Крестьяне в 
этот день выходили на поля и проходили по 
ним крест-накрест, как бы показывая солнцу, 
куда нужно светить, чтобы снег, если он еще 
лежал, скорее сошел. А если снега не было, 
чтобы землю сильнее грел. Также в этот день 
смотрели за тем, какие птицы уже прилетели. 
Например, если у домов бегали трясогузки - 
жди через неделю ледоход. Если гуси летели 
высоко, ждали большой разлив, низко - поло-
водье будет слабым.

17 марта - Герасим Грачевник. Из названия 
понятно, что героем дня был грач. С ним были 
связаны все приметы. Если грачи затеяли в 
гнездах уборку - через пару дней будет тепло. 
Если они просто летают над гнездами - боль-
шого тепла пока не жди. Если грачи еще при 
этом громко кричат, то погода вообще может 
испортиться. Если эти птицы садятся на коч-
ки - значит, земля уже оттаяла и скоро можно 
будет сеять.

18 марта - Конон. Если на поля навоз вы-
возили зимой, то на огороды начинали носить 
именно на Конона. По этому же дню смотрели, 
будет град летом или нет. Если солнечно - лето 
будет неградобойным. А если снег или дождь, 
то жди летом лед с неба.

19 марта - Аркадий. В этот день крестьяне 
шли к колодцам и ходили вокруг них кругами. 
Это носило практическую цель - так вытап-
тывали снег, чтобы при таянии грязная вода 
не стекала в родник. Также если в этот день 
случался мороз, то заморозки ждали, как ми-
нимум, до 1 мая.

20 марта - Павел Капельник. Собственно, 
капель в этот день была главной «актрисой». По 

ней судили, во-первых, о лете. Если капель была 
звонкой, то считалось, что год будет урожай-
ным. Особенно вдоволь льна и вполне легаль-
ной в давние времена конопли. Следили также 
и за ветром. Если он дул с юга, то ожидали 
 грозового лета.

21 марта - Ерема. По-другому этот день в 
некоторых губерниях назывался Вербоноси-
цей. Молодым девушкам нужно было пойти и 
сорвать ветку вербы, которую ставили в воду 
возле постели. Считалось, что распускающаяся 
верба хорошо скажется на девичьей красоте. 
Главная же примета была связана с остатками 
снега. Если он лежал на огороде волнами - жди 
много овощей.

22 марта - Сорок сороков. Вообще у этого 
праздника - дня весеннего равноденствия 
- очень много названий. Это и Сороки, и Ко-
моедица, но в Ульяновской области его до сих 
пор чаще всего называют Жаворонками. В этот 
день хозяйки пекли печенья в виде небольших 
птичек, а дети шли с ними закликать весну. Для 
того есть даже особая песенка: «Жаворонки, 
прилетите, красну весну принесите». По по-
годе в этот день судят о том, какой она будет 
до начала мая. Если теплая, то весна и тепло 
пришли совсем, если холодно, то и весь апрель 
будет холодным.

Подготовил  
Игорь УЛИТИН

народный календарьà

народный анекдотà

Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОсНОвНая сцеНа
16 марта, 18.00 - А. Коровкин «Тетки в 
законе» (детективная комедия, 16+).
17 марта, 18.00 - Н.М. Карамзин «Бед-
ная Лиза» (ПРОчтение, 12+).
18 марта, 18.00 - А. Иванов «Божьи оду-
ванчики» (театральная комедия, 16+).
19 марта, 17.00 - К. Людвиг «Одолжите 
тенора» (комедия, 18+).
20 марта, 17.00 - А. Крым «Завещание» 
(«Исповедь целомудренного бабника») 
(комедия, 16+).
23 марта, 18.00 - Р. Куни «Особо влю-
бленный таксист» (комедия, 18+).
МаЛая сцеНа
19 марта, 17.00 - Р. Тома «Восемь 
любящих женщин» (неприкрытое хули-
ганство, 18+).
22 марта, 18.00 - О. Новицкая, Д. Долма-
това «Вера, Надежда, Любовь» (по книге  
Г. Демочкина «Вера и правда», 12+).

Димитровградский  
драмтеатр  
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

Гастроли Альметьевского государ-
ственного татарского драмтеатра:
18 марта, 18.00 -  «Тамаша-концерт 
«Кызык-кино» (шоу-программа на татар-
ском языке, 14+).

19 марта, 17.00 - Ильгиз Зайниев 
«Амазонка» (музыкальная комедия на 
татарском языке, 14+).

20 марта, 17.00 - гастроли Улья-
новского областного драмтеатра  
им. И.А. Гончарова: А. Коровкин «Тетки в 
законе» (детективная комедия, 16+).

 Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

19 марта, 17.00 - Ж.-Б. Мольер «Тар-
тюф» (комедия, 16+).

20 марта, 17.00 - Л. Филатов «Про 
Федота-стрельца» (дурацкая потеха, 6+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

17 марта, 18.30 - Н. Лесков «Леди Мак-
бет Мценского уезда» (игра в жмурки с 
открытыми глазами, 16+).

19 марта, 17.00 - Д. Аксенов «Чудес-
ные странники» (древняя сказка для 
детей всех возрастов и поколений, 6+).
20 марта, 17.00 - Ив Жамиак «Тот, 
который платит» (недетская сказка пост-
модернизма, 16+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

17 марта, 11.00, 14.00 - «Большое 
морское приключение» (интерактивный 
музейный спектакль, 6+). 
19 марта, 18.00 - «Вот живу. Хорошо!» 
(спектакль для молодежи и взрослых по 
рассказам Василия Шукшина, 15+). 
20 марта, 11.00 - А. Хайт, А. Левенбук 
«День рождения кота Леопольда» (музы-
кальная сказка, 6+). 

20 марта, 18.00 - «Чехов. С любовью…» 
(пара шуток, 16+). 

Ульяновский областной 
театр кукол  
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
Гастроли Московского детского  
камерного театра кукол:

18 марта, 18.00 - «Фрекен Жюли» (16+).

19 марта, 10.30 , 13.00 - «Красная 
Шапочка» (3+).

20 марта, 10.30, 13.00 - «Кошкин 
дом» (3+).

ДК «ГУберНАТОрсКИй» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

19 марта, 18.00 - концерт ВИА «Само-
цветы» (6+).

бЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

19 марта, 19.00 - концерт Евгения 
Дятлова (6+).

20 марта, 18.00 - Джузеппе Вер-
ди «Реквием» (УГАСО «Губернатор-
ский», лауреат международных кон-
курсов Магнитогорская государствен-
ная академическая хоровая капелла  
им. С.Г. Эйдинова, 6+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

18 марта, 18.30 - органные шедевры 
Баха и классические оперные арии в 
исполнении немецкой органистки Анны-
Виктории Балтруш и монгольского бари-
тона Бадрала Чулуунбаатара (6+).

Центр татарской культуры
(пр-т Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

20 марта, 11.00 - областной конкурс 
талантливых девочек и девушек «Печек 
салтар - Сарпике» («Маленькая звездоч-
ка - чувашская красавица») (0+).

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

17 марта, 13.00 - кинолекторий по 
профилактике пьянства и наркотической 
зависимости в молодежной среде (3+).

19 марта, 15.00 - концерт народного 
коллектива ансамбля русской песни 
«Завалинка» (0+).

20 марта, 13.00 - концертная про-
грамма народного коллектива ансамбля 
эстрадного танца «Эдельвейс» (0+).

Музей народного творчества
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 
1б, тел. 44-19-75)

19 марта, 11.00 -  «Ярмарка игрушек 
ульяновских мастеров и знаменитых 
игрушечных промыслов России» (0+).

22 марта, 14.00 - детская познаватель-
ная программа «Сорок сороков. Прилет 
жаворонков» (0+).

Майор - лейтенанту:
- Лейтенант, тебе сколько нужно времени, 

чтоб к рассвету все было готово?

Объявление в зоопарке: «Уважаемые обезья-
ны, до вас дойдет быстрее: не ешьте у людей 
с рук!».

- Случилось ужасное! - признался юноша 
другу. - Я, в конце концов, набрался храбрости 
и предложил ей выйти за меня замуж, а она 
отказала.

- Ну не печалься, - стал успокаивать его друг, 
- женское «нет» порой обращается в «да».

- Это я знаю, - печально произнес юноша, 
- но она не сказала «нет», она сказала: «Что? 
Тьфу!».

Учитель спрашивает у класса:
- Дети, какая птица не вьет гнезд?
- Кукушка, - отвечает Вовочка.
- Почему?
- Потому что она сидит в часах. 

Разговаривают двое приятелей.
- Ну все, жизнь удалась, можно сказать, дом 

я построил, сына вырастил.
- А как насчет дерева?
- А вот с деревом я разведусь.

- Почему в русском языке нельзя сказать «я 
победю» или «я побеждю»?

- Потому что наши предки привыкли говорить 
«МЫ победим!».

Учительница русского языка, когда первый 
раз прыгала с парашютом, была сильно потря-
сена, весьма удивлена и крайне обескуражена, 
но вслух почему-то кричала по-другому.

- Почему ты никого не любишь?
- У меня и так хватает проблем.

Сильно пьяный молодой человек пытается 
дойти до дома... Но это ему дается с трудом: 
шаг вперед - три назад... За ним наблюдает 
бабушка. Не выдерживает:

- Сынок!.. Иди задом - быстрее дойдешь!
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В Ульяновске открылся  интерактивный музей занимательных наук Эйнштейна. В нем представлены  ►
экспонаты, демонстрирующие законы физики, природные явления, оптические иллюзии.

конкурсà
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Как избавиться от коксартроза за 15 минут в день?
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

Успейте купить  
АЛМАГ-02  
со скидкой  
с 21 по 31 марта!*
P Аптеки «Вита»,  
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.

P  Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1 (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а (напротив ТЦ «Вертикаль»).

Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а
(напротив городской поликлиники № 3, 2-й этаж);
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул Камышинская, д. 39.

Аптеки «Алия»:
- пр-т Гая, д. 82 (м-н «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 46 (м-н «Магнит»).

Аптека «Виктория», ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

Аптеки «Будь здоров»:
- ул. Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И 
МАГАЗИНАХ МЕДТЕХНИКИ 
УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

*Количество товара ограничено.

«Помогите, пожалуйста! У меня кокс
артроз, сильно болит тазобедренный 
сустав. Мучаюсь уже который год. 
Держусь только на обезболивающих. 
Врачи говорят, что надо делать опера
цию и менять сустав на искусственный, 
а я боюсь, мало ли чего! Неужели нет 
другого средства мне помочь?! Сил уже 
совсем не осталось!» 

Наталья В., 57 лет, г. Ульяновск

скорая помощь для 
тазобедренного сустава
Есть такое средство! Это физиоаппарат 

АЛМАГ-02. Он предназначен для лечения 
артроза тазобедренного сустава вплоть 

до третьей стадии и уже хорошо известен 
специалистам и обычным пациентам. С 
помощью АЛМАГа-02 можно снять боль, 
вернуть себе радость движения и часто 
удается избежать операции. И нужно для 
этого не так уж и много - всего 15 минут 
в день! Конечно, не за один раз! С этим 
диагнозом надо регулярно проходить 
двухнедельный лечебный курс по 15 - 20 
минут ежедневно. Но, согласитесь, что 
это вполне приемлемая плата за возмож-
ность избавиться от ужасных мучений! 
Но надо понимать, что АЛМАГ-02 не 
волшебная палочка и он не сможет вос-
становить деформированные суставы, 
если заболевание сильно запущено. Но 
облегчить страдания больного и затор-
мозить дальнейшее разрушение опорно-
двигательного аппарата с помощью 
АЛМАГа-02 возможно.

как лечит алмаг-02?
С помощью бегущего импульсного 

магнитного поля - самого эффективного 
из всех видов магнитных полей, исполь-
зуемых в медицинской практике. Оно 
снимает воспаление и боль и помогает 
восстановить нормальное снабжение 
тканей кислородом и необходимыми 
питательными веществами. Это дает 
возможность существенно улучшить со-
стояние суставов и избежать серьезных 
последствий. 

почему алмаг-02?
Потому, что он может то, чего не могут 

другие. Магнитное поле АЛМАГа-02 мо-
жет легко достать до тазобедренного су-

става, что не так-то просто. Этот сустав 
глубоко расположен в теле человека, и 
у других портативных физиоаппаратов 
просто не хватает сил для эффектив-
ного воздействия на него. Во-вторых, 
в памяти АЛМАГа-02 записана специ-
альная программа для лечения коксар-
троза. В ней параметры магнитного 
поля подобраны так, чтобы лечить это 
заболевание как можно лучше. Кстати, 
кроме коксартроза, у АЛМАГа-02 есть 
программы для лечения варикозной и 
гипертонической болезни, лимфостаза 
и остеохондроза, а также других се-
рьезных заболеваний. В-третьих, при 
коксартрозе нужно воздействовать не 
только на сам больной сустав, но и на 
окружающие его мышцы. Для этого нуж-
на большая площадь воздействия, ко-
торую из портативных аппаратов может 
обеспечить только АЛМАГ-02. С такими 
аргументами у коксартроза практически 
не остается шансов!

кому можно 
пользоваться  
алмагом-02?

Практически всем! Магнитное поле, 
при всей своей высокой эффективности, 
- один из самых безопасных физических 
факторов, применяемых в медицине. Им 
можно лечиться ослабленным больным и 
пациентам с несколькими заболеваниями 
одновременно. Иногда даже бывает так, 
что больному противопоказаны операция 
или лекарства, и тогда магнитотерапия 
для него - единственный выход! 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

Займитесь своим здоровьем!

Я люблю мою собаку
Читаем ваши письма, пришедшие на 
конкурс, и каждый раз убеждаемся в 
изумительной правоте писателя Сергея 
Довлатова. Есть у него рассказ про собаку 
Глашу. Начинается так: «С каждым годом 
она все больше похожа на человека. (А 
ведь не о любом из друзей это скажешь.) 
Когда она рядом, я уже стесняюсь 
переодеваться»...

«Знакомьтесь, любимец нашей семьи Ред, 
или Редик, как мы его ласково называем, - 
пишет Кирилл Каманин. - Хотя полное его 
имя звучит намного брутальнее - Редбулл, как 
энергетический напиток. Дело в том, что щен-
ком он постояннно спал (валился с лап даже 
в ванной, когда мы его мыли, или отключался 

во время игры, например, с обувью), и вот 
ради шутки наш красавец получил такую клич-
ку. Правда, сил ему это не прибавило. Ред до 
сих пор любит поспать. Он живет в деревне у 
бабушки, и его любимое занятие - дрыхнуть в 
сарае в окружении дремлющих подруг - кур. 
Зимой, кстати, они еще и греются на нем. 

Курьезных случаев, связанных с ним, масса. 
Вот один из них. Ред просто обожает кататься 
на машине, но по своей природной скром-
ности садится в нее только по приглашению. 
Как-то мы с папой ремонтировали машину, 
капот был поднят, и мы не видели салона. Со-
бака крутилась рядом, мы не обращали на нее 
внимания. В один момент мне нужно было за-
вести машину, папа сказал: «Садись». И когда 
я подошел к водительскому месту, там сидел 
довольный Ред. Он подумал, что предложение 
сесть за руль было адресовано именно ему.

А вообще Ред - баловень судьбы. Мой папа 
спас его от голодной смерти, подобрал щен-
ком с улицы. Тайна его появления на свет не 
разгадана до сих пор: хотя он и двортерьер, 

кто-то в его родословной однозначно был по-
родистым. Ред вымахал до размеров ньюфа-
ундленда и очень напоминает эту собаку своей 
доброй мордой и массивными лапами. Но, 
несмотря на внушительную массу тела, наш 
любимец невероятно нежная собака. Любит, 
когда его тискают и обнимают. Если ему недо-
статочно ласк, головой трется об ногу хозяина. 
А свою признательность к человеку выражает 
тем, что садится ему на ноги. Но разве после 
такого важно, каких кровей твой друг?». 

А вот у Марии Лисицыной - маленький 
друг. «Эту милую чихуа-хуа, показывающую 
нам язык, зовут Клеопатра Львовна Шенген. 
Да-да, именно так - с именем, фамилией 
и отчеством. Почему Львовна, сейчас уже 
сложно вспомнить. А вот Шенген потому, что 
ей можно все. 

Клепа, как мы ее чаще называем, живет у нас 
около пяти лет. Она хоть и маленькая, но весьма 
храбрая, как настоящий сторожевой пес. У нее 
даже есть свой боевой пост - на подоконнике. 
Там она частенько смотрит в окно, наблюдает 

за происходящим на улице. Периодически 
рычит то на ворон, то на котов. С котами она, 
кстати, не прочь и подраться. Правда, время от 
времени получает от них по носу. 

Еще Клепа - замечательный охотник на… 
кузнечиков. И вообще лето для нее - это бла-
годатная пора. Она с огромной радостью но-
сится по траве. С этим у нас был связан один 
забавный случай. Моя мама решила искупать 
Клеопатру, помыла ее с шампунем и выпусти-
ла сохнуть. Но той запах шампуня явно не по-
нравился. Она умчалась в огород, нашла там 
какую-то рыбью голову, и уже через несколько 
минут от нее пахло… как от помойки». 

Пишите: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную  
почту: glavrednarod@mail.ru

Редик.  

Клеопатра    
Львовна Шенген. 
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В роли «Ревизорро»
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 8 - 9

стр. 27Поддающиеся воспитанию
До начала 90-х трудных подростков стремились наста-

вить на путь истинный не только те, кому это полагается 
по долгу службы, но и общественники. И, наверное, их 
совет и пример действовали на юное поколение лучше, 
чем сухой контроль со стороны комиссии по делам несо-
вершеннолетних. 

стр. 10

Требую адвоката!
Минюст России предлагает обя-

зать почти всех юристов получать 
статус адвоката.

Соответствующий проект доку-
мента - Концепции регулирования 
рынка профессиональной юридической помощи - уже раз-
работан и разослан в региональные отделения Ассоциации 
юристов для обсуждения.

№ 11 (116), 16 марта  2016

И на «Марсе» деревья цветут
О т п р а в и т ь с я  в 

э к с п е д и ц и ю  н а 
«Марс» накануне его  
55-летнего юбилея 
- запросто. Корре-
спондент «НГ» бук-
вально почувствовал 
себя в роли Дага Ку-
эйда из блокбастера 
эпохи VHS «Вспом-
нить все». Прони-
цательный читатель 
сразу догадался, что речь идет не о Красной планете, а об 
ульяновском предприятии НПО «Марс».обществоà

Человек. общество. Законà вас Здесь не былоà
График ямочного ремонта в Ульяновске  ►
корректируется постоянно - с учетом  
обращений граждан в диспетчерскую  
МБУ «Дорремстрой».

  ► 21 миллион рублей обещают потратить 
власти областного центра на создание  
велодорожек в этом году.

  ► 17 марта с 10.00 до 12.30 в фойе  
Мемцентра и в ТЦ «Созидатель» пройдет 
ежеквартальная ярмарка вакансий.

  ► 11 пунктов временного размещения  
населения подготовлено МЧС  
в случае подтоплений.

  ► 19 тысяч человек посетили  
сельскохозяйственную ярмарку  
в Железнодорожном районе.

новости одной строкойà
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ТреТье «Солнышко»
В Николаевке открылся третий корпус  
местного детского сада.

Николаевский детский сад «Солнышко» открылся 
еще в 1968 году. Тогда это был единственный корпус. 
Спустя 15 лет, в 1983-м, садик обзавелся вторым зда-
нием. А вот возведения третьего корпуса пришлось 
ждать более 30 лет. И, наконец, и эта мечта никола-
евцев осуществилась. В начале марта третий корпус 
«Солнышка» был официально открыт. 

На то, чтобы построить и полностью оборудовать 
третье здание детского сада, у строителей из област-
ного центра ушло меньше года. Для начала пришлось 
разобрать здание бывшего военкомата, до того на-
ходившееся на этом месте. Строительные же работы 
начались в июле прошлого года. 

- От закладки первого камня и до полного обеспече-
ния детского сада у нас ушло пять месяцев, - расска-
зывает руководитель подрядной организации Сергей 
Масленников. 

Строительство третьего корпуса николаевского 
детсада стало очередным примером государственно-
частного партнерства. Подрядчик за свои средства 
строил здание «под ключ», после чего оно было вы-
куплено за 22,5 миллиона рублей. Большую их часть 
- свыше 19 миллионов рублей - составили средства 
федерального бюджета. А остальное выделил муни-
ципалитет. 

«Солнышко» - это единственный детский сад в 
Николаевке. До постройки нового корпуса здесь еще 
оставалась очередь в дошкольные учреждения. Про-
блем с местами для детей от трех до семи лет уже не 
было - в соответствии с майскими указами президента 
эта очередь была закрыта. Но оставались еще ребя-
тишки в возрасте от полутора до трех лет. Фактически 
для них и был открыт новый корпус. В нем теперь будут 
размещаться две группы общим числом 50 человек. А 
в общей сложности в «Солнышке» воспитываются 327 
детей. 

В новом корпусе, как, впрочем, и вообще в этом 
детсаду, дети смогут развиваться с помощью нового 
современного оборудования, которое соответствует 
всем требованиям Федерального государственного об-
разовательного стандарта дошкольного образования. 

Теперь «Солнышко» - заведение уникальное: это 
единственный в Ульяновской области детский сад, 
имеющий статус комплекса, состоящего из трех 
зданий. Хотя и до того «Солнышко» было особенным 
среди дошкольных учреждений региона. Например, с 
сентября 2013 года он официально объявлен научно-
методическим центром, где занимаются разработкой 
программ для развития социально-личностных от-
ношений сельских детей. Такие программы педагоги 
разработали для детей всех дошкольных возрастов.  
И теперь по ним смогут воспитываться еще 50  
николаевских мальчишек и девчонок. 

Народная газета

Отдаем  
и принимаем
Иван СОНИН

В скором времени в Павловке  
начнут строить новый социокультурный центр,  
а муниципалитет официально  
примет «под крыло» спорткомплекс. 

Когда в советское время закрывались церкви, то 
далеко не все из них оставались пустующими и за-
брошенными. Некоторые продолжали оставаться 
храмами, но не божьими, а храмами культуры. Один 
из таких до сих пор существует в Павловке. В здании 
бывшей церкви сейчас располагаются районный 
Дом культуры, библиотека и краеведческий музей. 
Но в скором времени их ждет переезд. 

Как рассказала на прошедшем в Павловке со-
вещании министр искусства и культурной политики 
Ульяновской области Татьяна Ившина, в течение 
2016 - 2017 годов здание, в котором сейчас нахо-
дится ДК, будет возвращено Русской православной 
церкви. Она добивалась возврата своего бывшего 
храма начиная с 2010 года - на то было основание в 
виде президентского указа. И вот к 2016 году цер-
ковь и муниципалитет нашли общий язык. 

Но не стоит считать, что Павловка теперь оста-
нется без Дома культуры, музея и библиотеки. Уже 
летом этого года там запланировано начало строи-
тельства нового современного социокультурного 
центра. Расположится он в местном парке. Открыть-
ся новый храм культуры должен будет не позднее 
апреля следующего года. Хотя, по словам Татьяны 
Ившиной, если работы будут идти без каких-либо 
сбоев, не исключено, что социокультурный центр 
будет готов к вводу в строй уже в конце декабря. 

Но это все только в планах. Пока же в течение 
апреля этого года предстоит заключить двухлетний 
контракт и определиться с подрядчиком. Губерна-
тор Сергей Морозов напомнил главе минкульта, что 
одним только строительством нового объекта дело 
ограничиться не должно. Возле него должна быть 
облагорожена территория. Также глава региона 
высказался за то, чтобы возле нового социокуль-
турного центра установить аншлаги, на которые 
вывешивались бы крупные афиши. 

- В Ульяновске даже близко подходить к учреж-
дениям культуры не нужно, чтобы понять, что в них 
будет проходить. Надо, чтобы и здесь люди могли 
видеть, кто приедет к ним выступать и когда, - ска-
зал Сергей Морозов. 

Парк, в котором построят Дом культуры, рас-
полагается в непосредственной близости от спор-
тивного оздоровительного центра «Мечта», который 
тоже скоро ждут изменения. Правда, только в виде 
смены собственника. Комплекс был построен не-
сколько лет назад на средства «Газпрома» и в его 
же собственности все это время находился. Но к 
марту 2016 года областное министерство спорта 
нашло договоренность с газовым монополистом 
по передаче спорткомплекса в муниципальную 
собственность. Произойти это должно в середине 
июля этого года. 

Имущество спортцентра будет передано местной 
детско-юношеской спортивной школе. По словам 
министра физической культуры и спорта Ульянов-
ской области Сергея Кузьмина, сейчас Павловская 
ДЮСШ переживает не самые радостные времена. 
А потому передача ей в пользование современного 
спортивного оборудования будет весьма неплохим 
подспорьем. 

Губернатор обратился к Сергею Кузьмину с требо-
ванием, чтобы в «Мечте» начали проводить межрай-
онные соревнования под патронатом его ведомства. 
Это позволит убить сразу двух зайцев. Во-первых, 
переложит часть финансирования мероприятий с 
муниципалитета на министерство. А во-вторых, по-
зволит расширить географию проводимых в области 
спортивных мероприятий. 

новоСТиà

проиСшеСТвияà

ГоСТь Со взяТкой
В прошлую субботу сотрудники ГИБДД  
из Новоспасского остановили за нарушение  
на трассе М5 «Урал» внедорожник BMW X-5  
с оренбургскими номерами. 

Полицейские собирались оформить на нарушите-
ля протокол, но в планы 39-летнего мужчины это не 
входило. Оренбуржец решил, что сможет откупиться 
от ульяновских инспекторов взяткой. Силовикам он 
предложил решить проблему «полюбовно» - за 500 
рублей. Но ошибся. Полицейские из Новоспасско-
го оказались неподкупными. Они сняли на видео 
момент, когда водитель пытался передать мзду, и 
сообщили об этом оперативникам. Сейчас решает-
ся вопрос о возбуждении в отношении оренбуржца 
уголовного дела. Холстовскую церковь возродили 15 лет назад.  
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Холстовцы, будто чувствуя неладное, уже в про-
шлом году подали заявку на проект «Народная 
инициатива» и получили одобрение. Вместе с еще 
43 клубами и сельскими ДК Холстовский Дом куль-
туры ждет ремонт. Из областного бюджета на него 
будет выделено более миллиона рублей. Еще 280 
тысяч собрали жители Холстовки, местный бизнес 
и выделил муниципалитет.

Собираются холстовцы разбить у себя в селе и 
народный парк. Заявку на участие в соответствую-
щей программе они тоже подали. Появиться он 
должен будет прямо напротив ДК.

не Только Божья помощь
Требует ремонта и стоящий посреди села старин-

ный Михайло-Архангельский храм. Красивая, мону-
ментальная деревянная церковь была построена 

в 1860 году. Служил Божий дом до революции, а 
потом, как это часто бывало, его закрыли. Храм ис-
пользовался то в качестве склада, то еще какого-то 
хозяйственного помещения.

Но 15 лет назад церковь все-таки решили воз-
родить. К этому времени купола храма почти что 
падали. Усилиями жителей их удалось подремон-
тировать, покрыть железом. Но оно оказалось 
ненадежным. За полтора десятка лет в металле 
появились дыры. Теперь крыша церкви протекает, 
а просачивающаяся вода разрушает штукатурку с 
красивейшей росписью, в стенах стали появляться 
трещины. По словам настоятеля церкви отца Ми-
хаила, жители собрали на ремонт церкви 40 тысяч 
рублей. Но этого, конечно же, недостаточно. Только 
на нормальный ремонт крыши требуется не менее 
миллиона рублей.

По словам губернатора Сергея Морозова, в бли-
жайшее время у нас в области будет пересмотрена 
программа защиты объектов культурного наследия. 
Холстовская церковь также будет отнесена к числу 
таких памятников и вполне сможет рассчитывать на 
поддержку из областного бюджета. «Такие храмы 
просто необходимо передать следующим поколе-
ниям», - высказался глава региона.

пари на крышу
Есть проблемы и у местных школы и детского 

сада. По словам жительниц села, в школе учатся 49 
детей, хотя раньше было более 400. В детском саду 
воспитываются 13 дошколят. И там, и там протекает 
крыша. И, как и это часто бывает, из-за протечек 
страдают не только сама кровля, но и стены.

Губернатор, посетив Холстовскую школу, смог 

воочию убедиться в том, что в школьном спортзале 
на стенах облупляется краска. Но и в таких условиях 
юные холстовцы не просто учатся, а учатся отлично. 
Например, местный мальчишка недавно стал пятым 
в областном конкурсе «Ученик года».

Одной из тех, кто активнее всех зазывал губерна-
тора в школу, стала мать пятерых детей Екатерина 
Щербакова. Осмотрев школу, глава региона, улыба-
ясь, предложил ей заключить пари: область помога-
ет Холстовке с ремонтом школы и детского сада, а 
она… рожает шестого ребенка. Такое предложение 
стало для многодетной матери неожиданностью, 
но, как говорится, чего не сделаешь для хорошего 
дела. Пришлось Екатерине соглашаться. Так что 
теперь холстовцам предстоит ждать скорого ре-
монта. А «заводиле» Екатерине нужно позаботиться  
о прибавлении в семье. 

Спорим? Все будет хорошо!
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Под одной крышей в Холстовке живут ДК, бибилотека, банк, почта и АТС.  

Иван СОНИН

Село Холстовка Павловского района  
в течение двух ближайших лет  
ждет серьезная помощь  
из областного бюджета.

Губернатор Сергей Морозов в Холстовке плани-
ровал посетить местный Дом культуры и пообщать-
ся с жителями. Но сельчане оказались настолько 
активными, что глава региона не только выслушал, 
но и воочию решил увидеть те проблемы, на кото-
рые жаловались холстовцы.

под одной дырявой крышей
Дом культуры построили еще в 1971 году. Долгое 

время он был исключительно культурным цен-
тром. Например, там до сих пор работают девять 
творческих коллективов, а так как Холстовка село 
мордовское, то в первую очередь их деятельность 
направлена на сохранение мордовской культуры. 
Участники фольклорных ансамблей ездят по дерев-
ням, копаются в архивах и на просторах Интернета 
для того, чтобы отыскать новые песни для своего 
репертуара.

Фольклорная составляющая в холстовском ДК 
настолько сильна, что здесь уже не один год про-
ходит мордовский фестиваль, который, хоть и носит 
статус районного, давно уже перерос границы му-
ниципалитета. Естественно, проходят в здешнем ДК 
и дискотеки, где молодежь может не только потан-
цевать, но и в караоке попеть. Здесь же располага-
ется и библиотека, которая, по словам заведующей, 
пользуется у жителей популярностью.

А с недавних пор Дом культуры стал настоящим 
социокультурным центром. Здесь арендовали по-
мещения банк, почта и телефонная станция.

Казалось бы, все хорошо, но, напомним, зданию 
ДК более 40 лет. За это время оно порядком поиз-
носилось. Например, начали «гулять» перекрытия, 
в одной из стен появилась трещина. Но больше 
всего претензий у холстовцев к крыше. Она и так 
была изрядно дырявой, а в прошлом году один из 
ураганов приподнял на ней несколько листов кро-
вельного железа. В результате крыша протекает 
еще больше.
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В Ульяновске открылся  интерактивный музей занимательных наук Эйнштейна. В нем представлены  ►
экспонаты, демонстрирующие законы физики, природные явления, оптические иллюзии.

конкурсà
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Как избавиться от коксартроза за 15 минут в день?
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

Успейте купить  
АЛМАГ-02  
со скидкой  
с 21 по 31 марта!*
P Аптеки «Вита»,  
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.

P  Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1 (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а (напротив ТЦ «Вертикаль»).

Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а
(напротив городской поликлиники № 3, 2-й этаж);
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул Камышинская, д. 39.

Аптеки «Алия»:
- пр-т Гая, д. 82 (м-н «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 46 (м-н «Магнит»).

Аптека «Виктория», ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

Аптеки «Будь здоров»:
- ул. Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И 
МАГАЗИНАХ МЕДТЕХНИКИ 
УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

*Количество товара ограничено.

«Помогите, пожалуйста! У меня кокс
артроз, сильно болит тазобедренный 
сустав. Мучаюсь уже который год. 
Держусь только на обезболивающих. 
Врачи говорят, что надо делать опера
цию и менять сустав на искусственный, 
а я боюсь, мало ли чего! Неужели нет 
другого средства мне помочь?! Сил уже 
совсем не осталось!» 

Наталья В., 57 лет, г. Ульяновск

скорая помощь для 
тазобедренного сустава
Есть такое средство! Это физиоаппарат 

АЛМАГ-02. Он предназначен для лечения 
артроза тазобедренного сустава вплоть 

до третьей стадии и уже хорошо известен 
специалистам и обычным пациентам. С 
помощью АЛМАГа-02 можно снять боль, 
вернуть себе радость движения и часто 
удается избежать операции. И нужно для 
этого не так уж и много - всего 15 минут 
в день! Конечно, не за один раз! С этим 
диагнозом надо регулярно проходить 
двухнедельный лечебный курс по 15 - 20 
минут ежедневно. Но, согласитесь, что 
это вполне приемлемая плата за возмож-
ность избавиться от ужасных мучений! 
Но надо понимать, что АЛМАГ-02 не 
волшебная палочка и он не сможет вос-
становить деформированные суставы, 
если заболевание сильно запущено. Но 
облегчить страдания больного и затор-
мозить дальнейшее разрушение опорно-
двигательного аппарата с помощью 
АЛМАГа-02 возможно.

как лечит алмаг-02?
С помощью бегущего импульсного 

магнитного поля - самого эффективного 
из всех видов магнитных полей, исполь-
зуемых в медицинской практике. Оно 
снимает воспаление и боль и помогает 
восстановить нормальное снабжение 
тканей кислородом и необходимыми 
питательными веществами. Это дает 
возможность существенно улучшить со-
стояние суставов и избежать серьезных 
последствий. 

почему алмаг-02?
Потому, что он может то, чего не могут 

другие. Магнитное поле АЛМАГа-02 мо-
жет легко достать до тазобедренного су-

става, что не так-то просто. Этот сустав 
глубоко расположен в теле человека, и 
у других портативных физиоаппаратов 
просто не хватает сил для эффектив-
ного воздействия на него. Во-вторых, 
в памяти АЛМАГа-02 записана специ-
альная программа для лечения коксар-
троза. В ней параметры магнитного 
поля подобраны так, чтобы лечить это 
заболевание как можно лучше. Кстати, 
кроме коксартроза, у АЛМАГа-02 есть 
программы для лечения варикозной и 
гипертонической болезни, лимфостаза 
и остеохондроза, а также других се-
рьезных заболеваний. В-третьих, при 
коксартрозе нужно воздействовать не 
только на сам больной сустав, но и на 
окружающие его мышцы. Для этого нуж-
на большая площадь воздействия, ко-
торую из портативных аппаратов может 
обеспечить только АЛМАГ-02. С такими 
аргументами у коксартроза практически 
не остается шансов!

кому можно 
пользоваться  
алмагом-02?

Практически всем! Магнитное поле, 
при всей своей высокой эффективности, 
- один из самых безопасных физических 
факторов, применяемых в медицине. Им 
можно лечиться ослабленным больным и 
пациентам с несколькими заболеваниями 
одновременно. Иногда даже бывает так, 
что больному противопоказаны операция 
или лекарства, и тогда магнитотерапия 
для него - единственный выход! 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

Займитесь своим здоровьем!

Я люблю мою собаку
Читаем ваши письма, пришедшие на 
конкурс, и каждый раз убеждаемся в 
изумительной правоте писателя Сергея 
Довлатова. Есть у него рассказ про собаку 
Глашу. Начинается так: «С каждым годом 
она все больше похожа на человека. (А 
ведь не о любом из друзей это скажешь.) 
Когда она рядом, я уже стесняюсь 
переодеваться»...

«Знакомьтесь, любимец нашей семьи Ред, 
или Редик, как мы его ласково называем, - 
пишет Кирилл Каманин. - Хотя полное его 
имя звучит намного брутальнее - Редбулл, как 
энергетический напиток. Дело в том, что щен-
ком он постояннно спал (валился с лап даже 
в ванной, когда мы его мыли, или отключался 

во время игры, например, с обувью), и вот 
ради шутки наш красавец получил такую клич-
ку. Правда, сил ему это не прибавило. Ред до 
сих пор любит поспать. Он живет в деревне у 
бабушки, и его любимое занятие - дрыхнуть в 
сарае в окружении дремлющих подруг - кур. 
Зимой, кстати, они еще и греются на нем. 

Курьезных случаев, связанных с ним, масса. 
Вот один из них. Ред просто обожает кататься 
на машине, но по своей природной скром-
ности садится в нее только по приглашению. 
Как-то мы с папой ремонтировали машину, 
капот был поднят, и мы не видели салона. Со-
бака крутилась рядом, мы не обращали на нее 
внимания. В один момент мне нужно было за-
вести машину, папа сказал: «Садись». И когда 
я подошел к водительскому месту, там сидел 
довольный Ред. Он подумал, что предложение 
сесть за руль было адресовано именно ему.

А вообще Ред - баловень судьбы. Мой папа 
спас его от голодной смерти, подобрал щен-
ком с улицы. Тайна его появления на свет не 
разгадана до сих пор: хотя он и двортерьер, 

кто-то в его родословной однозначно был по-
родистым. Ред вымахал до размеров ньюфа-
ундленда и очень напоминает эту собаку своей 
доброй мордой и массивными лапами. Но, 
несмотря на внушительную массу тела, наш 
любимец невероятно нежная собака. Любит, 
когда его тискают и обнимают. Если ему недо-
статочно ласк, головой трется об ногу хозяина. 
А свою признательность к человеку выражает 
тем, что садится ему на ноги. Но разве после 
такого важно, каких кровей твой друг?». 

А вот у Марии Лисицыной - маленький 
друг. «Эту милую чихуа-хуа, показывающую 
нам язык, зовут Клеопатра Львовна Шенген. 
Да-да, именно так - с именем, фамилией 
и отчеством. Почему Львовна, сейчас уже 
сложно вспомнить. А вот Шенген потому, что 
ей можно все. 

Клепа, как мы ее чаще называем, живет у нас 
около пяти лет. Она хоть и маленькая, но весьма 
храбрая, как настоящий сторожевой пес. У нее 
даже есть свой боевой пост - на подоконнике. 
Там она частенько смотрит в окно, наблюдает 

за происходящим на улице. Периодически 
рычит то на ворон, то на котов. С котами она, 
кстати, не прочь и подраться. Правда, время от 
времени получает от них по носу. 

Еще Клепа - замечательный охотник на… 
кузнечиков. И вообще лето для нее - это бла-
годатная пора. Она с огромной радостью но-
сится по траве. С этим у нас был связан один 
забавный случай. Моя мама решила искупать 
Клеопатру, помыла ее с шампунем и выпусти-
ла сохнуть. Но той запах шампуня явно не по-
нравился. Она умчалась в огород, нашла там 
какую-то рыбью голову, и уже через несколько 
минут от нее пахло… как от помойки». 

Пишите: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную  
почту: glavrednarod@mail.ru

Редик.  

Клеопатра    
Львовна Шенген. 
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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стр. 27Поддающиеся воспитанию
До начала 90-х трудных подростков стремились наста-

вить на путь истинный не только те, кому это полагается 
по долгу службы, но и общественники. И, наверное, их 
совет и пример действовали на юное поколение лучше, 
чем сухой контроль со стороны комиссии по делам несо-
вершеннолетних. 

стр. 10

Требую адвоката!
Минюст России предлагает обя-

зать почти всех юристов получать 
статус адвоката.

Соответствующий проект доку-
мента - Концепции регулирования 
рынка профессиональной юридической помощи - уже раз-
работан и разослан в региональные отделения Ассоциации 
юристов для обсуждения.
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И на «Марсе» деревья цветут
О т п р а в и т ь с я  в 

э к с п е д и ц и ю  н а 
«Марс» накануне его  
55-летнего юбилея 
- запросто. Корре-
спондент «НГ» бук-
вально почувствовал 
себя в роли Дага Ку-
эйда из блокбастера 
эпохи VHS «Вспом-
нить все». Прони-
цательный читатель 
сразу догадался, что речь идет не о Красной планете, а об 
ульяновском предприятии НПО «Марс».обществоà

Человек. общество. Законà вас Здесь не былоà
График ямочного ремонта в Ульяновске  ►
корректируется постоянно - с учетом  
обращений граждан в диспетчерскую  
МБУ «Дорремстрой».

  ► 21 миллион рублей обещают потратить 
власти областного центра на создание  
велодорожек в этом году.

  ► 17 марта с 10.00 до 12.30 в фойе  
Мемцентра и в ТЦ «Созидатель» пройдет 
ежеквартальная ярмарка вакансий.

  ► 11 пунктов временного размещения  
населения подготовлено МЧС  
в случае подтоплений.

  ► 19 тысяч человек посетили  
сельскохозяйственную ярмарку  
в Железнодорожном районе.

новости одной строкойà
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75 лет труда
Ирина РОМАНОВА, 
Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Работать без зарплаты, без выходных  
и праздников, привлекать к тяжелому труду  
детей - сегодня это подсудное дело.  
И вряд ли найдется человек, который примет 
такие условия.

Но во времена Ве-
ликой Отечественной 
войны это было нор-
мой, реальностью и, 
пожалуй, единствен-
ным способом выжить 
и победить. Ветеран 
войны и труда Иван 
Трубочников в канун 
своего 85-летия рас-
сказал о военном дет-
стве…

- Когда началась Ве-
ликая Отечественная 
война, мне, сельскому 
мальчишке, было де-
сять лет. В мае 1942-го  
мама получила похоронку, где сообщалось, что мой 
отец погиб смертью храбрых под Ленинградом. 
Тогда я перестал ходить в школу и начал помогать 
взрослым в колхозе «Слава» Цильнинского района. 
Поскольку мужчин отправили на фронт, колхоз нуж-
дался в рабочей силе.

«Мы родились в России, она великая, непобеди-
мая, потому что всеми любимая, она родная, в ней 
радостно жить, учиться и трудиться», - с такими мыс-
лями и чувствами мы, дети войны, стали трудиться на 
полях и фермах, потому что Красной армии нужны 
были хлеб и мясо.

- Еще до войны каждое утро по радио переда-
вали песню Дмитрия Шостаковича «О встречном» 
со словами: «Бригада нас встретит работой. И мы 
улыбнемся друзьям, с которыми труд и забота, и 
встречный и жизнь пополам». Какая мелодичная, 
призывающая к новым успехам музыка, возбуждаю-
щая трудовой энтузиазм! У людей сурового военного 
времени была твердая вера в победу. Мы научились 
жать хлебные колосья серпом вручную, вязать их в 
снопы, скирдовать, возить к молотильному аппарату, 
участвовать в процессе обмолачивания, дальше во-
зить зерно на крытый ток, очищать его и складывать 
в амбары.

- Я не был на фронте, но являюсь ветераном войны. 
Это звание дается не только за боевые заслуги, но и 
за подвиги на трудовом фронте.

- После окончания семилетки я опять пошел в кол-
хоз, проучился на курсах при машинно-тракторной 
станции и был поставлен учетчиком при комбайнах 
во время уборки. После уборочной меня назначили 
помощником бухгалтера в правление колхоза. А мне 
было всего пятнадцать лет.

- Хоть и с перерывами, но все-таки я окончил 
среднюю школу и поступил в вуз: сначала в сель-
скохозяйственный, затем в педагогический. Сорок 
пять лет проработал я педагогом. Преподавал хи-
мию и биологию, одновременно приходилось быть 
и военруком, поскольку являлся офицером запаса. 
Работал директором трех школ в разных районах. 
За это время еще больше понял суть своей страны, 
людей, которые здесь живут: в огромной стране 
было много культурных, трудолюбивых и творческих 
людей, крепка была дружба между людьми разных 
национальностей. В разное время мне приходи-
лось работать в Майнском, Цильнинском районах 
и в Димитровграде, а также в Красноярском крае и 
Эвенкийском автономном округе. Я твердо убедил-
ся, что и стар, и млад любят свой край, природу и 
свою страну.

- Я любил школу, детей, учителей и родителей. 
Читаю сейчас отзывы своих бывших учеников в 
Интернете на сайте «Учителя Эвенкии». Они вспо-
минают, как мы с женой, тоже педагогом, создали в 
заполярном поселке теплицу и вместе с учениками 
выращивали огурцы, помидоры, зелень, невиданные 
здесь ранее.

- Вот так и проработал всю свою жизнь: начинал 
мальчишкой в поле, а заканчивал руководителем 
образовательного учреждения. Сначала примеры 
для подражания, учителя жизни были у меня, по-
том, помня их заветы, сам обучил и воспитал тысячи  
граждан нашей страны.

Установят колесо обозрения
В Димитровграде появятся свой Пушкин и колесо  
обозрения. Город обновится в рамках проекта  
«Пятилетка благоустройства», который стартовал  
в Ульяновской области. 

Бюст поэта в окружении персонажей из сказок 
будет установлен на набережной Верхнего пруда по 
улице Лермонтова уже в этом году. В текущем году 
также планируется установка памятника воинам-
пограничникам (сейчас подбирается место для его 
установки) и памятного знака «Паровоз» возле же-
лезнодорожного вокзала.

По проспекту Ленина в апреле начнется строи-
тельство гостиницы. В парках «Прибрежный» и 
«Западный» планируется сделать велосипедные 
дорожки, установить сорок красивых фонарей. В 
следующем году начнет создаваться новая парко-
вая зона «Деревня мастеров» по улице Курчатова, 
вблизи строящегося федерального высокотехноло-
гичного центра медицинской радиологии. Появится 
в городе и колесо обозрения круглогодичного функ-
ционирования. 

В городском бюджете на 2016 год заложены 1 мил-
лион 247 тысяч на улучшение архитектурного облика 
и 2 миллиона 156 тысяч на озеленение.

сказали «нет» никасУ
В администрации Димитровграда топонимическая  
комиссия отклонила предложение общественников 
присвоить набережной на Верхнем пруду имя  
известного художника Никаса Сафронова. 

Видео с заседания комиссии появилось на сайте 
«Три сосны», там же развернулось обсуждение этой 
идеи местными жителями.

- Мнение историков-краеведов следующее: не 
надо трогать исторические названия, они только за-
путывают людей. У нас и так связь времен была поте-
ряна, еще и мы сейчас будем обрубать, - высказалась 
директор краеведческого музея Марина Ивлиева.

Краевед Андрей Жарский уверен, что нужно много 
лет думать, прежде чем решать, чье имя увековечи-
вать, а чье нет: 

- Вот в некоторых странах устанавливается тра-
диция: деятелям ставить отличительные знаки или 
памятники через пятьдесят лет после смерти. Когда 
все уляжется и когда можно будет дать трезвую и 
объективную оценку, что же получилось в результате 
деятельности этого человека.

Исполняющий обязанности главы администрации 
города Вячеслав Гнутов резюмировал: 

- Даже если абстрагироваться от личности Никаса 
Сафронова, просто необходимости переименовы-
вать набережную у нас сейчас нет.

Народная газета
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ПроисШествияà
замыкание, халатность и Поджог
Три пожара произошли на востоке области  
в конце минувшей недели. 

В одиннадцать утра в пятницу в Новой Малыкле 
загорелась баня. Предположительная причина по-
жара - нарушение правил эксплуатации отопитель-
ных печей. Утром следующего дня примерно в это 
же время в димитровградском садовом обществе 
«Льнокомбинат-2» вспыхнули два садовых домика. 
В результате огнем уничтожены дачи на общей пло-
щади сорок квадратных метров. В качестве наиболее 
вероятной причины пожара называют поджог.

В субботу вечером в селе Моисеевка Мелекесского 
района из-за короткого замыкания загорелся жилой 
дом на улице Новой. Дом от огня спасли восемь по-
жарных и три единицы техники.

К счастью, ни в одном из этих пожаров не постра-
дали люди.

У вора был ключ от квартиры
В Димитровграде девушка обокрала 
свою родственницу. 

В четверг, 10 марта, в дежурную часть от 
53-летней местной жительницы поступило сообще-
ние о том, что кто-то проник к ней в квартиру и украл 
ноутбук и обручальное золотое кольцо. На место 
происшествия выехали сотрудники полиции. В ско-
ром времени правоохранители задержали подозре-
ваемую - ранее судимую 28-летнюю родственницу 
потерпевшей. На данный момент установлено, что, 
воспользовавшись отсутствием хозяйки, девушка 
пришла к ней домой, открыла входную дверь (у за-
держанной был ключ) и похитила указанное имуще-
ство. Решается вопрос о возбуждении уголовного 
дела, устанавливается сумма ущерба, - сообщает 
УМВД Ульяновской области.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА
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В Димитровграде  
стали меньше брать взяток

коррУПционный светофор
Карту разработали чуть больше года 

назад, и за это время Димитровград успел 
дважды сменить цвет: изначально он горел 
красным, потом по итогам первого полу-
годия 2015 года перешел в разряд желтых 
территорий, а на днях карту снова обновили 
и объявили, что Димитровград вошел в зе-
леную зону по антикоррупционной работе. 
Мелекесский район, кстати, тоже улучшил 
свои показатели: из красного - в желтый. 
А вот соседний Новомалыклинский район 
с изначально низким уровнем коррупции 
теперь горит не зеленым, а желтым.

Основанием для изменений в карте 
стало решение специальной комиссии, 
которая работает при уполномоченном по 
противодействию коррупции. Комиссия 
прошла в региональной Палате спра-
ведливости и общественного контроля. 
Уровень коррупциогенности в каждом 
муниципальном образовании оценива-
ется исходя из статистических данных. 
На то, каким цветом будет отмечен на 
карте тот или иной муниципалитет, влия-
ют количество возбужденных уголовных 
дел коррупционного характера, число 
жалоб и обращений о возможных фактах 
проявления коррупции и совершении 
правонарушений. Это информация, ко-
торая поступает от жителей региона и 
организаций в региональное УМВД, Па-
лату справедливости и уполномоченному 
по противодействию коррупции. Также 
учитываются результаты мониторинга, на-
сколько эффективно противодействовали 
коррупции власти муниципалитетов.

Независимый эксперт-политолог, член 
Общественной палаты РФ Нина Дергу-
нова говорит, что если информация, на 
основании которой составляется кар-
та, действительно объективная, то это 
больше, чем просто любопытный сервис: 
«Эта карта - своеобразный механизм, 
на основе которого можно принимать 
определенные управленческие решения, 
задействовать различные механизмы - 
проводить проверки, сходы граждан, смо-
треть, как работают органы муниципаль-
ного управления. Изучение по отраслям, 
где больше жалоб - в социальной сфере 
или сфере предпринимательства, могло 
бы дать импульс для усиления работы в 
определенных направлениях».

донос По Почте
Бороться с коррупцией в Ульяновской 

области пытались самыми разными спосо-
бами. Несколько лет назад госслужащим 
обещали премию в размере трех тысяч 
рублей, если они сообщат о том, что их 
пытались подкупить. Деньги полагались 
за каждый сигнал, подкрепленный доказа-
тельствами. А постановление губернатора 
Сергея Морозова о полиграфе для чинов-
ников облетело буквально всю Россию.

Самым действенным в итоге оказался 
способ, где информация идет не от выше-

стоящих лиц, а от народа, - «Антикорруп-
ционная почта». Из опечатанных ящиков, 
которые стоят в каждом муниципалитете 
в администрациях и социальных учреж-
дениях, достают десятки сообщений о 
конкретных взяточниках.

«Почта» работает с прошлого года. По 
словам помощника уполномоченного 
по противодействию коррупции Романа 
Заятдинова, «благодаря установке во 
всех населенных пунктах Ульяновской 
области «ящиков доверия» у граждан без 
использования средств Интернета, почты, 
телефонных звонков появилась возмож-
ность напрямую обращаться к уполно-
моченному».

«Ящики доверия» установлены в учреж-
дениях здравоохранения, образования и 
социального обслуживания. Например, 
в Димитровграде их девять, но скоро 
должно стать еще больше. Кроме боль-
ниц и администраций, они появятся в 
магазинах, торговых центрах, почтовых 
отделениях, на вокзалах и в других местах 
массового пребывания людей.

Еженедельно по понедельникам «ящи-
ки доверия» вскрываются при личном 
участии общественного представителя 
уполномоченного по противодействию 
коррупции и членов муниципальных па-
лат справедливости и общественного 
контроля. Каждое обращение регистри-
руется, факты, изложенные в жалобах, 
проверяются.

Только в 2015 году в «антикоррупцион-
ные ящики» поступило более пятидесяти 
сообщений от граждан.

СПРАВКА «НГ»
В прошлом году сумма ущерба от кор-
рупционных преступлений в Ульяновской 
области составила около 168 миллионов 
рублей. Возмещено порядка 49 миллионов 
рублей. В суд направлено 192 дела, к от-
ветственности привлечены 140 человек. 
Выявлен 151 факт взяточничества, 74 из 
которых связаны с получением денег, 76 - 
с дачей взяток должностным лицам и один 
факт посредничества во взяточничестве. 
Самой коррупционной оказалась сфера 
образования.

- Эта карта - своеобразный механизм, 
на основе которого можно принимать 
определенные управленческие решения, 
задействовать различные механизмы 
- проводить проверки, сходы граждан, 
смотреть, как работают органы 
муниципального управления. 

Политолог, член  
Общественной палаты РФ  
Нина ДЕРгУНОВА:

Антикоррупционная карта  
Ульяновской области

Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Где в Ульяновской области больше всего берут взяток? 
Узнать это можно, взглянув в Интернете на анимированную 
антикоррупционную карту: красным обозначены самые 
проблемные районы, желтым - средний уровень коррупции,  
ну а зеленый цвет свидетельствует, что в этой местности  
больше всего честных и порядочных людей.
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В Ульяновске открылся  интерактивный музей занимательных наук Эйнштейна. В нем представлены  ►
экспонаты, демонстрирующие законы физики, природные явления, оптические иллюзии.

конкурсà
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Как избавиться от коксартроза за 15 минут в день?
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

Успейте купить  
АЛМАГ-02  
со скидкой  
с 21 по 31 марта!*
P Аптеки «Вита»,  
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.

P  Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1 (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а (напротив ТЦ «Вертикаль»).

Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а
(напротив городской поликлиники № 3, 2-й этаж);
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул Камышинская, д. 39.

Аптеки «Алия»:
- пр-т Гая, д. 82 (м-н «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 46 (м-н «Магнит»).

Аптека «Виктория», ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

Аптеки «Будь здоров»:
- ул. Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И 
МАГАЗИНАХ МЕДТЕХНИКИ 
УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

*Количество товара ограничено.

«Помогите, пожалуйста! У меня кокс
артроз, сильно болит тазобедренный 
сустав. Мучаюсь уже который год. 
Держусь только на обезболивающих. 
Врачи говорят, что надо делать опера
цию и менять сустав на искусственный, 
а я боюсь, мало ли чего! Неужели нет 
другого средства мне помочь?! Сил уже 
совсем не осталось!» 

Наталья В., 57 лет, г. Ульяновск

скорая помощь для 
тазобедренного сустава
Есть такое средство! Это физиоаппарат 

АЛМАГ-02. Он предназначен для лечения 
артроза тазобедренного сустава вплоть 

до третьей стадии и уже хорошо известен 
специалистам и обычным пациентам. С 
помощью АЛМАГа-02 можно снять боль, 
вернуть себе радость движения и часто 
удается избежать операции. И нужно для 
этого не так уж и много - всего 15 минут 
в день! Конечно, не за один раз! С этим 
диагнозом надо регулярно проходить 
двухнедельный лечебный курс по 15 - 20 
минут ежедневно. Но, согласитесь, что 
это вполне приемлемая плата за возмож-
ность избавиться от ужасных мучений! 
Но надо понимать, что АЛМАГ-02 не 
волшебная палочка и он не сможет вос-
становить деформированные суставы, 
если заболевание сильно запущено. Но 
облегчить страдания больного и затор-
мозить дальнейшее разрушение опорно-
двигательного аппарата с помощью 
АЛМАГа-02 возможно.

как лечит алмаг-02?
С помощью бегущего импульсного 

магнитного поля - самого эффективного 
из всех видов магнитных полей, исполь-
зуемых в медицинской практике. Оно 
снимает воспаление и боль и помогает 
восстановить нормальное снабжение 
тканей кислородом и необходимыми 
питательными веществами. Это дает 
возможность существенно улучшить со-
стояние суставов и избежать серьезных 
последствий. 

почему алмаг-02?
Потому, что он может то, чего не могут 

другие. Магнитное поле АЛМАГа-02 мо-
жет легко достать до тазобедренного су-

става, что не так-то просто. Этот сустав 
глубоко расположен в теле человека, и 
у других портативных физиоаппаратов 
просто не хватает сил для эффектив-
ного воздействия на него. Во-вторых, 
в памяти АЛМАГа-02 записана специ-
альная программа для лечения коксар-
троза. В ней параметры магнитного 
поля подобраны так, чтобы лечить это 
заболевание как можно лучше. Кстати, 
кроме коксартроза, у АЛМАГа-02 есть 
программы для лечения варикозной и 
гипертонической болезни, лимфостаза 
и остеохондроза, а также других се-
рьезных заболеваний. В-третьих, при 
коксартрозе нужно воздействовать не 
только на сам больной сустав, но и на 
окружающие его мышцы. Для этого нуж-
на большая площадь воздействия, ко-
торую из портативных аппаратов может 
обеспечить только АЛМАГ-02. С такими 
аргументами у коксартроза практически 
не остается шансов!

кому можно 
пользоваться  
алмагом-02?

Практически всем! Магнитное поле, 
при всей своей высокой эффективности, 
- один из самых безопасных физических 
факторов, применяемых в медицине. Им 
можно лечиться ослабленным больным и 
пациентам с несколькими заболеваниями 
одновременно. Иногда даже бывает так, 
что больному противопоказаны операция 
или лекарства, и тогда магнитотерапия 
для него - единственный выход! 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

Займитесь своим здоровьем!

Я люблю мою собаку
Читаем ваши письма, пришедшие на 
конкурс, и каждый раз убеждаемся в 
изумительной правоте писателя Сергея 
Довлатова. Есть у него рассказ про собаку 
Глашу. Начинается так: «С каждым годом 
она все больше похожа на человека. (А 
ведь не о любом из друзей это скажешь.) 
Когда она рядом, я уже стесняюсь 
переодеваться»...

«Знакомьтесь, любимец нашей семьи Ред, 
или Редик, как мы его ласково называем, - 
пишет Кирилл Каманин. - Хотя полное его 
имя звучит намного брутальнее - Редбулл, как 
энергетический напиток. Дело в том, что щен-
ком он постояннно спал (валился с лап даже 
в ванной, когда мы его мыли, или отключался 

во время игры, например, с обувью), и вот 
ради шутки наш красавец получил такую клич-
ку. Правда, сил ему это не прибавило. Ред до 
сих пор любит поспать. Он живет в деревне у 
бабушки, и его любимое занятие - дрыхнуть в 
сарае в окружении дремлющих подруг - кур. 
Зимой, кстати, они еще и греются на нем. 

Курьезных случаев, связанных с ним, масса. 
Вот один из них. Ред просто обожает кататься 
на машине, но по своей природной скром-
ности садится в нее только по приглашению. 
Как-то мы с папой ремонтировали машину, 
капот был поднят, и мы не видели салона. Со-
бака крутилась рядом, мы не обращали на нее 
внимания. В один момент мне нужно было за-
вести машину, папа сказал: «Садись». И когда 
я подошел к водительскому месту, там сидел 
довольный Ред. Он подумал, что предложение 
сесть за руль было адресовано именно ему.

А вообще Ред - баловень судьбы. Мой папа 
спас его от голодной смерти, подобрал щен-
ком с улицы. Тайна его появления на свет не 
разгадана до сих пор: хотя он и двортерьер, 

кто-то в его родословной однозначно был по-
родистым. Ред вымахал до размеров ньюфа-
ундленда и очень напоминает эту собаку своей 
доброй мордой и массивными лапами. Но, 
несмотря на внушительную массу тела, наш 
любимец невероятно нежная собака. Любит, 
когда его тискают и обнимают. Если ему недо-
статочно ласк, головой трется об ногу хозяина. 
А свою признательность к человеку выражает 
тем, что садится ему на ноги. Но разве после 
такого важно, каких кровей твой друг?». 

А вот у Марии Лисицыной - маленький 
друг. «Эту милую чихуа-хуа, показывающую 
нам язык, зовут Клеопатра Львовна Шенген. 
Да-да, именно так - с именем, фамилией 
и отчеством. Почему Львовна, сейчас уже 
сложно вспомнить. А вот Шенген потому, что 
ей можно все. 

Клепа, как мы ее чаще называем, живет у нас 
около пяти лет. Она хоть и маленькая, но весьма 
храбрая, как настоящий сторожевой пес. У нее 
даже есть свой боевой пост - на подоконнике. 
Там она частенько смотрит в окно, наблюдает 

за происходящим на улице. Периодически 
рычит то на ворон, то на котов. С котами она, 
кстати, не прочь и подраться. Правда, время от 
времени получает от них по носу. 

Еще Клепа - замечательный охотник на… 
кузнечиков. И вообще лето для нее - это бла-
годатная пора. Она с огромной радостью но-
сится по траве. С этим у нас был связан один 
забавный случай. Моя мама решила искупать 
Клеопатру, помыла ее с шампунем и выпусти-
ла сохнуть. Но той запах шампуня явно не по-
нравился. Она умчалась в огород, нашла там 
какую-то рыбью голову, и уже через несколько 
минут от нее пахло… как от помойки». 

Пишите: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную  
почту: glavrednarod@mail.ru

Редик.  

Клеопатра    
Львовна Шенген. 
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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стр. 27Поддающиеся воспитанию
До начала 90-х трудных подростков стремились наста-

вить на путь истинный не только те, кому это полагается 
по долгу службы, но и общественники. И, наверное, их 
совет и пример действовали на юное поколение лучше, 
чем сухой контроль со стороны комиссии по делам несо-
вершеннолетних. 

стр. 10

Требую адвоката!
Минюст России предлагает обя-

зать почти всех юристов получать 
статус адвоката.

Соответствующий проект доку-
мента - Концепции регулирования 
рынка профессиональной юридической помощи - уже раз-
работан и разослан в региональные отделения Ассоциации 
юристов для обсуждения.
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И на «Марсе» деревья цветут
О т п р а в и т ь с я  в 

э к с п е д и ц и ю  н а 
«Марс» накануне его  
55-летнего юбилея 
- запросто. Корре-
спондент «НГ» бук-
вально почувствовал 
себя в роли Дага Ку-
эйда из блокбастера 
эпохи VHS «Вспом-
нить все». Прони-
цательный читатель 
сразу догадался, что речь идет не о Красной планете, а об 
ульяновском предприятии НПО «Марс».обществоà

Человек. общество. Законà вас Здесь не былоà
График ямочного ремонта в Ульяновске  ►
корректируется постоянно - с учетом  
обращений граждан в диспетчерскую  
МБУ «Дорремстрой».

  ► 21 миллион рублей обещают потратить 
власти областного центра на создание  
велодорожек в этом году.

  ► 17 марта с 10.00 до 12.30 в фойе  
Мемцентра и в ТЦ «Созидатель» пройдет 
ежеквартальная ярмарка вакансий.

  ► 11 пунктов временного размещения  
населения подготовлено МЧС  
в случае подтоплений.

  ► 19 тысяч человек посетили  
сельскохозяйственную ярмарку  
в Железнодорожном районе.

новости одной строкойà
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Грабят и воруют
На прошлой неделе полицейским Барышско-
го района пришлось трижды искать людей, 
довольно-таки нагло похищавших чужое добро. 

Два случая произошли в Барыше, и в обоих по-
страдавшими оказались предприниматели. Сначала 
в полицию обратился мужчина, рассказавший, что у 
него из магазина похитили джемпер. Кто мог быть 
похитителем, бизнесмен догадывался: перед про-
пажей вещи к нему в торговую точку заходил моло-
дой человек. Отыскать его удалось довольно скоро.  
28-летний парень сознался в краже, сказав, что 
джемпер он прихватил для себя. 

У другого предпринимателя из магазина украли 
тарелки. Причем произошло это у него на глазах. Не-
знакомый мужчина просто зашел в магазин, схватил 
стопку посуды и пустился наутек. Как и в предыду-
щем случае, отыскать подозреваемого не составило 
особого труда. Им оказался житель села Акшуат. 
Зачем он похитил тарелки - мужчина вразумительно 
ответить не смог. 

А в третьем случае оказались замешаны сердеч-
ные дела. В полицию обратился житель села Рус-
ское Тимошкино, который пожаловался на то, что 
у него украли деньги. И даже догадывался, кто был 
вором. В этот день он пригласил к себе в гости зна-
комую, с которой вместе выпивал. Однако алкоголь 
сморил хозяина квартиры. Проснувшись, он увидел 
лежавший на кровати кошелек, в котором не хватало  
1 000 рублей. Когда полицейские пришли к пред-
полагаемой воровке, та не стала отрицать того, что 
взяла деньги. Свой поступок дама объяснила тем, что 
у нее трудное финансовое положение. Поправлять 
она его теперь будет, находясь под следствием по 
уголовному делу по статье «кража». 

Продешевил...
Кузоватовская прокуратура направила в суд  
дело в отношении теперь уже бывшего главы  
администрации Еделевского сельского поселения.  
Мужчину обвиняют в злоупотреблении  
должностными полномочиями. 

По версии силовиков, правонарушение он со-
вершил еще пять лет назад. В одной из фирм тог-
дашний глава поселения заказал анализ рыночной 
стоимости здания недостроенного детсада в селе 
Кивать и находящегося под ним земельного участка. 
Организация сделала заключение, что цена здания 
и участка, на тот момент бывших в муниципальной 
собственности, составляет 337 тысяч рублей. За эту 
цену несостоявшийся детсад и был продан частному 
владельцу. 

Однако прошедшая в дальнейшем проверка при-
шла к выводу, что сельский голова, мягко говоря, 
продешевил. По версии прокуратуры, реальная 
стоимость здания детсада и земельного участка 
составляла более пяти миллионов рублей, то есть в 
пятнадцать раз больше. 

Если суд признает бывшего главу поселения 
винов ным, ему может грозить до четырех лет лише-
ния свободы. 

Подготовил Игорь УЛИТИН

Происшествия à

Дорожная карта:  
запад
Иван СОНИН

В планах по дорожным работам на 2016 год  
западные районы области стоят далеко  
не на последнем месте. 

Вчера в областном правительстве состоялось 
совещание под председательством губернатора 
Сергея Морозова, посвященное теме дорог. Одними 
из обсуждавшихся вопросов стали планы ремонта, 
нанесения разметки и прочих дорожных дел, которые 
предстоит сделать в этом году. Из доклада замести-
теля министра строительства, ЖКК и транспорта 
Ульяновской области Андрея Тюрина выходило, что 
на западные районы выпадает значительная часть 
запланированных работ. 

Например, именно здесь будут реализовываться 
два проекта по строительству автодорог, на которые 
дорожники получили добро в рамках Стратегии раз-
вития сельских территорий. Первая дорога - до села 
Земляничное Барышского района. Вторая соединит 
Ульяновскую область и Татарстан, она протянется 
между селом Русские Шатрашаны Сурского района 
и Татарскими Шатрашанами Дрожжановского района 
Республики Татарстан. 

Западные районы станут единственными, где в 
2016 году будут обновлены мостовые переходы за 
пределами Ульяновска. Первый из них - возле села 
Порецкое Кузоватовского района. Трасса, на которой 
он находится, хоть и имеет статус региональной, но в 
последнее время становится все более оживленной. 
Вторая мостовая переправа будет отремонтирована 
в Барыше. В этом городе, кстати, мосты будут рекон-
струировать уже второй год подряд. 

Также, по словам Андрея Тюрина, Барыш и Инза 
станут первоочередными населенными пунктами, 
где установят автобусные павильоны на транзитных 
дорогах. Всего по области планируется установить 
около 50. Но на два западных города придется боль-
шинство. Говоря про установку павильонов, замми-
нистра имел в виду и замену тех, что есть, но уже 
отслужили свой срок. Рядом с новыми остановками 
оборудуют заездные карманы, а возле каждой из них 
в обязательном порядке появится световая опора. 

Войдут западные районы и в число тех, где обо-
рудуют новые пешеходные переходы. Из 130 за-
планированных зебр значительная часть приходится 
на Базарносызганский, Барышский, Карсунский и 
Инзенский районы. Переходы будут устанавливать-
ся двух типов. Те, что расположатся возле школ и 
детских садов, оборудуют в полном соответствии 
с национальными стандартами: возле них поставят 
ограждения, перед самой зеброй сделают «лежачих 
полицейских» и установят дорожные знаки желтого 
цвета. У остальных переходов (так же, как у обще-
образовательных учреждений) установят фонари с 
каждой стороны дороги. 

В минтрансе рассчитывают, что такие меры по-
зволят сократить число дорожно-транспортных 
происшествий с участием пешеходов, в первую оче-
редь, с участием детей. Статистика доказывает, что 
ограждения и фонари у зебр действительно спасают 
жизни людей. К слову, в этом году новых освещенных 
переходов по области оборудуют куда больше, чем в 
2015-м. Тогда их было установлено менее ста. 

Говоря о переходах и нанесении разметки, губер-
натор высказал пожелание, чтобы дорожники нашли 
способ наносить ее так, чтобы она не стиралась че-
рез считанные недели. 

Названы западные муниципалитеты и в числе тех, 
где крупные проекты, связанные с дорогами, будут 
только разрабатываться. Первый - это трасса Ста-
рая Ерыкла - поселок Ерыклинский в Кузоватовском 
районе, которая должна соединить два района. 
И второй проект - строительство развязки возле 
железнодорожного переезда в Барыше. По словам 
Андрея Тюрина, последний проект уже фактически 
на стадии, близкой к началу реализации. 
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Врачи, педагоги, музыканты, 
спортсмены и многие другие 
полезные для общества люди 
приехали на прошлой неделе в 
Кузоватовский район, чтобы в 
очередной раз призвать местных 
жителей вести здоровый образ 
жизни. 

НерадостНый Повод
Агитпоезд «За здоровый образ жизни. За здо-

ровую счастливую семью» в районах области про-
водится ежегодно. Однако после знакомства со 
статистикой некоторых муниципалитетов стоит по-
думать над тем, а не отправлять ли туда агитпоезда 
пару раз в год. К таким, пожалуй, стоит отнести 
и Кузоватовский район. Седьмой по социально-
экономическому развитию, он далеко не первый 
по демографическим показателям, за улучшение 
которых, в первую очередь, и ведут «борьбу» агит-
поезда. 

Неутешительные данные привел губернатор 
Сергей Морозов, посетивший Кузоватово в день 
приезда агитпоезда. Статистику глава региона при-
водил в сравнении с муниципалитетами, примерно 
равными по населению и условиям. Например, с 

Николаевским и Карсунским. Так, за прошедшие 
два с половиной месяца на учет по беременности 
в Кузоватовском районе встали 18 женщин. В то же 
время в Николаевском их 43, в Карсунском - 41. При 
этом число уже сделанных абортов кузоватовскими 
женщинами - 11. В то же время в Карсунском райо-
не всего одна прерванная беременность. Кстати, 
в 2015 году аборт сделали только три жительницы 
Кузоватовского района. 

Отстает Кузоватовский район и по рождаемости. 
С начала года здесь появились на свет 24 малыша. 
В Карсунском и Николаевском - по 40. Печально и 
соотношение родившихся и умерших за 2015 год: 
на свет появились 196 человек, а схоронили 410. 
Больше чем в два раза! В свое оправдание глава 
администрации Кузоватовского района Александр 
Вильчик ответил губернатору: «У нас за январь-
февраль две семьи родили по двойне. Я надеюсь, 
что такими темпами нам удастся улучшить демогра-
фические показатели». Хотя в то же время признал: 
демографическая ситуация в муниципалитете 
если не критическая, по явно не радужная. Так 
что повод для визита агитпоезда в район действи-
тельно был. 

без кодировки, Но с учителями
Агитировать за здоровый образ жизни в Кузо-

ватово 10 марта приехали несколько сот человек. 
Работали там 176 площадок. Причем некоторые из 
них, по словам советника губернатора Людмилы 
Тихоновой, работали впервые. Например, област-
ные педагоги, которые приехали не просто поде-

литься опытом со своими коллегами из районного 
центра, а провели так называемый педагогический 
консилиум. Работа этой площадки была воспринята 
местными учителям на ура. 

Получили кузоватовцы и порцию культурного 
развития. Представители литературного музея 
«Дом Языковых» не только рассказали им о русских 
народных инструментах, но и даже научили на неко-
торых из них играть. Молодые кузоватовцы с непри-
крытым интересом познавали азы игры на колюке. 
А в массовой зарядке, устроенной спортсменами 
из Ульяновска, приняли участие все желающие от 
мала до велика. 

Но все-таки главными площадками агитпоезда 
стали те, что были организованы минздравом 
и соцзащитой. Кузоватовцы могли получить 
консультацию у 21 врача - это и онкологи, и кар-
диологи, и наркологи, и многие другие. Причем, 
как отметила Людмила Тихонова, работа нарко-
логов на сей раз тоже отличалась от предыдущих 
агитпоездов. На нее повлиял… Международный 
женский день. 

- Обычно мы в массовом порядке кодируем из-
рядно пьющих местных жителей. На сей раз решили 
этого не делать - сказалась близость праздников. 
Зато нам удалость подсчитать количество тех, кто 
удержал себя от алкоголя с прошлого нашего при-
езда. В октябре мы закодировали 25 человек. На 
сегодняшний день «в завязке» остается 21, - рас-
сказала Людмила Ивановна. 

Естественно, пришлось потрудиться и работни-
кам загса. И фронт работы у них был немалый - в 

Кузоватовском районе на данный момент 223 не-
зарегистрированные пары. 

В целом же с начала этого года агитпоезда по-
степенно начали переформатировать. По словам 
губернатора, теперь главная цель этих мероприя-
тий - не только привитие ценностей здорового 

образа жизни. Благодаря агитпоездам наши люди 
должны понимать, что они едины, что они - команда 
и вместе должны строить будущее. Подводя итоги 
агитпоезда, глава региона напутствовал кузоватов-
цев простыми, но точными словами:

- Живите дольше, рожайте больше! 

Живите дольше, рожайте больше
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сПлели «веНок дружбы»
В Вешкаймском районе прошел яркий  
школьный фестиваль «Венок дружбы»,  
посвященный дружбе народов, проживающих  
на территории муниципалитета. 

Участие в нем приняли все школы района, каждая 
из которых презентовала ту или иную националь-
ность. Причем представляли они не только коренные 
народы Поволжья - русских, татар, чувашей и морд-
ву. Среди тех, с кем смогли познакомиться гости 
фестиваля, были и азербайджанцы, и эстонцы, и 
даже столь экзотичный для нашего края народ, как 
турки-месхетинцы. Школьники не только показывали 
народные костюмы, н и пели песни на языках разных 
народов. 

Новостиà
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В Ульяновске открылся  интерактивный музей занимательных наук Эйнштейна. В нем представлены  ►
экспонаты, демонстрирующие законы физики, природные явления, оптические иллюзии.

конкурсà
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Как избавиться от коксартроза за 15 минут в день?
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

Успейте купить  
АЛМАГ-02  
со скидкой  
с 21 по 31 марта!*
P Аптеки «Вита»,  
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.

P  Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1 (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а (напротив ТЦ «Вертикаль»).

Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а
(напротив городской поликлиники № 3, 2-й этаж);
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул Камышинская, д. 39.

Аптеки «Алия»:
- пр-т Гая, д. 82 (м-н «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 46 (м-н «Магнит»).

Аптека «Виктория», ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

Аптеки «Будь здоров»:
- ул. Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И 
МАГАЗИНАХ МЕДТЕХНИКИ 
УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

*Количество товара ограничено.

«Помогите, пожалуйста! У меня кокс
артроз, сильно болит тазобедренный 
сустав. Мучаюсь уже который год. 
Держусь только на обезболивающих. 
Врачи говорят, что надо делать опера
цию и менять сустав на искусственный, 
а я боюсь, мало ли чего! Неужели нет 
другого средства мне помочь?! Сил уже 
совсем не осталось!» 

Наталья В., 57 лет, г. Ульяновск

скорая помощь для 
тазобедренного сустава
Есть такое средство! Это физиоаппарат 

АЛМАГ-02. Он предназначен для лечения 
артроза тазобедренного сустава вплоть 

до третьей стадии и уже хорошо известен 
специалистам и обычным пациентам. С 
помощью АЛМАГа-02 можно снять боль, 
вернуть себе радость движения и часто 
удается избежать операции. И нужно для 
этого не так уж и много - всего 15 минут 
в день! Конечно, не за один раз! С этим 
диагнозом надо регулярно проходить 
двухнедельный лечебный курс по 15 - 20 
минут ежедневно. Но, согласитесь, что 
это вполне приемлемая плата за возмож-
ность избавиться от ужасных мучений! 
Но надо понимать, что АЛМАГ-02 не 
волшебная палочка и он не сможет вос-
становить деформированные суставы, 
если заболевание сильно запущено. Но 
облегчить страдания больного и затор-
мозить дальнейшее разрушение опорно-
двигательного аппарата с помощью 
АЛМАГа-02 возможно.

как лечит алмаг-02?
С помощью бегущего импульсного 

магнитного поля - самого эффективного 
из всех видов магнитных полей, исполь-
зуемых в медицинской практике. Оно 
снимает воспаление и боль и помогает 
восстановить нормальное снабжение 
тканей кислородом и необходимыми 
питательными веществами. Это дает 
возможность существенно улучшить со-
стояние суставов и избежать серьезных 
последствий. 

почему алмаг-02?
Потому, что он может то, чего не могут 

другие. Магнитное поле АЛМАГа-02 мо-
жет легко достать до тазобедренного су-

става, что не так-то просто. Этот сустав 
глубоко расположен в теле человека, и 
у других портативных физиоаппаратов 
просто не хватает сил для эффектив-
ного воздействия на него. Во-вторых, 
в памяти АЛМАГа-02 записана специ-
альная программа для лечения коксар-
троза. В ней параметры магнитного 
поля подобраны так, чтобы лечить это 
заболевание как можно лучше. Кстати, 
кроме коксартроза, у АЛМАГа-02 есть 
программы для лечения варикозной и 
гипертонической болезни, лимфостаза 
и остеохондроза, а также других се-
рьезных заболеваний. В-третьих, при 
коксартрозе нужно воздействовать не 
только на сам больной сустав, но и на 
окружающие его мышцы. Для этого нуж-
на большая площадь воздействия, ко-
торую из портативных аппаратов может 
обеспечить только АЛМАГ-02. С такими 
аргументами у коксартроза практически 
не остается шансов!

кому можно 
пользоваться  
алмагом-02?

Практически всем! Магнитное поле, 
при всей своей высокой эффективности, 
- один из самых безопасных физических 
факторов, применяемых в медицине. Им 
можно лечиться ослабленным больным и 
пациентам с несколькими заболеваниями 
одновременно. Иногда даже бывает так, 
что больному противопоказаны операция 
или лекарства, и тогда магнитотерапия 
для него - единственный выход! 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25,  АО «ЕПЗ». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

Займитесь своим здоровьем!

Я люблю мою собаку
Читаем ваши письма, пришедшие на 
конкурс, и каждый раз убеждаемся в 
изумительной правоте писателя Сергея 
Довлатова. Есть у него рассказ про собаку 
Глашу. Начинается так: «С каждым годом 
она все больше похожа на человека. (А 
ведь не о любом из друзей это скажешь.) 
Когда она рядом, я уже стесняюсь 
переодеваться»...

«Знакомьтесь, любимец нашей семьи Ред, 
или Редик, как мы его ласково называем, - 
пишет Кирилл Каманин. - Хотя полное его 
имя звучит намного брутальнее - Редбулл, как 
энергетический напиток. Дело в том, что щен-
ком он постояннно спал (валился с лап даже 
в ванной, когда мы его мыли, или отключался 

во время игры, например, с обувью), и вот 
ради шутки наш красавец получил такую клич-
ку. Правда, сил ему это не прибавило. Ред до 
сих пор любит поспать. Он живет в деревне у 
бабушки, и его любимое занятие - дрыхнуть в 
сарае в окружении дремлющих подруг - кур. 
Зимой, кстати, они еще и греются на нем. 

Курьезных случаев, связанных с ним, масса. 
Вот один из них. Ред просто обожает кататься 
на машине, но по своей природной скром-
ности садится в нее только по приглашению. 
Как-то мы с папой ремонтировали машину, 
капот был поднят, и мы не видели салона. Со-
бака крутилась рядом, мы не обращали на нее 
внимания. В один момент мне нужно было за-
вести машину, папа сказал: «Садись». И когда 
я подошел к водительскому месту, там сидел 
довольный Ред. Он подумал, что предложение 
сесть за руль было адресовано именно ему.

А вообще Ред - баловень судьбы. Мой папа 
спас его от голодной смерти, подобрал щен-
ком с улицы. Тайна его появления на свет не 
разгадана до сих пор: хотя он и двортерьер, 

кто-то в его родословной однозначно был по-
родистым. Ред вымахал до размеров ньюфа-
ундленда и очень напоминает эту собаку своей 
доброй мордой и массивными лапами. Но, 
несмотря на внушительную массу тела, наш 
любимец невероятно нежная собака. Любит, 
когда его тискают и обнимают. Если ему недо-
статочно ласк, головой трется об ногу хозяина. 
А свою признательность к человеку выражает 
тем, что садится ему на ноги. Но разве после 
такого важно, каких кровей твой друг?». 

А вот у Марии Лисицыной - маленький 
друг. «Эту милую чихуа-хуа, показывающую 
нам язык, зовут Клеопатра Львовна Шенген. 
Да-да, именно так - с именем, фамилией 
и отчеством. Почему Львовна, сейчас уже 
сложно вспомнить. А вот Шенген потому, что 
ей можно все. 

Клепа, как мы ее чаще называем, живет у нас 
около пяти лет. Она хоть и маленькая, но весьма 
храбрая, как настоящий сторожевой пес. У нее 
даже есть свой боевой пост - на подоконнике. 
Там она частенько смотрит в окно, наблюдает 

за происходящим на улице. Периодически 
рычит то на ворон, то на котов. С котами она, 
кстати, не прочь и подраться. Правда, время от 
времени получает от них по носу. 

Еще Клепа - замечательный охотник на… 
кузнечиков. И вообще лето для нее - это бла-
годатная пора. Она с огромной радостью но-
сится по траве. С этим у нас был связан один 
забавный случай. Моя мама решила искупать 
Клеопатру, помыла ее с шампунем и выпусти-
ла сохнуть. Но той запах шампуня явно не по-
нравился. Она умчалась в огород, нашла там 
какую-то рыбью голову, и уже через несколько 
минут от нее пахло… как от помойки». 

Пишите: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную  
почту: glavrednarod@mail.ru

Редик.  

Клеопатра    
Львовна Шенген. 
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